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Prologo 

Uno de los debates cruciales hoy se trata de convertirse en 

un cristiano de clase mundial. Enfoca la atención en el 

asunto de en lo que quiere decir a estar involucrado y 

conectado al mundo alrededor de nosotros como un 

cristiano. Una parte crucial de este debate incluye un 

segundo pensamiento que tiene dos aspectos: Un debate 

en cuál es una Cosmovisión cristiana, y qué es una 

Cosmovisión Bíblica. 

A primera vista uno podría pensar estos tres – Cristiano 

de Clase Mundial, Cosmovisión cristiana y Cosmovisión 

Bíblica - son simplemente tres formas a definir lo mismo. 

Pero no son. 

Si comenzamos con la locución intermedia, luego abrimos 

la puerta a muchos problemas. La razón por la que es 

porque hay muchas diferencias entre las personas que se 

llaman cristianos; Las diferencias en vestuario, el estilo de 

vida, las prioridades y un número infinito de otras 

categorías de cómo es la vida vivida y percibida. Esto 

puede conducir a un grupo de cristianos usando su cultura 

para definir de lo que una Cosmovisión cristiana consiste. 

Esto es, de hecho, lo que ha ocurrido en muchos casos en 

el pasado. Las personas del mundo occidental usaron que 

su cultura para determinar lo que un cristiano debería ser 

y como debería verse . Esto se convirtió en la base de 

definir una Cosmovisión cristiana usando valores 

occidentales. 

Esta práctica usualmente tuvo uno de dos resultados 

posibles. Un resultado fue que aquellos deseando 

convertirse en cristianos tuvieron que abandonar mucho 

de sus valores culturales y su estilo de vida y convertirse 

en como aquellos que trajeron el mensaje. Esto causó 
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división, contienda y rechazo entre las personas que se 

rehusaron a cambiar. El segundo resultado fue un rechazo 

del sistema occidental y el mensaje que traía.  

Inicialmente el rechazo fue bastante completo. El 

evangelio fue mirado como “occidental” y que eso no 

perteneció en el trasfondo nuevo. Se vio como destructivo 

para sus valores y su forma de vida. Sobre el tiempo esto 

fue modificado. Algunos se decidieron que el mensaje fue 

deseable, pero que el paquete que viniese en no fue. 

Trataron de establecer un acercamiento nuevo, una 

definición nueva de una Cosmovisión cristiana - uno que 

respetaron a las personas y los valores que fueron buenos, 

y permitió el acceso de evangelio a sus vidas y la libertad 

para causar cambios desde el interior, en lugar de ser 

forzado de la exterior. 

A menudo esta decisión no fue aceptada por las iglesias 

oficiales. Esto resultó en iglesias dividiéndose y fundando 

iglesias independientes nuevas. También dio como 

resultado la formación de números grandes de estructuras 

sincretistas, lo cual mezcló culto de espíritu y magia 

cubierta con una capa con una buena porción de prácticas 

cristianas. Prestaron prácticas de todo para cubrir todas 

las opciones posibles en ocuparse de las realidades y las 

necesidades de la vida. El resultado final fue un número 

creciente de definiciones de una Cosmovisión cristiana. 

Como usted puede ver, el proceso de definir una 

Cosmovisión cristiana puede conducir a muchos 

problemas, la mayor parte de ellos se centraron en los 

asuntos de etnocentrismo. Esto resulta en todo el mundo 

pensando que son los que deberían definir en lo que una 

Cosmovisión cristiana deberían basado, sus conceptos y 

sus ideas. 
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Sin embargo, si decidimos empezar de la perspectiva de 

definir a un cristiano de categoría mundial tendremos 

muchos de los mismos problemas. Para hacer mi punto 

claro necesitamos tener una idea de que significa la 

locución un “cristiano de clase mundia ”. Paul Bothwick 

(How to be a World Class Christian - 2005) hace la 

siguiente declaración, “Una cristiana de clase mundial es 

uno de quién el estilo de vida y la obediencia es 

compatible con lo que está haciendo Dios y quiere estar 

haciendo en el mundo.” 

Esta declaración dejada por sí mismo creará un número de 

problemas. De quién estilo de vida es ser el ejemplo. 

¿Quién define lo que está haciendo Dios y cómo hace uno 

define lo que debería estar haciendo? Un grupo podría 

enfocar la atención en ministerios compasivos porque son 

importantes. Otro grupo enfoca la atención en educación 

y desarrollo. Otro en el evangelismo. Otro en la siembra 

de la iglesia. Esto dará como resultado acercamientos 

diferentes para describir a un cristiano de clase mundial. 

La preocupación que tengo está con el término ' la clase.' 

¿Qué quiere decir esto? ¿Tenemos nosotros a la vista una 

clase tal como un tipo de sistema social? ¿Esto se basa en 

un sistema de valores que define qué quiere decir para 

tener valor gremial o como un cristiano, estar identificado 

como una persona de valor? ¿Estamos nosotros abriendo 

la puerta para establecer un sistema de evaluación para 

determinar qué constituye la actividad y acción aceptable? 

Y no asume que porque se lo pegamos para la palabra ' 

cristiano ' que en cierta forma eso nos impide crear una 

estructura que luego puede usarse para determinar quién 

es de valor y qué acciones son ser apreciados. La locución 

“cristianos no hace eso" debería ser un recordatorio de los 

problemas y conflictos que vienen de tal acercamiento. 
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Usted podría pensar que soy bastante mezquino en mis 

comentarios en la declaración de Bothwick. Y usted 

estaría en lo correcto, hasta cierto punto, pues claramente 

enfoco la atención en sólo una declaración que él ha 

hecho. Nosotros necesitamos recordar que él declara que 

nuestras acciones deberían ser compatibles con lo que 

quiere Dios estar haciendo en el mundo. Éste es un buen 

concepto para siempre mantenerse enfocado. ¿Pero qué 

realmente quiere decir eso? ¿Cómo sabemos lo que Dios 

realmente quiere que nosotros estemos haciendo? ¿Cómo 

sabemos lo que quiere decir para tener un estilo de vida 

que es compatible con lo que Dios quiere? ¿Cómo 

sabemos qué es ser obediente, y respecto a eso, qué somos 

supuesto a obedecer?  

No se trata justamente de quedar involucrado. No se trata 

justamente de responder y haciendo algo. No, eso no es 

suficiente. Hemos visto lo que ocurre en nuestras iglesias 

cuando las personas tratan de ser buenos miembros y 

hacer bien. Excesivamente a menudo acaba en conflicto. 

¿Por qué? Porque estaban tratando de ser buenos 

miembros, los buenos cristianos. Pero no tuvieron una 

idea evidente de lo que eso quiso decir. Sólo tuvieron su 

idea de estar un miembro productivo de la comunidad o la 

iglesia. Ser productivo no es lo que define ser un 

cristiano, mucho menos siendo un cristiano  de clase 

mundial. Demasiado énfasis es colocado en la obra y no 

en el ser. 

Lo que nosotros en realidad necesitamos hacer es regresar 

y encontrar lo que quiere decir para tener una 

Cosmovisión Bíblica. Descubrir lo que Dios quiere que 

nosotros seamos. La cita de arriba es correcta en que 

declara que una cristiana de clase mundial es uno que de 

quién la vida es compatible con lo que Dios quiere y así 

también hace lo que Dios hace. Se trata de ver al mundo 
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de la forma que Dios ve. Se trata de entrar al mundo a la 

forma que Dios entrar.  

La mejor forma para definir una Cosmovisión Bíblica es 

volver a la Biblia y ver lo que tiene que decir.  

Hay muchas formas para hacer esto. Podríamos hacer un 

estudio teologal sistemático de la Biblia. Esa era una gran 

forma para aprender lo que Dios tiene que decir por 

acerca de Sí Mismo y todo lo que él creó. Ésta es una 

forma útil para organizar la información de la Biblia pero 

probablemente era demasiada general para el cual 

estamos tratando de hacer. Mantenga en la mente que 

entendiendo quién Dios es, y lo que él ha hecho es crítico 

en construir una definición bien fundada de una 

Cosmovisión Bíblica.  

 Podríamos hacer un estudio de palabra. Éstas son a 

menudo formas provechosas para aprender lo que la 

Biblia tiene que decir alrededor de un tema específico. 

Desafortunadamente para nosotros el término 

'cosmovisión’ no es usada en la Biblia. Ni son las 

locuciones como 'el estilo de vida cristiano perspectivo 

cristiano' o las locuciones similares.  

¿Entonces cómo encontramos lo que quiere decir para 

tener una cosmovisión Bíblica? ¿Cómo definimos luego 

lo que quiere decir para tener una vista cristiana del 

mundo y así también pueda ser un cristiano de clase 

mundial? 

Para mí, la mejor forma sería estudiar las cartas de la 

iglesia primitiva. Buscando entre las cartas de Pablo, 

Pedro, Santiago, Juan, Judas y el autor de hebreos. Estos 

individuos tuvieron que luchar con este mismo asunto. 

Luego tuvieron que comunicar con las iglesias lo que se 
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enteraban de Dios, el evangelio, y cómo vivir como 

cristianos en muchos ambientes diferentes. Tuvieron que 

tomar el conocimiento que tuvieron de Dios del antiguo 

testamento y se lo aplican al trasfondo actual. Tuvieron 

que definir para ellos mismos y otros cómo Dios vio el 

mundo - una cosmovisión Bíblica. Luego tuvieron que 

definir lo que quiso decir para ser un cristiano viviendo en 

el mundo - una Cosmovisión cristiana. Finalmente 

tuvieron que luchar hasta el final qué quiso decir para 

vivir una vida compatible con lo que habían aprendido 

con lo que Dios quiso y estaba haciendo - para convertirse 

en un - cristiano de Clase Mundial.  

Ese es el foco de este libro y los estudios que contiene. 

Busca entre las vidas y las experiencias de aquellos que 

Dios llamó para servir en un camino nuevo y dinámico. 

Esperanzadoramente como procedemos podremos 

entender la vista de Dios de mundo (una Cosmovisión 

Bíblica) y a través de eso define que lo que la vista de un 

cristiano de mundo debería ser (una Cosmovisión 

cristiana). Esto nos permitirá saber cómo vivir una vida 

compatible con lo que Dios está haciendo y quiere que 

nosotros hagamos (sea un cristiano de clase mundial). 

 

La búsqueda 01 En las Noticias  

Romanos 1:8-17 

En primer lugar, por medio de Jesucristo doy gracias a 

mi Dios por todos ustedes, pues en el mundo entero se 

habla bien de su fe. Dios, a quien sirvo de corazón 

predicando el evangelio de su Hijo, me es testigo de que 

los recuerdo a ustedes sin cesar. Siempre pido en mis 
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oraciones que, si es la voluntad de Dios, por fin se me 

abra ahora el camino para ir a visitarlos. Tengo muchos 

deseos de verlos para impartirles algún don espiritual 

que los fortalezca; mejor dicho, para que unos a otros 

nos animemos con la fe que compartimos. Quiero que 

sepan, hermanos, que aunque hasta ahora no he podido 

visitarlos, muchas veces me he propuesto hacerlo, para 

recoger algún fruto entre ustedes, tal como lo he 

recogido entre las otras naciones. Estoy en deuda con 

todos, sean cultos o incultos, instruidos o ignorantes. De 

allí mi gran anhelo de predicarles el evangelio también 

a ustedes que están en Roma. A la verdad, no me 

avergüenzo del evangelio, pues es poder de Dios para la 

salvación de todos los que creen: de los judíos 

primeramente, pero también de los gentiles. De hecho, 

en el evangelio se revela la justicia que proviene de 

Dios, la cual es por fe de principio a fin, tal como está 

escrito: «El justo vivirá por la fe.»  

Cuando describimos a alguien a otra persona creamos 

una imagen para otros con quien responder e interactuar. 

Esta imagen puede ayudar o puede hacer daño al que 

estamos describiendo. Los comentarios positivos están 

todo el tiempos bienvenidos y los negativos son difíciles 

de cambiar. Así es que es importante considerar qué 

debería ser incluido en tal descripción.  

O, lo que es a menudo tristemente cierto es que las 

primeras cosas que describimos acerca de los otros 

guardan relación con sus atributos físicos y su manera de 

vivir. O, vemos la ropa, las estructuras, y el ambiente. 

Venimos en contacto con la comida, los olores, y las 

vistas. Experimentamos las diferencias en las relaciones 

y las actividades. Luego, cuando nos piden describir a 

otros lo que sabemos y hemos aprendido, estas 

observaciones tienen prioridad sobre todo lo demás e 
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impactan lo que tenemos que decir alrededor de su 

relación para Dios y su compromiso para el trabajo de la 

iglesia. 

¿Cuántos cuadros hemos visto nosotros de personas que 

se visten diferentemente, se comportan diferentemente, y 

comen diferentemente? Enfocamos la atención en las 

diferencias entre nosotros y ellos. ¿Cuántas veces tiene 

nuestra conversación acerca de ellos revela que sus 

estilos de vida y las actitudes son diferentes hacia las 

cosas que pensamos que son importantes? Nuestro 

enfoque no está en construir unidad pero crear distancia, 

ni construir confianza pero mantener control. 

Si nos le adelantamos a este nivel de comparación, luego 

tendemos a canalizar a lo que tenemos, lo que hacemos, 

lo que pensamos, cómo relacionamos con otros, cómo 

los otros responden a nosotros. Enfocamos la atención 

en lo que nuestras prioridades son, cómo pasamos 

nuestro tiempo y recursos, y nuestras opiniones acerca 

de las personas y el mundo alrededor de nosotros. Esto 

incluye nuestra comprensión de qué quiere decir ser un 

cristiano. Creamos nuestro concepto de qué es 'un 

cristiano de clase mundial,’ basado en nuestra 

perspectiva de la gente y mundo alrededor de nosotros. 

Para mi es un concepto interesante para reflexionar, 

especialmente como repaso el ministerio que Dios nos 

ha dado a mi esposa y yo. Hemos vivido en cinco países 

y hemos estado involucrados en tipos diversos de 

ministerios. Más recientemente, el trabajo nos ha 

permitido a uno o ambos visitar 25 países en la América 

caribeña y latina. 

Como pienso acerca de esto, algunas veces me pregunto 

lo que las personas piensan acerca de nosotros o 
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recuerdan acerca de nosotros. ¿Recuerdan las ropas que 

llevamos puestas? ¿Cómo actuamos mientras nos 

quedamos dentro sus casas? ¿Cómo respondimos a sus 

preguntas? Mientras que esto es parte de lo que es 

recordado, esperaría que también nos recuerden por 

nuestra relación con Dios, el compromiso para el 

trabajo, y por ayudarlos a crecer en su relación con Dios. 

Esta idea es el enfoque de los comentarios abridores de 

Pablo para los romanos. La introducción da una mirada 

aclaratoria en lo que Pablo pensó que era más 

importante acerca de formar parte de la familia de Dios, 

y lo que él esperó que ellos y los otros vieron en él y su 

relación con Dios y para los otros. 

Varias secciones han sido acentuadas, en el pasaje 

arriba, que enfatizan esta realidad. Revisemos en lo que 

Pablo enfocó su atención para determinar qué quiere 

decir ser guiado por la perspectiva de Dios del mundo y 

cómo definir un cristiano del clase mundial . 

1. El reconocimiento de valor – Pablo reconoció el 

valor de la fe y el testimonio de otros. Él creyó 

que su habilidad a ser efectivo estaba claramente 

conectada con la fe y compromiso de otros 

cristianos. Por ejemplo, el valor de mi fe es sólo 

tan grande como el valor que coloco en su fe. ¿Si 

su fe tiene poco o ningún valor, luego de qué 

valor es mi fe? 

 

Pablo, por el valor que él colocó en la fe de 

otros, se tomó el tiempo para darse cuenta de lo 

que los otros hacían y los resultados de su fe. Él 

creyó fuertemente que lo que ocurría en un sitio 
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o el ministerio podría y tenía una relación 

significativa e impacto en otros lugares. 

Asimismo, no somos entidades independientes 

cuyos ministerios no tienen efecto más allá de 

este tiempo y lugar.  

 

2. El reconocimiento de ánimo – Pablo vio la 

necesidad para el ánimo mutuo. La oración y el 

soporte no fueron una calle de una sola 

dirección, sino siempre afluentes de una fuente 

para otros. Pablo vio el ministerio y la acción de 

otros como una fuente de ánimo para su vida y 

trató diligentemente de actuar y servir a fin de 

que él sería de ánimo para ellos igualmente. El 

ánimo tenía que fluir en ambas direcciones. 

Él escribió cómo él estaba en constante oración 

por ellos. Él quiso ir a Roma así es que él podría 

compartir con ellos, podría ser de ánimo, y 

podría recibir de ellos ánimo. Él hizo constar que 

sus vidas y su compromiso para Dios habían sido 

una bendición para él y él deseó que él pudiera 

ser una bendición para ellas igualmente. 

La meta fue declarada claramente, que estarían 

mutuamente animadas por la fe de cada quien. 

3. El reconocimiento de compromiso – Pablo les 

compartió su sentido de compromiso para ellos. 

Él habló de la extensión de su deseo para pasarse 

y estar con ellos. Él usó la palabra, obligación 

como una forma de enfatizar el carácter de ese 

compromiso. Él ya había reconocido su 

compromiso. Él les dio las gracias por eso y el 
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hecho que había dado como resultado el ánimo 

de muchos y el fortalecimiento de la iglesia. Él 

estaba muy confiado que cuando él llegó, habría 

una cosecha entre ellos. Tal comentario no fue 

posible sin una creencia evidente en el 

compromiso de otros y su voluntad para 

participar en el ministerio. 

Este sentido de obligación incluyó cuidar de las 

necesidades de aquellos que aún no había oído el 

evangelio. Pablo fue absolutamente cometido 

poniéndose en contacto con otros. Él estaba en 

deuda moral con los perdidos. El hecho que él 

compartió esto en la abertura de su carta, sin un 

preludio extensivo o la explicación, para mí, 

significó que él creyó que la iglesia en Roma 

tenía el mismo compromiso, el mismo sentido de 

obligación. 

4. El reconocimiento de igualdad – Pablo creyó 

fuertemente en trabajar conjuntamente con los 

otros. Una asociación de iguales. Él usó un 

número de términos que nos dejan saber que él 

les consideró iguales. Él los respetó y parece 

claro que aquellos recibiendo la presente carta 

respetaron a Pablo igualmente.  

Entonces parece, que ser un cristiano de clase mundial y 

tener una Cosmovisión Bíblica tiene menos que ver con 

nuestra apariencia externa y más que ver con nuestras 

actitudes interiores y cómo afectan nuestra apariencia a 

los otros. Usted puede estar vestido en las ropas más 

finas disponibles y todavía puede ser un tonto, mientras 

la persona al lado de usted, se vistió en ropa de diario 

común, es el que es verdaderamente sabio. 
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Pablo estaba preocupado por lo que las personas 

pensaron acerca de su vida y su ministerio. Pero él se 

aseguró de que supieron de su preocupación por ellos, y 

él se tomó el tiempo para tener conocimiento de su vida 

y su ministerio.  

No se trata justamente de lo que los otros sepan de 

nosotros. De más importancia, es lo que tienen 

conocimiento de lo que sabemos de ellos. Más que eso, 

es el nivel de respeto que tenemos para quién ellos son y 

lo que están haciendo. 

Los otros aprecian nuestras oraciones por ellos. 

¿Sabemos y apreciamos sus oraciones por nosotros? 

Saben y aprecian nuestra ayuda y nuestro ánimo. 

¿Sabemos y apreciamos su ayuda y su ánimo tanto, o en 

absoluto? ¿Creemos que ellos son iguales y los 

permitimos servir como iguales? Saben nuestro 

compromiso para la misión de Dios. ¿Apreciamos su 

compromiso tan altamente y les permitimos participar en 

la responsabilidad? 

¿Qué es eso entonces que realmente define un cristiano 

de la clase mundial? ¿Sus acciones o sus relaciones? 

¿Por qué queremos ser recordados? ¿Qué hicimos por 

ellos o cómo nosotros____? 

Pablo concluyó con la locución ' no tengo vergüenza del 

evangelio.' Por qué, porque es el poder de salvación por 

todo quién cree. Crea igualdad. Nos hace memorables; 

No a causa de quiénes somos, pero por la relación que 

crea, entre nosotros, Dios y otros. Los cristianos de clase 

mundial son conocidos por su relación con Dios y su 

amor para los otros. 
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BS – Lea los siguientes textos Romanos 1:12; 15:32; 2 

Corintios 7:4-7, 13; 1 Tesalónicos 2:7-10; 3 Juan 3-4. 

Escriba una definición para la palabra ' mutuo.' 

PR – ¿Usted alguna vez ha estado en una situación 

donde usted recibió más de lo que usted dio? ¿Qué 

piensa usted que hizo posible eso? ¿Cómo pudo ocurrir 

eso? 

BWV –Cuándo nosotros interactuamos con otros de una 

iglesia, cultura, o fondo diferente, ¿qué espera Dios de 

nosotros como un miembro de Su Reino? 

 

La búsqueda 02 La única Esperanza      

Romanos 4:2-6 

En realidad, si Abraham hubiera sido justificado por las 

obras, habría tenido de qué jactarse, pero no delante de 

Dios. Pues ¿qué dice la Escritura? «Le creyó Abraham a 

Dios, y esto se le tomó en cuenta como justicia.» Ahora 

bien, cuando alguien trabaja, no se le toma en cuenta el 

salario como un favor sino como una deuda. Sin 

embargo, al que no trabaja, sino que cree en el que 

justifica al malvado, se le toma en cuenta la fe como 

justicia. David dice lo mismo cuando habla de la dicha 

de aquel a quien Dios le atribuye justicia sin la 

mediación de las obras: 

 “Las obras” es un concepto crucial con el que tendremos 

que luchar en entender quiénes nosotros somos como un 

CCM (un cristiano de la clase mundial). La frase 

acentuada de arriba hace un comentario muy interesante 
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acerca de los beneficios, o la falta de beneficios, de 

cualquier trabajo que hacemos en relación a nuestro 

estatus ante Dios. 

Pero para entender el comentario de Pablo aquí tenemos 

que guardar en mente otros dos textos. Romanos 3:23, 

“Todos ha pecado y estamos privados de la gloria de 

Dios” y de romanos 6:23, “la paga del pecado es muerte.” 

Estas dos Sagradas Escrituras exponen el estado del 

hombre en este planeta. Todos nosotros hemos pecado. 

Esto quiere decir que el resultado neto de cualquier cosa 

que hacemos, no importa que tan buena puede aparecer, 

está contaminada y no es de ningún valor. Eso quiere 

decir que los sueldos que serán pagados por cualquier 

cosa que hacemos, porque está manchada por nuestro 

pecado, es muerte. 

Ser bueno o hacer buenas obras sólo aparece de esa forma 

para aquellos que están alrededor de nosotros que, a causa 

de su pecado, también tiene una vista contaminada del 

valor de cualquier cosa que hacemos. 

Hacer las buenas obras no es un debate nuevo. Justamente 

tratamos de adornarlo excesivamente en los estilos nuevos 

y los conceptos nuevos cada época. Luego lo 

reempacamos y tratamos de involucrar a las personas y a 

creer que pueden hacer algo que es bueno y encontrará el 

valor en eso. 

Muchas personas se comprometen a 2-3 meses o un 

tiempo corto del servicio en un campo de misión y más 

tarde ponen en su currículo vitae que han servido de 

misionero. Han hecho algo ' bueno.' ¿Sin embargo 

deberían recibir realmente un ' valor ' superior en los ojos 

de otros? Olvidamos tan fácilmente que lo que hacemos 

no puede ser definido como bien o puede ser puesto en el 
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banco de cualquier forma para ganar estatus o posición en 

el reino. Entendemos mal qué el significado de las obras y 

olvidamos el lugar de fe en determinar el valor de 

cualquier cosa que hacemos. 

Pablo nos dice que nuestras obras no son un regalo. Lo 

que hacemos no nos puede ganar cualquier cosa o puede 

traer cualquier beneficio para alguien. Existen como una 

obligación que está a cobro, como un pago en una deuda 

que nunca puede ser pagada. La elección sólo real en esta 

situación está si cumpliremos con nuestra obligación, 

haremos el trabajo, como una bendición o como una 

carga. Se espera que hagamos el trabajo sin pregunta. La 

bendición disponible depende de nuestra actitud hacia el 

trabajo. Una actitud mala dificulta a Dios a usar nuestro 

trabajo. Una buena actitud permite a Dios ganar acceso y 

expandir en el trabajo que hagamos y es ahí donde está la 

bendición y el beneficio. 

En Romanos 14:2 Pablo enfatiza esta realidad, cuando 

hablando del estatus de Abraham y la relación a Dios. Si, 

él justificara, para los otros, su lugar antes de Dios como 

resultado de sus obras, (su actividad), luego él sólo podría 

jactarse antes de hombres acerca de lo que él había 

logrado y espera alguna forma de honor o reconocimiento 

de los hombres. Desafortunadamente lo que impacta a las 

personas no tiene el mismo impacto en Dios. La auto-

justificación nunca surte efecto. No podemos venir ante 

Dios y podemos decir qué ‘tan buen somos’ o ' mire todo 

el bien que hemos hecho.' Él lo ve por lo que es, egoísmo 

u orgullo. 

La línea base es que sin la actividad y envolvimiento 

directo de Dios en nuestras vidas nada que hacemos 

tendrá valor. Usted no gana puntos para hacer lo que 
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usted es esperado para hacer. Usted no paga una deuda 

por sólo pagar el interés de la deuda.  

Del mismo modo que nuestra salvación se basa por fe en 

la cual Dios hace, nuestras actividades, nuestro trabajo, 

sólo tendrán valor como creemos que Dios puede trabajar 

a través de nosotros y puede hacer uso de lo que hacemos. 

Eso significa tener fe que Dios puede lograr sus 

propósitos a través de ese trabajo. Mi acto de bondad, sin 

Dios, puede cambiar, por un momento, lo que ocurre. 

Pero no puede cambiar su estatus ante Dios. Pero con la 

presencia de Dios y fe en Sus promesas, mi acto de 

bondad puede abrir las puertas para una relación con Dios 

y un futuro de posibilidad eterna. 

Por favor conserve en la mente esta realidad. No importa 

lo que hagamos, no importa qué tan bien se ve, los 

sueldos de cualquier actividad, sin Dios, son muerte. Más 

allá, aun si podríamos hacer algo bueno, no lo podríamos 

hacer lo suficiente como para comenzar a pagar la deuda 

que debemos. Si no fuera por Cristo estaríamos por 

siempre obligados a pagar una deuda que nunca puede ser 

pagada por más “bien” hagamos. 

Pablo forcejeó con las implicaciones de este hecho 

cuándo involucró su decisión a predicar el evangelio. Lea 

lo que él tuvo que decir alrededor de su obligación y su 

participación voluntaria en hacer lo que era correcto y 

bueno. 

 

1Corintios 9:16-18 

Sin embargo, cuando predico el evangelio, no tengo de 

qué enorgullecerme, ya que estoy bajo la obligación de 
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hacerlo. ¡Ay de mí si no predico el evangelio! En efecto, 

si lo hiciera por mi propia voluntad, tendría recompensa; 

pero si lo hago por obligación, no hago más que cumplir 

la tarea que se me ha encomendado. ¿Cuál es, entonces, 

mi recompensa? Pues que al predicar el evangelio pueda 

presentarlo gratuitamente, sin hacer valer mi derecho. 

El asunto luego no estaba en lo que él hizo excepto la 

actitud que él tuvo en hacerlo. Haciendo el ‘bien ', o en 

este caso predicando, fue una obligación. Si él lo hizo 

voluntariamente luego hubo una recompensa; Los otros 

oían la verdad, la verdad cometidos para él, y Dios 

podría hablarle a esa persona a través del bien que él 

hizo.  

¿Es esto confuso? Puede ser. Mírelo de esta manera. 

Pablo tuvo opciones. Primero, él tuvo que escoger si él 

cumpliría con su obligación con Dios. Si él escogiese no 

hacerlo, luego él pondría en peligro su relación con 

Dios. Pero si él prefirió obedecer, luego él tenía que 

decidir si lo haría de mala gana o voluntariamente. Si él 

prefirió hacer eso de mala gana, bajo protesta, luego 

claramente no habría beneficio, no “bien hecho, 

sirviente bueno y fiel.” No habría expresión de fe en 

Dios y las bendiciones de esa fe. ¿Sin eso, qué clase de 

respuesta pudo esperar él de su predicación? 

Probablemente Dios todavía podría trabajar, pero la 

bendición que podría estar disponible para Pablo estaría 

perdida. 

Si él prefirió hacer eso voluntariamente y con alegría, 

luego Dios podría traer bien de esa actividad y Pablo 

recibiría la recompensa de ver que otros respondan y 

experimenten la misma relación que él tenía con Dios. 

Para Pablo no era del trabajo que él estaba haciendo. Él 

tuvo poca preocupación sobre la naturaleza del trabajo. 
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Para Pablo la preocupación fue por qué él estaba 

haciendo el trabajo. Él trabajaba a fin de que Dios fuera 

honrado, a fin de que Dios le pudiera tener acceso y 

trabaje a través de él. 

Esa es la llave. El trabajo que hacemos no tiene valor. El 

trabajo que Dios hace a través de nosotros tiene valor 

eterno. El trabajo que hacemos, sólo sirve de un pago 

para una obligación la que tenemos. Si tratamos de 

justificarnos para los otros y ser reconocidos por el 

trabajo que hacemos, luego no tiene valor. Pero si 

nuestra meta es permitir a Dios trabajar a través de 

nosotros, luego y sólo luego habrá un premio. 

Necesitamos pensar menos acerca de lo que hacemos y 

más acerca de dejar a Dios trabajar a través de nosotros. 

Ser un misionero o hacer una buena obra específica no le 

hará a un cristiano de clase mundial. Hay personas que 

nunca han dejado su ciudad natal que hacen más para 

Dios, que los otros que gastan toda una vida sirviendo en 

lugares lejos de su casa. La diferencia está en la relación 

y el conocimiento de quien hace el trabajo. 

BS –Lea Mateo 20:1-16 y considere por qué todo el 

mundo obtuvo el mismo pago al final del día. Ahora lea 

los siguientes pasajes de Romanos 9:32; 11:6, 35 y 

explica la relación entre la fe, la gracia y las obras. 

PR – ¿Qué valor coloca usted en la buena obra que usted 

hace? ¿Por qué cree usted que es una buena obra? ¿Otras 

personas están de acuerdo con usted que lo que usted 

está haciendo es una buena obra? ¿Por qué?  

BWV – ¿Cuál es el trabajo más importante que usted 

puede hacer como un cristiano del Clase Mundial? ¿Por 

qué es este trabajo una buena obra? 
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La búsqueda 03 El Mensaje Completamente 
Inclusivo 

 

Romanos 10:8-15 

¿Qué afirma entonces? «La palabra está cerca de 

ti; la tienes en la boca y en el corazón.» Ésta es la 

palabra de fe que predicamos: que si confiesas 

con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu 

corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, 

serás salvo. Porque con el corazón se cree para 

ser justificado, pero con la boca se confiesa para 

ser salvo. Así dice la Escritura: «Todo el que 

confíe en él no será jamás defraudado.» No hay 

diferencia entre judíos y gentiles, pues el mismo 

Señor es Señor de todos y bendice 

abundantemente a cuantos lo invocan, porque 

«todo el que invoque el nombre del Señor será 

salvo». 

Ahora bien, ¿cómo invocarán a aquel en quien no 

han creído? ¿Y cómo creerán en aquel de quien 

no han oído? ¿Y cómo oirán si no hay quien les 

predique? ¿Y quién predicará sin ser enviado? Así 

está escrito: «¡Qué hermoso es recibir al 

mensajero que trae buenas nuevas!» 

Una de las preguntas más difíciles que nos preguntan a 

menudo está en relación por aquellos que nunca han oído 

el evangelio. Usualmente toma esta forma, “¿Cómo puede 

juzgar Dios aquellos que nunca han oído?” Es una 
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pregunta que necesita una respuesta y esa respuesta 

afectará nuestras decisiones y nuestras acciones en cuanto 

a comunicar el mensaje de amor de Dios. 

Pablo fue muy claro en Romanos 2 acerca del estatus de 

todo el género humano. Nosotros todos hemos preferido 

tomar nuestro propio camino en la vida y no escuchar la 

dirección que Dios nos da. Todos tienen un conocimiento 

que hay algo más grande y que son responsables de actuar 

en una cierta manera. En Romanos 3:23 y 6:23 él indica 

claramente los resultados de ignorar la verdad que hemos 

recibido. Todos nosotros hemos fallado y estamos todos 

bajo el juicio de Dios. 

Dios ha dejado testigo para el género humano de Su 

presencia, Su poder y Su expectación con respecto a 

nuestro comportamiento. No tiene importancia qué 

sistema de creencia o código de conducta usted acepta y 

usa para guiar su vida. El resultado es el mismo, todos 

nosotros dejamos de cumplir las reglas y así es que todos 

nosotros estamos debajo el juicio. Ésta es la verdad de la 

que todos nosotros debemos ocuparnos. No podemos 

mantener la ley, cualquier ley, ya sea dada directamente 

por Dios, desarrollada por el hombre basado en su 

conocimiento de la verdad, a través de la conciencia que 

él ha recibido, o creado por hombre. Todos nosotros 

fallaremos y nos traeremos a nosotros mismos bajo juicio. 

Es interesante notar qué tan gravemente tratamos aquellos 

que violan la ley, ya sea de Dios o  la nuestra. No nos 

gusta cuando somos traicionados por aquellos que fallan 

nuestros estándares. Podemos ser increíblemente severos 

en nuestro tratamiento y nuestro juicio. Y todavía cuando 

fallamos, esperamos lenidad, como si nuestro fracaso no 

es nada como el fracaso de otros. 
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En este punto el mensaje que tenemos para los otros es 

muy negativo. El juicio espera a todos por su fracaso. No 

nos gusta este mensaje y queremos una forma de escape. 

Como consecuencia, las personas se vuelven muy 

preocupadas acerca de opciones. ¿Qué puede hacerse para 

sortear el problema, la realidad de juicio? Algunas 

personas sugieren hay muchos caminos para llegar a Dios. 

Si hay más que un camino, luego tal vez podría haber más 

que un estándar.  

La realidad es que ésta nos trae de regreso al mismo 

problema. No importa qué camino usted escoja usted 

tiene que ocuparse de la realidad que usted no puede 

conservar todas las reglas y así es que usted fallará. La 

única forma alrededor de esto es crear una escama de 

obediencia. Por ejemplo, si una persona hace más bien 

que mal luego, ¿cómo puede Dios juzgarle y condenarle? 

Una pregunta difícil de contestar. Considere esta idea. ¿Si 

viajo en un camino para otro lugar y yo me detengo a una 

milla antes de mi destino, he llegado? ¿Si yo hago todo 

menos el último paso en una asignación, he completado la 

asignación?  

Realmente no tiene importancia cuán bien haga, no será 

suficiente para vencer el mal que yo hago. No posibilitará 

alcanzar el destino o completar la tarea. Necesitamos 

ayuda. 

Ese es el mensaje que tenemos. Dios ha provisto la ayuda 

que necesitamos para completar el viaje a Dios, para 

completar el trabajo necesitado para sanarnos. Es un 

mensaje que todo el mundo necesita. No hay excepciones.  

Pablo se ocupa de esta realidad en dos áreas: La necesidad 

de la gente a oír y responder, y la necesidad de aquellos 
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que entienden a hacerlo posible para los otros a oír y 

responder. 

La realidad de la necesidad es parte de conocimiento de 

toda persona de la verdad. Todos nosotros sabemos que 

necesitamos algo más de lo que tenemos. Todo el mundo 

busca una verdad en que pueden creer, una verdad que 

salvará la brecha entre ellos y el Dios que saben que 

existe. La misma forma en la cual estructuramos nuestras 

vidas revela esta verdad. Las personas crean sistemas de 

creencia y acción en un intento para encontrar un camino. 

Aun los ateos han creado un sistema de creencia a fin de 

que puedan explicar quiénes son, por qué existen, y cómo 

deberían comportarse para crear valor. 

Pero la creencia en los sistemas hechos por humanos es 

insuficiente. Sólo acentúa el problema y crea más 

conciencia de nuestro fracaso y la incapacidad para lograr 

la meta de ser lo suficientemente bueno. No importa lo 

que hagamos quedamos con duda y la incertidumbre 

acerca del resultado final. Aun el sistema de sacrificios de 

los Israelitas tenía este mismo resultado. No fue 

suficiente. Tuvo que ser repetido una y otra vez. Al final 

involucró un paso de fe, que Dios proveería lo que lo 

faltaba. 

Ese es el mensaje que tenemos. Podemos proveer el 

pedazo perdido - Dios ha actuado, y hay más que 

simplemente las leyes, los sistemas. Dios es más que 

simplemente un juez, él es también nuestro defensor. En 

Jesús tenemos el pago requerido para salvar la brecha 

entre lo que hacemos y lo que necesita ser hecho. 

La creencia es necesaria - la creencia que Jesús ha pagado 

el precio necesario. La confesión es necesaria - una 

confesión evidente de nuestro fracaso personal y de esta 
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manera de nuestra necesidad para Su ayuda. El 

compromiso es necesario - un compromiso evidente de 

nuestras vidas para Su soberanía. La creencia, 

conduciendo a la confesión, conduciendo al compromiso, 

hace posible la confianza en el que provee nuestra 

salvación; Y en la salvación siendo provista. 

Pero esto nos deja con un segundo dilema. Sin saber la 

información crítica del evangelio, esta decisión en la que 

creer no puede hacerse. ¿Por qué, cómo puede creer usted 

en algo de lo que usted nunca ha oído o ha visto prueba? 

No es suficiente decirle a alguien la verdad, tienen que 

ver evidencia que soporta lo que usted dice. Imagine tratar 

de convencer a alguien que nunca ha visto un carro de su 

existencia y lo que puede hacer. Hasta que realmente vean 

un carro y andén en él, nunca pueden creer en lo que 

usted tiene que decir. 

Éste es el punto de la siguiente serie de declaraciones de 

Pablo. ¿Cómo creerán las personas si nunca oyen? ¿Cómo 

oirán si nadie está disponible para hablarles? ¿Cómo 

puede hablar la persona a ellos si no van a aquellos que 

tiene la necesidad para oír? ¿Finalmente, cómo van si no 

hay nadie que los envía? 

Eso ahora se convierte en un dilema de dos 

partes.   

1. Parte uno - hay personas que se pierden y que 

afrontan el juicio de Dios todos los días. Serán 

juzgados basados en lo que saben. Lo que saben 

les provee de una posibilidad muy delgada de 

encontrar a Dios. La Biblia es bastante clara que 

ésta no es una buena opción. No una buena forma 

de ir.  
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2. Parte dos - hay personas que tienen la información 

crítica pero no están haciendo nada acerca de 

compartir esta información. Otra vez la Biblia es 

bastante clara acerca de la responsabilidad de 

aquellos que tienen la información. 

Tenemos la oportunidad de hacer algo al respecto de este 

problema. Desafortunadamente, muchos cristianos, en 

lugar de ayudar a tratar con el problema, se convierte en 

parte de su perpetuación. Todos los días que entramos en 

el mundo y no decimos o no hacemos nada acerca de 

comunicar lo que sabemos, ayudamos a condenar todos 

los que no han oído, no tuvieron posibilidad de responder, 

o han recibido información inadecuada o deformada 

acerca del amor de Dios y la oferta de salvación. 

La condenación es real. Oyendo el mensaje no puede 

cambiar la situación. Las personas pueden denegar lo que 

tenemos que compartir. Pero podría cambiar todo. Podría 

dar a aquellos que oyen, una explicación evidente de la 

situación y una forma viable para encontrar la salvación y 

la esperanza que necesitan. 

El mensaje está todo inclusivamente en que todo el 

mundo que se llama un cristiano es responsable para 

compartirlo con todo el mundo que todavía no ha oído. La 

decisión a involucrarse significa entender claramente la 

situación. Todo el mundo SE PIERDE. Todo el mundo 

SERÁ juzgado. Realmente su único oportunidad para ser 

encontrado y sea redimido es a través del mensaje que 

Dios le ha proporcionado a través de nosotros para 

compartir con ellos.  

Podemos ser de aquellos que se esconden de esta realidad 

y la responsabilidad o nosotros podemos aceptar nuestro 

papel en comunicarle el mensaje al mundo, a cada tribu y 
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nación. Algunos irán a aquellos que no han oído, algunos 

les ayudarán a ir, pero todo deberían comunicarse con 

todos que encuentran, dondequiera que se encuentren a 

ellos, el mensaje. 

BS – Lea romanos 10:3 y conteste las siguientes 

preguntas. ¿Cómo se siente usted sobre el hecho que 

todos están condenados al juicio eterno? ¿Cuál piensa 

usted que son las probabilidades que alguien encontrará a 

Dios y tendrá fe en él sin oír el mensaje de evangelio? 

PR – ¿Qué valor coloca usted en las vidas de la gente 

alrededor de usted? ¿Qué valor coloca usted en las vidas 

de la gente de una tribu extranjera? ¿Cómo eso se 

compara al valor que Dios coloca en esas vidas? ¿Qué 

debería hacer usted para demostrar que los otros son tan 

valiosos para usted como son para Dios? 

BWV – Responda a este comentario. Hasta que tomemos 

en serio nuestra responsabilidad para ir, ayudamos a 

condenar millones para una eternidad en el infierno.  

 

La búsqueda 04 Fortalecido a Través de la 
Debilidad 

Romanos 14:1-4 

Reciban al que es débil en la fe, pero no para entrar en 

discusiones. A algunos su fe les permite comer de todo, 

pero hay quienes son débiles en la fe, y sólo comen 

verduras. El que come de todo no debe menospreciar al 

que no come ciertas cosas, y el que no come de todo no 

debe condenar al que lo hace, pues Dios lo ha aceptado. 



 

29 

 

¿Quién eres tú para juzgar al siervo de otro? Que se 

mantenga en pie, o que caiga, es asunto de su propio 

señor. Y se mantendrá en pie, porque el Señor tiene 

poder para sostenerlo. 

¿Nos percatamos justamente qué tan débiles somos en 

este mundo? ¿Nos percatamos que nuestras ideas de qué 

es el comportamiento correcto, de qué determina quién 

tiene la fe más fuerte, realmente revela nuestras 

debilidades? 

Recuerdo qué tan atrevido era como una juventud en mi 

proclamación de mi fe. Sentí mi estilo de vida y mis 

acciones fueron la mejor (y en las veces lo único) forma 

para comunicar con otros la verdad del amor de Dios y su 

perdón. Como los años han pasado, he cambiado de 

parecer drásticamente. He caído en cuenta que la máxima 

barrera para comunicar a los otros lo que la fe en Dios 

significa, soy Yo. 

He comenzado a entender qué tan crítico Dios es para el 

proceso de ser testigo y comunicando la verdad absoluta 

de Dios.. Soy una vasija débil y endeble, cuya vida y las 

preferencias son, la mayoría de las veces, la máxima 

barrera para la comunicación efectiva de la verdad. He 

comenzado a percatarme justamente qué tan importante el 

trabajo del Espíritu Santo es en hacer lo posible para que 

cualquier cosa que diga tenga efecto sobre la vida y la 

actitud de uno que no cree. 

Mi opinión que otra persona es débil no se basa en 

hechos, pero en sus diferencias.  De acuerdo a mí, ellas no 

saben lo correcto, no saben qué Dios realmente quiere que 

ellos hagan o cómo deberían actuar. ¿Quiero decir, 

realmente cómo puede alguien, que come perro, ser un 

criado de Dios? ¿Cómo puede alguien, que se viste como 
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ellos, sean un buen testigo para los otros de la presencia 

de Dios? ¿Cómo puede alguien, que huele como ellos y 

vive en esa clase de ambiente, entender cualquier cosa del 

cuidado y la provisión de Dios? 

Pero tales actitudes sólo refuerzan la realidad de qué tan 

débil yo soy y qué tan limitada es mi fe. Por cada uno de 

esas preguntas también, podrían ser aplicadas a mí. Los 

otros me ven tan diferente. Fácilmente pueden creer que 

no sé lo correcto, porque siempre hago errores tontos o 

errores culturales que aun los niños saben mejor que no 

hacer. Podría decir que no tengo ninguna idea de qué Dios 

quiere que yo haga o cómo actuar. Pueden decir que por 

lo que coma, o no coma. Mis comidas son tan extrañas 

para ellos como las de ellos para mí. Pueden considerar 

mi vestido tan inmodesto e impropio, un mal testigo para 

los otros. Podrían decir que mi ambiente me ha impedido 

entender verdades básicas acerca de las relaciones y me 

ha dejado débil e incapacitado. Y estarían en lo correcto. 

La madurez como un CCM involucra a moverse más allá 

de esta clase de comparación para darse cuenta de que la 

fe no se trata de lo que comemos y bebemos o cómo nos 

vestimos. No se trata a cerca de usar límites culturalmente 

definidos para definir la forma correcta de servir a Dios. 

La madurez trata de entender cómo éstas guardan relación 

con la vida y el ministerio de una persona. Mis límites no 

son la base del nivel de fe de otra persona. Ni mi falta de 

límites se debería usar para determinar quién está en lo 

correcto o quien está equivocado. Cada uno de nosotros 

está sirviendo a Dios, y haciendo eso en la medida de 

nuestra habilidad y nuestro conocimiento.  

Con esto claramente en foco luego podemos comenzar a 

entender lo que Pablo está tratando de comunicar. El nivel 

de nuestra fe puede estar restringido por nuestra posición 
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en qué él llama materias disputables. Éstos son asuntos de 

gustos personales, los asuntos definidos por estándares 

culturales, asuntos que han sido determinados por el 

ambiente. Considere este ejemplo. ¿Si no hay fuente de 

algodón disponible cómo puede alguien hacer ropa de 

algodón? ¿Si la única fuente de materiales son los cueros 

del animal o los productos de la planta, entonces cómo 

podemos nosotros decir que estas personas son indecentes 

o impropias en su ropa? ¿Cómo podemos decir que son 

débiles e inmaduros? 

La madurez es acerca de ver a la persona y no la 

situación. Es acerca de ver cómo aplican a Dios y su 

verdad al trasfondo en el cual viven. Es acerca de 

entender eso, si la meta es servir a Dios y compartir su 

amor con otros, entonces somos el criado de Dios, bueno 

y fiel, que Dios desea que todos nosotros seamos. 

Demasiadas veces somos rápidos para juzgar a otros 

basados en la apariencia y las acciones. Algunos de 

nosotros somos llamados por Dios y esperados por Dios 

aprender a comer todo; Quiero decir todo lo que está 

puesto en frente de nosotros, dondequiera que estamos. 

Algunos de nosotros sólo podremos comer lo que hemos 

sido criados a comer. ¿Quiere decir que nuestra fe en Dios 

es algo diferente o menos? Algunos de nosotros 

aprenderemos a adaptar nuestras vidas y nuestras acciones 

a la cultura y las actitudes de otros. Algunos de nosotros 

nunca estaremos muy cómodos en tales situaciones. ¿Otra 

vez quiere decir eso que tenemos una escala de mayor a 

menor fe? Algunos de nosotros viajarán ampliamente y 

experimentarán las vidas de cristianos de otras tierras. Los 

otros nunca dejarán su barrio. ¿quiere decir que tenemos 

más o menos fe en Dios para usarnos? 
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La pregunta de Pablo para todos nosotros es, ¿quiénes 

somos para juzgar el nivel de servicio de otra persona?  

No tenemos el derecho o privilegio de tal acción. Nuestra 

responsabilidad es ayudar a cada persona dondequiera que 

esté y dondequiera que estemos, para crecer en su fe en 

Dios. La verdad es que algunas personas que nunca salen 

de casa, que nunca pone a prueba las comidas exóticas o 

se adaptan a trasfondos exóticos son requeridos a realizar 

acciones geniales de fe en el lugar en donde están, para 

revelar a Dios a aquellos alrededor de ellas. Ellas están 

dando, orando, y sirviendo en maneras en que sólo ellos 

pueden servir donde están. Y lo que comieron para 

almuerzo o cena no tiene relación a lo que Dios les ha 

pedido a hacer. 

Hay otros que deben ir. Deben hacer eso para revelar a 

Dios a las personas de otros países, otras culturas, otros 

idiomas, y otras tribus. Su acto de fe en ir a menudo estará 

atada a su habilidad para adaptarse a ambientes muy 

diferentes. Y en verdad, lo que comieron para almuerzo y 

cena puede convertirse en una parte crítica de expresar 

esa fe para aquellos que han sido enviados a servir.  Será 

evidencia que también son aceptables para Dios; donde 

están y en el contexto en el cual viven. 

No puedo usar mi habilidad para comer cualquier cosa, 

(bien casi cualquier cosa), sea un factor en juzgar el nivel 

de la fe de aquellos que no pueden imaginar comer lo que 

he comido. No puedo usar mi habilidad para morar y 

adaptarme a otras culturas como una barra medidora de fe 

de otra persona. Justamente no surtirá efecto. La medida 

de fe de uno no es en ser basada en qué tan 

adecuadamente sirven a Dios donde están. ¿Están las 

personas alrededor de usted experimentando a Dios a 

través de su fe? 
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BS –  Lea Isaías 42:1-7 Aquí está la descripción del 

criado perfecto de Dios y cómo se espera que el actúe. 

Haga una comparación de esto con la descripción de los 

pastores infieles en Ezequiel 34:1-6. ¿Qué relaciones 

puede encontrar usted entre estos pasajes y los 

comentarios de Pablo en Romanos 14:1-4? 

PR – ¿Por cuáles estándares mide usted el nivel de fe de 

otra persona?  (La asistencia a la iglesia, nivel de estudio 

de la Biblia, envolvimiento en el ministerio u otra.) 

Reflexione en por qué usted hace esto y cómo afecta su 

habilidad para servir y alentar a otros. 

BWV – ¿Por qué colocamos tanto estrés en cómo actúan 

las personas y se comportan (igual o diferente de nosotros 

mismos) como una forma de determinar el nivel de su fe y 

su compromiso para Dios? 

 

La búsqueda 05 Ser el Puente 

Romanos 15:14-22 

Por mi parte, hermanos míos, estoy seguro de que 

ustedes mismos rebosan de bondad, abundan en 

conocimiento y están capacitados para instruirse unos a 

otros. Sin embargo, les he escrito con mucha franqueza 

sobre algunos asuntos, como para refrescarles la 

memoria. Me he atrevido a hacerlo por causa de la 

gracia que Dios me dio para ser ministro de Cristo Jesús 

a los gentiles. Yo tengo el deber sacerdotal de proclamar 

el evangelio de Dios, a fin de que los gentiles lleguen a 

ser una ofrenda aceptable a Dios, santificada por el 

Espíritu Santo. 
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Por tanto, mi servicio a Dios es para mí motivo de 

orgullo en Cristo Jesús. No me atreveré a hablar de nada 

sino de lo que Cristo ha hecho por medio de mí para que 

los gentiles lleguen a obedecer a Dios. Lo ha hecho con 

palabras y obras, mediante poderosas señales y milagros, 

por el poder del Espíritu de Dios. Así que, habiendo 

comenzado en Jerusalén, he completado la proclamación 

del evangelio de Cristo por todas partes, hasta la región 

de Iliria. En efecto, mi propósito ha sido predicar el 

evangelio donde Cristo no sea conocido, para no edificar 

sobre fundamento ajeno. Más bien, como está escrito: 

«Los que nunca habían recibido noticia de él, lo verán; y 

entenderán los que no habían oído hablar de él.» Este 

trabajo es lo que muchas veces me ha impedido ir a 

visitarlos. 

¿Entendemos la importancia de un puente? ¿Sabemos 

nosotros en realidad la función de un puente? 

En el mundo físico, los puentes proveen una ruta más 

corta y mucho más simple entre dos puntos. Pero esa es 

una comprensión muy básica del concepto. Involucran 

acceso a sitios y recursos críticos. Representan una 

inversión de energía y los recursos en su construcción y 

una inversión de confianza que el puente no se usará para 

dañar aquellos que viven en uno u otro lado del puente. 

Los puentes también involucran derechos y 

responsabilidades, un derecho de usar la tierra 

involucrada y la responsabilidad para mantener lo que ha 

sido construido. 

Sobre los años he visto muchos tipos de puentes. Algunos 

fueron tan pobremente construidos que sufrieron un 

colapso en el momento de cruzar. Algunos se forjaron de 

materiales que me asustaron por mi seguridad. En Papúa 
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Nueva Guinea, algunos de los puentes estaban en tan mal 

estado que cada vez que necesitamos usarlos tuvimos que 

repararlos antes de tratar de cruzar. Hicimos eso porque 

no había rutas alternas para usar, al menos para nuestro 

vehículo. También he visto puentes para caminar hechos 

al atar las partes superiores de bambú conjuntamente así 

es que las personas podrían atravesar andando. He visto 

puentes hechos de arbustos que me asombraron con su 

fuerza.  

Los puentes usualmente se extienden a lo largo de 

espacios abiertos en una ruta especifica. Espacios como 

cañones, valles, o ríos que impiden nuestro progreso en 

viajar de donde estamos hacia donde queremos estar. Sin 

los puentes, nuestra habilidad a viajar a través del camino 

escogido sería difícil y algunas veces más peligroso. La 

construcción de puentes representa un gasto grande y se 

requiere una gran cantidad de tiempo para construir. Entre 

más grande el espacio, más grande el gasto y el tiempo 

involucrado. 

Hay otras clases de puentes que se extienden a lo largo de 

los espacios que existen entre personas. Recuerde que 

algunos de estos puentes pueden forjarse rápidamente y 

otros toman un gran tiempo.  

La construcción de puentes más simple involucra asociar 

a las personas. Una persona actúa como un puente entre 

dos otros. Esto puede tomar la forma de una introducción 

simple. “Juan me gustaría introducirle usted a Juana.” 

Este puente puede funcionar de muchas formas una vez 

construido. Puede servir como la única oportunidad de 

tiempo para conocer a esa persona, puede prestar servicio 

como un punto de acceso para permitir el flujo de 

información entre las dos personas o eso también puede 

convertirse en un buen camino usado que permite el 
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desarrollo de una relación profunda que dura mucho. 

Todas estas opciones son posibles porque alguien actuó 

como un puente entre dos. 

Un tipo más complicado de puente es eso de paternidad. 

Los padres actúan como puentes entre sus niños y el 

futuro. Construyen un puente de enseñanza, experiencia, y 

ejemplo que, con el tiempo, permite a sus niños cruzar al 

otro lado en la edad adulta. El espacio a cruzar desde niño 

para la edad adulta da la apariencia de estar vasto, y el 

esfuerzo involucrado representa una inversión enorme de 

una vida en eso de otro. 

Si el puente se construye bien y llena las necesidades de 

los interesados estará disponible para el uso por la 

duración de una vida de aquellos para los que se 

construyó. También permitirá a los niños regresar a sus 

padres para más asistencia si es necesario y mantenga la 

relación entre los padres y sus niños. Sin embargo, si es 

pobremente construido o pobremente planificado hará 

muy difícil para que el niño cruce, posiblemente causando 

pánico y dependencia.  El resultado puede ser que hay 

deseo pequeño para regresar y usar el puente cuando hay 

necesidad para más ayuda. Esto es porque cruzar el 

puente involucra gran riesgo y miedo de ser atrapado en el 

otro lado. También podría dar como resultado daño 

porque podría colapsar en el intento del niño a cruzar. En 

esta situación el puente nunca puede ser correctamente 

completado y puede ser más una barrera que un puente. 

Uno de los trasfondos de construcciones de puentes más 

complicados es cuando entramos en otra cultura. El acto 

físico de entrar en una cultura a menudo sólo revela la 

profundidad y la anchura del abismo que existe. Hay 

muchos puentes que necesitan ser construidos: Los 

puentes de idioma, puentes de aceptación, puentes de 
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comprensión. Aprender un idioma puede representar sólo 

un puente básico, como un puente de cuerda que puede 

ser espantoso cruzar. Sin embargo entre más aprendemos,  

mejor se convierte el puente. Nuestra habilidad para 

construir este tipo de puente está a menudo bajo la 

dependencia de nuestra habilidad a construir una relación 

con una persona clave de la cultura que luego actúa como 

un puente para nosotros. 

Hemos estado involucrados en este tipo de proceso en 

varias ocasiones. En Sierra Leona nuestra persona del 

puente fue Kempson. Él me enseñó el idioma y me ayudó 

a aprender cómo funciona la cultura. Él me mostró cómo 

vivir entre las personas y cómo comunicarme 

eficazmente. Él también les ayudó a saber por qué yo 

estaba allí y lo que estaba haciendo.  

Pablo escribe sobre este tipo de puente; El tipo que asocia 

a las personas a las personas y las personas a la 

información. Él quiere ir a los lugares nuevos, para las 

personas nuevas y él explica por qué él desea esto. Pablo 

también habla de lo que quiere decir construir buenos 

puentes cuando se busca comunicar el evangelio. La 

buena construcción de puentes significa entender cómo 

ganar el derecho a hablar, el derecho para impartir la 

enseñanza, y el derecho para guiar a otros en su búsqueda 

a la verdad, y el derecho para conducir a las personas en 

las vidas de santidad y pureza.  

Pablo también discute el acceso que la buena construcción 

de puentes proveerá. Nos dará acceso a evaluación crítica 

de nuestras vidas y actividades. Nos dará acceso a 

relaciones entre aquellos que tratamos de alcanzar. 

Comenzarán a confiar en nosotros y tener fe en nuestras 

vidas y así también darnos acceso a sus pensamientos y 

sus preguntas.  
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Finalmente, Pablo nos recuerda de por qué construimos el 

puente. Nos recordamos que la fuente de nuestra 

construcción de puentes está en Dios. Él es la fuente de 

nuestra habilidad para servir. Él es la fuente del poder que 

necesitamos para construir un puente efectivo. Él es la 

fuente de los recursos que harán posible el puente. Él nos 

creó a nosotros y aquellos a los que tratamos de alcanzar.  

Nuestra habilidad a comunicar, nuestra habilidad para 

comprender, nuestra habilidad para participar en una 

forma significativa, todo encuentra su fuente en Dios. A 

través de él, es posible construir puentes y alcanzar a 

otros con la verdad. 

En este pasaje Pablo, habla de lo que él ha logrado como 

un judío, una persona de un fondo cultural específico, 

quien ha cerrado la brecha para los Gentiles, las personas 

de muchas culturas y los fondos, para compartir con ellos 

el evangelio de Cristo. Él también lo hace evidente que el 

éxito de esta construcción de puentes es un resultado del 

trabajo de Cristo en él y el poder del Espíritu Santo. 

La frase conclusiva provee una línea directiva para 

ayudarnos en nuestra construcción de puentes.  

«Los que nunca habían recibido noticia de él, lo verán; y 

entenderán los que no habían oído hablar de él.» 

(Romanos 15:21) 

La construcción de puentes efectiva permite a las 

personas ver a Cristo y entender lo que Dios tiene para 

ofrecer. Pablo indica en verso 18 que el enfoque está en lo 

que Cristo logró en él. Esto dio como resultado palabras y 

acciones que construyeron un puente a fin de que las 

personas pudieran ver y pudieran entender. Permitió a las 

personas responder y obedecer a Dios. Es acerca de 

proclamar el evangelio, no una cultura. Acerca de ser un 
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ministro de Cristo, no de los judíos; Acerca de conducir a 

las personas a Dios. 

Entre mejor construya el puente, mejor las personas 

responderán y verán lo que tiene Dios para ellos y lo que 

el podrá hacer en sus vidas. 

BS –  Lea Isaías 55, 66:18-20. Considere el plan de Dios 

para alcanzar a las naciones. ¿Quién es el testigo? ¿Quién 

enviará Dios? ¿Qué deben proclamar? 

PR – Observe su vida y el papel que usted juega en las 

vidas de otros. ¿Qué clase de puente es usted y qué clase 

de puentes está usted construyendo? 

BWV – ¿Qué piensa usted que son las actividades más 

importantes en construir un puente? Considere los 

siguientes conceptos como usted reflexione sobre esta 

pregunta: La naturaleza de la fundación, el tipo de puente, 

la función del puente, la naturaleza de la brecha a ser 

cruzada. 

 

La búsqueda 06 La oportunidad a escoger 

Romanos 16:25-27 

El Dios eterno ocultó su misterio durante largos siglos, 

pero ahora lo ha revelado por medio de los escritos 

proféticos, según su propio mandato, para que todas las 

naciones obedezcan a la fe. ¡Al que puede fortalecerlos a 

ustedes conforme a mi evangelio y a la predicación 

acerca de Jesucristo, al único sabio Dios, sea la gloria 

para siempre por medio de Jesucristo! Amén. 
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La frase crucial en este pasaje es ' que todas las naciones 

podrían creer y le podrían obedecer.' Fácilmente 

podríamos decir con otras palabras esto para ser que 

“todo el mundo tendrá la ocasión de elegir para creer y 

obedecer”. De cualquier forma el concepto crucial es 

hacer posible para las personas tener la oportunidad para 

escoger. 

Es acerca de mucho más que simplemente yendo al 

mundo y proclamando el evangelio. Cualquier persona 

puede hacer eso. Cualquier persona puede ponerse de 

pie y puede decir a otros que necesitan confesar su 

pecado y sean salvados. Pero, hacer eso no siempre lo 

hace posible para alguien a escoger a creer. 

Una presentación evidente involucra revelación; El 

proceso que permite a las personas a evaluar la 

información. Hacer esto significa presentar el material 

dentro del contexto de la gente a fin de que lo puedan 

comparar con lo que ya saben y puedan ver lo que es 

diferente acerca de lo que oyen ellos.  

Una presentación evidente involucra sabiduría. Eso 

significa saber qué decir, cuando decirlo y cómo decirlo. 

Es fácil subirse a una tribuna improvisada y proclamar el 

fin del mundo y el juicio del pecado. Es muy diferente 

llegar a conocer a las personas y ayudarlas a ver cómo 

contribuyen al juicio entrante y la parte que juegan en la 

destrucción de este mundo.  

Una presentación evidente involucra obediencia. No 

simplemente la obediencia para la letra de la ley. Es fácil 

de mantener la ley. Es otra cosa para aprender cómo 

vivir en el espíritu de la ley. Una presentación evidente 

muestra la diferencia entre mantener la ley por 

obediencia y mantener la ley por amor. 
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Darle una oportunidad a las personas a escoger involucra 

entender sus elecciones por beneficios materiales y sus 

elecciones hechas por lo que ha sido revelado acerca de la 

verdad. ¿Cuántas veces han usado las personas de 

intenciones buenas regalos de comida, ropas y otros 

recursos para atraer a las personas a la verdad? Ayudar a 

las personas es una parte esencial de mostrar el amor de 

Dios, pero no es para el propósito de ganar convertidos. 

Debe abrir puertas de tal manera que podemos compartir 

la verdad y podemos crear la oportunidad para hacer una 

decisión informada, no por los beneficios materiales, pero 

por lo que enseñamos y cómo vivimos. 

Lucho contra personas que predican juicio, usando la 

amenaza de una eternidad en el infierno para convencer a 

personas de hacer una escogencia. Cuando usted piensa 

acerca de eso, las personas escogerán la ruta segura, aun 

cuando involucra negar la verdad, a fin de que pueden 

evitar un peligro o amenaza clara. Las personas están muy 

anuentes para dar homenaje verbal a un dictador o el 

déspota para permanecer vivas. Voluntariamente 

cometerán crímenes y harán lo que es considerado malo, 

aun cuando saben que está mal, para protegerse, y ganar 

un mayor nivel de seguridad.  

Aun anoche, como patrocinamos a varios amigos de 

personas no cristianas tales realidades se aclararon. Uno 

esperó un sermón o mínimo un comentario de nosotros 

acerca de su necesidad para Cristo antes de que 

comiésemos. Otro preguntó cuál fue la ocasión para 

invitarlos. Saben que somos cristianos. Saben lo que 

representamos, están conscientes del mensaje que 

tenemos el deseo de compartir y ellos observan nuestras 

vidas. Quisimos que ellos supieran que estamos 

encantados de ser sus amigos y estamos disponibles para 

compartir el evangelio con ellos sin que ellos sientan 
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cualquier obligación. Se aclaró que estaban pensando 

quién somos y el mensaje que tenemos. Tienen la 

oportunidad para escoger. 

Si usted se remonta al capítulo 15 de romanos usted verá 

esta idea repetidas veces. El verso 2 dice que deberíamos 

complacer a nuestro vecino por su bien. El verso 7 habla 

de aceptar uno al otro para traer alabanza a Dios. El verso 

8 habla de ser un criado en nombre de la verdad para 

confirmar las promesas. El verso 18 enfoca en cómo 

trabajó Cristo en su vida para inducir a los Gentiles a 

obedecer a Dios. 

En Romanos 16:18 Pablo advierte que las de mucha labia 

y las lisonjas pueden conquistar a las personas, pero, en 

realidad, son engañadas. Hacen la elección de responder 

por las razones equivocadas. Esta clase de actividad causa 

dos problemas. 1) El engaño de aquellos que se les impide 

de una decisión y evaluación evidente. 2) La respuesta 

enojada de aquellos que ven lo que se hace y así también 

deniega la verdad por la naturaleza ofensiva de nuestra 

presentación falsa. 

Como un CCM, necesitamos ser conscientes de cómo 

hacen las personas buenas elecciones. Necesitamos evitar 

acciones que podrían ser interpretadas como soborno. 

Necesitamos darnos cuenta de usar insinuación y 

amenazas para forzar o ejercer presión sobre personas en 

hacer elecciones. Necesitamos evitar usar atajos. Llegar a 

su destino más rápido no siempre quiere decir que usted 

lo haya logrado. Puede dar como resultado fracasar en 

obtener la información necesaria y los recursos que son 

solamente encontrados cuándo siguen de la ruta principal. 

Puede dar como resultado un incremento innecesario en 

peligro. 
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Los métodos impropios de traer a personas para un punto 

de elección podrían dar como resultado una elección 

construida en una fundación débil y mala. Estas 

decisiones fácilmente podrían ser cambiadas porque hay 

preparación y desarrollo inadecuado para mantener la 

elección haciendo frente a los retos y las amenazas. 

Las elecciones que duran, vienen de una presentación 

evidente de la verdad a través de una vida claramente 

cometida para esa verdad, basada en la confianza que La 

Palabra de Dios puede cambiar personas y que el Espíritu 

Santo está trabajando. Nuestra tarea es presentar la verdad 

de tal manera que hay tiempo para que las preguntas sean 

hechas y contestadas. Tiempo para que los retos sean 

afrontados. Tiempo para que ellos vean la verdad vivida 

en nuestras vidas. Tiempo para que ellos tengan una 

oportunidad verdadera a escoger. 

Éste es el enfoque de la vida de Pablo - yendo a las 

naciones, presentando el mensaje, enseñando a las 

personas la revelación de Dios y permitiendo a Dios 

conducir a las personas a una elección. De este modo 

todas las naciones tendrán la oportunidad para oír y la 

oportunidad a escoger. 

No es la forma fácil pero es la forma correcta. Toma 

esfuerzo, pero el esfuerzo valdrá la pena porque las 

elecciones hechas de este modo durarán por la eternidad. 

BS –  Lea Isaías 40:27-31 Los atajos son para el perezoso 

y aquellos que se cansan fácilmente. Reflexione sobre 

esta declaración y lo que Dios promete hacer para 

aquellos que confían en Su sabiduría y siguen Sus 

caminos. 
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PR – Reflexione en cómo hizo su escogencia usted para 

seguir a Dios. ¿Cómo afectó el proceso su habilidad para 

crecer y servir a Dios? 

BWV – Lea Daniel 2:20-23. Daniel y sus amigos tuvieron 

que hacer elecciones acerca de cómo vivirían sus vidas en 

una tierra extranjera. Prefirieron seguir a Dios y Su 

sabiduría. ¿Por qué hicieron esta elección y cómo afectó 

sus vidas y su ministerio? 

 

La búsqueda 07 Deshaciendo la División 

     

1Corintios 1:2-13 

a la iglesia de Dios que está en Corinto, a los que han 

sido santificados en Cristo Jesús y llamados a ser su 

santo pueblo, junto con todos los que en todas partes 

invocan el nombre de nuestro Señor Jesucristo, Señor de 

ellos y de nosotros: Que Dios nuestro Padre y el Señor 

Jesucristo les concedan gracia y paz. 

Siempre doy gracias a Dios por ustedes, pues él, en 

Cristo Jesús, les ha dado su gracia. Unidos a Cristo 

ustedes se han llenado de toda riqueza, tanto en palabra 

como en conocimiento. Así se ha confirmado en ustedes 

nuestro testimonio acerca de Cristo, de modo que no les 

falta ningún don espiritual mientras esperan con ansias 

que se manifieste nuestro Señor Jesucristo. Él los 

mantendrá firmes hasta el fin, para que sean 

irreprochables en el día de nuestro Señor Jesucristo. Fiel 
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es Dios, quien los ha llamado a tener comunión con su 

Hijo Jesucristo, nuestro Señor. 

Les suplico, hermanos, en el nombre de nuestro Señor 

Jesucristo, que todos vivan en armonía y que no haya 

divisiones entre ustedes, sino que se mantengan unidos en 

un mismo pensar y en un mismo propósito. Digo esto, 

hermanos míos, porque algunos de la familia de Cloé me 

han informado que hay rivalidades entre ustedes. Me 

refiero a que unos dicen: «Yo sigo a Pablo»; otros 

afirman: «Yo, a Apolos»; otros: «Yo, a Cefas»; y otros: 

«Yo, a Cristo.» ¡Cómo! ¿Está dividido Cristo? ¿Acaso 

Pablo fue crucificado por ustedes? ¿O es que fueron 

bautizados en el nombre de Pablo?  

 

Una de las situaciones más amargas en la iglesia hoy es su 

estado fracturado. Hay luteranos, bautistas, metodistas, 

católicos, wesleyanos, etcétera. Sólo en situaciones muy 

raras una persona puede decir que “soy miembro de la 

iglesia de Dios” y no tiene a alguien que le pregunte de 

qué denominación ellos son miembros. A menudo 

estamos más preocupados acerca de nuestra asociación en 

un grupo específico que nuestra asociación en la iglesia 

de Dios. 

He visto situaciones donde una denominación específica 

está haciendo un buen trabajo de ministrar en una región 

o tribu particular. Luego un grupo diferente llega para 

hacer evangelismo y misiones, pero en lugar de 

extenderle la mano a los perdidos, gastaron la mayor parte 

de su tiempo robando miembros del grupo original. 

Usaron ofertas de comida, medicina y otros recursos para 

persuadir a las personas afuera de la iglesia original. 

Luego reportan que tienen mucho éxito en evangelizar a 
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los perdidos. Se comportan como si sólo ellos pueden 

proveer la verdad y pueden conducir a las personas a 

Dios. 

Éste no es un problema nuevo. Como usted puede ver en 

el pasaje de arriba Pablo afrontó este mismo dilema. Las 

personas comenzaron a dividir la iglesia según quiénes 

ellos pensaron que era el mejor maestro o líder. (De hecho 

esto es cómo comenzaron las divisiones en la iglesia.) 

Con el tiempo, estos grupos atrajeron a otros y formaron 

denominaciones. No era acerca de mantener la verdad o 

proclamar el evangelio, se trataba usualmente de 

personalidades, control y otros deseos humanos. 

Hoy, tenemos a las personas que son atraídas por aquellos 

que dicen que tienen la mejor comprensión de la verdad. 

Hay alguien quién dice que sólo “ su grupo enseña la 

verdad ” y “ sólo aquellos que son miembros de su grupo 

son realmente salvados.” Atacan a otros grupos y 

ministerios como defectuosos en su enseñanza. Tratan de 

tomar control de Cristo para ganar honor y prestigio para 

ellos mismos. 

En la iglesia primitiva, el primer grupo a comportarse de 

este modo fue un grupo llamado los Judaizantes. 

Quisieron que todo el mundo se convierta en judíos antes 

de que pudieran convertirse en cristianos. Esto le abrió la 

puerta a un segundo grupo designado el Grupo Legalista. 

Quisieron establecer un set específico de reglas para 

evaluar quién realmente era un cristiano a fin de que 

pudieran excluir a todos los demás. 

Pablo usa su saludo para los corintios para ocuparse de 

este problema. Él se enfoca primero en cómo Cristo es la 

fuente de su bendición, cómo Cristo es el que los salva y 

los santifica. Él les recuerda que todos los regalos vienen 
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a través de su relación con Cristo.  Es Cristo que los 

mantendrá fuertes a fin de que serán libres de culpa 

cuando vengan ante Dios. Es Cristo que hace posible 

nuestra camaradería con cada uno y con Dios.  

Pablo habla para la iglesia de Dios en Corintios. Él no 

habla con los seguidores de Apolos, o de Pedro, o de 

Pablo o de cualquier otra persona o estructura. Él aclara 

que no es “quién” lo bautizó a usted o “qué” maestro 

usted oye para establecer quien es un miembro de la 

iglesia. Estos líderes no fueron enviados a construir sus 

iglesias sino para construir la iglesia de Dios y predicar el 

evangelio. 

Pero, ¿ en realidad entendemos lo que Pablo nos está 

tratando de comunicar a nosotros o nosotros por medio de 

nuestras vidas y nuestras acciones, continuamos 

dividiendo la iglesia e induciendo a las personas al error 

acerca de lo que la Iglesia de Cristo realmente es? 

Revise el pasaje arriba. Pablo usa tres frases muy 

importantes en hablar con las personas. 

1. La Iglesia de Dios en Corintios 

2. Los santificados por Cristo 

3. Los que llaman en el nombre de Jesús 

Éstas son marcas verdaderas de un cristiano y cómo se 

convierten en un miembro de la iglesia de Dios. Un 

cristiano de clase mundial (CCM) es claramente un 

miembro de una iglesia que está bajo la dirección de Dios. 

El nombre no es lo que sea importante. Lo que es 
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importante es su relación y la obediencia para el que es la 

fuente de su existencia. 

Un CCM es uno que claramente sabe quién ha hecho 

posible su vida nueva. Otra vez el nombre no es 

importante. Lo que es importante es que Cristo es el que 

llama, Cristo es el que santifica y Cristo es el que asigna a 

la persona el trabajo para hacer. La iglesia no puede hacer 

cualquiera de estos. Es sólo un canal. 

Un CCM es uno que claramente conoce a quién llamar. Él 

llama en el nombre de Cristo para su salvación. Él llama 

en el nombre de Cristo para su fuerza, protección y 

habilidad para servir. Él llama en Cristo para representarle 

antes del trono del Padre. Él llama en Cristo para la guía 

en todos los aspectos de su vida. La iglesia no puede 

hacer cualquiera de éstas excepto como sirve de un canal 

para la actividad de Cristo y el Espíritu Santo. 

Usar el nombre de una denominación o iglesia no puede 

hacer ninguno de lo antedicho. No es la iglesia que salva, 

no es la iglesia que representa a la persona para el Padre. 

No es la iglesia que santifica. Ser miembro de una 

denominación específica no garantiza cualquier de lo 

antedicho. No soy salvado, santificado o cualquier otra 

cosa como resultado de mi asociación en una iglesia. 

Lo que la iglesia hace es actuar como un canal a través 

del cual Dios puede actuar. Es la manera a través de que 

Dios provee la enseñanza y el ánimo necesario. Es la 

estructura a través en que Dios trabaja para crear un 

ambiente de camaradería y ánimo. Es el medio que Dios 

usa para llevar a cabo el trabajo de evangelismo y 

discipulado. 
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La realidad es: La iglesia no es de nosotros y ninguno de 

los nombres que ponemos en ella puede cambiar eso. La 

iglesia no es la respuesta para la necesidad del mundo 

para el perdón o la necesidad para la ayuda. Por más que 

se haga bien en nombre de la iglesia, no puede perdonar o 

puede salvar. Usar el nombre de una iglesia no cambiará 

la decisión de Dios o Su juicio de su pecado. Siendo un 

buen bautista, wesleyano, o congregacionalista no quiere 

decir nada si usted no es ante todo un hijo verdadero de 

Dios.  

Siguiendo a Pablo, Pedro, Apolos o cualquier otra 

persona sólo divide la iglesia y confunde a las personas 

que escuchan el mensaje. Cuántas personas han sido 

pérdidas sobre el aserto que sólo ' nuestro ' líder, ' nuestro 

' grupo, ' nuestra ' denominación tiene la verdad. Esto es 

cómo los cultos falsos comienzan, afirmando que sólo 

ellos tienen la verdad. Sólo ellos han recibido una palabra 

clara de profecía, visión evidente de lo que Dios quiere. 

Sólo aquellos que siguen su enseñanza y son miembros de 

su grupo se salvarán. 

Ser salvado en esta iglesia, bautizado por esta persona es 

irrelevante y engañoso.  

Hay sólo una iglesia de Dios, pero hay muchas formas 

para organizarla y participar en su ministerio. Hay sólo 

una iglesia de Dios, pero está hecha de muchas tribus y 

culturas y así también se expresa en muchas formas 

diferentes. Hay sólo una iglesia de Dios, pero hay muchos 

tipos diferentes de ministerios para estar involucrados. 

Ésta no es una situación fácil de la que ocuparse. 

Tenemos una tendencia a estar divididos y no unidos. 

Tendemos a depender de nosotros mismos y nuestra 

comprensión y no dejó a Dios llevar el control. Y así es 
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que la pregunta es: ¿Cómo nos ocupamos de la naturaleza 

dividida de la iglesia terrenal y a pesar de eso 

comunicamos para los otros la unidad que existe porque 

somos todos parte de la iglesia de Dios dondequiera que 

este? 

¿Entendemos que no somos llamados a ser buenos 

católicos, buenos bautistas, buenos luteranos, o buenos 

wesleyanos? Que lo que somos llamados a ser son las 

personas santas de Dios; unas personas apartadas para 

hacer Su voluntad, para proclamar Su evangelio. Es sólo 

cuando somos verdaderamente “la iglesia de Dios” que 

podemos ser un buen miembro de una iglesia local, no 

importa de qué denominación sea parte. 

¿Le ven las personas como un miembro de una iglesia 

local o  le ven primero y ante todo como un cristiano? 

BS – Lea Gálatas 1:6-9 ¿Puede una denominación 

convertirse en la fuente de un evangelio diferente o una 

perversión del evangelio?  Explique por qué o por qué no 

esto es posible. 

PR – ¿Cuándo las personas le preguntan acerca de su fe, 

cómo afecta su asociación en una denominación lo que 

usted dice? ¿Cómo afecta eso lo que piensan acerca de 

usted y lo que quiere compartir usted con ellos? 

BWV – ¿Qué tomará para su iglesia para convertirse en la 

iglesia de Dios y no simplemente un miembro de una 

denominación específica o el grupo de iglesias? 
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La búsqueda 08 Aclarando el Mensaje 

1Corintios 1:18-25 

Me explico: El mensaje de la cruz es una locura para los 

que se pierden; en cambio, para los que se salvan, es 

decir, para nosotros, este mensaje es el poder de Dios. 

Pues está escrito: 

«Destruiré la sabiduría de los sabios; frustraré la 

inteligencia de los inteligentes.» 

 ¿Dónde está el sabio? ¿Dónde el erudito? ¿Dónde el 

filósofo de esta época? ¿No ha convertido Dios en locura 

la sabiduría de este mundo? Ya que Dios, en su sabio 

designio, dispuso que el mundo no lo conociera mediante 

la sabiduría humana, tuvo a bien salvar, mediante la 

locura de la predicación, a los que creen. Los judíos 

piden señales milagrosas y los gentiles buscan sabiduría, 

mientras que nosotros predicamos a Cristo crucificado. 

Este mensaje es motivo de tropiezo para los judíos, y es 

locura para los gentiles, pero para los que Dios ha 

llamado, lo mismo judíos que gentiles, Cristo es el poder 

de Dios y la sabiduría de Dios. Pues la locura de Dios es 

más sabia que la sabiduría humana, y la debilidad de 

Dios es más fuerte que la fuerza humana. 

Usamos la palabra ´aclarar’ rutinariamente en nuestras 

conversaciones y nuestras actividades. La usamos cuando 

queremos una definición más evidente de un término o 

tema. La usamos cuando necesitamos direcciones más 

evidentes. La usamos cuando no entendemos lo que los 

otros nos dicen y queremos que ellos dejen en claro cosas 

a nosotros. 
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La definición del diccionario para la palabra 'aclarar' tiene 

tres partes. La primera parte se ocupa del proceso de 

hacer un líquido evidente o libre de sustancias extranjeras 

que lo hacen sucio o nublado. El segundo se ocupa de la 

extracción de confusión de pensamientos o los 

comentarios de una persona. La final involucra a hacer 

algo comprensible. Hay dos palabras relacionadas; 'La 

aclaración ' que guarda relación con el proceso 

involucrado en hacer algo claro o comprensible. El otro es 

' clarificador ', lo cual guarda relación con cualquier cosa 

usada para ayudar a dejar en claro cosas.  

Un debate de lo que está involucrado hacer un líquido 

claro puede ser útil en ayudarnos a entender lo que es 

también involucrado en aclarar confusión y hacer un 

punto más claro para entender. En hacer eso podemos 

ganar la compenetración en el proceso involucrado, así 

como también para lo que es necesario para hacer eso. 

Cuando tratando de remover materiales no deseados de un 

líquido hay varias técnicas posibles que pueden ser 

usadas. El más básico de estos es el tiempo. Muchas 

sustancias en un líquido son bastantes grandes que si 

permitimos suficiente tiempo que sedimentarán al fondo 

del contenedor. Una vez que han sedimentado, el líquido 

se aclara y nosotros luego lo podemos derramar en otro 

envase, así separando el material no deseado de líquido. 

En Guyana el abastecimiento de agua para nuestra casa 

siempre tuvo partículas de suciedad en él. Rápidamente 

sedimentaron para el fondo de cualquier envase. 

El segundo proceso involucra filtrar. Usamos materiales 

como tela, arena, carbón y otros para crear una barrera 

que sólo el líquido atravesará. Dependiente en la 

naturaleza del material usado para el filtro podemos 

remover tamaños más pequeños de los materiales no 
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deseados del líquido. En Sierra Leona bombeamos nuestra 

agua de un pozo cerca del pantano. Mientras se veía clara 

supimos tuvimos que filtrar esta agua para sacar bacterias 

y otros materiales de él. 

El tercer proceso involucra el uso de fuerzas externas a 

separar el líquido del material no deseado. Hirviendo, 

electricidad, y productos químicos se usan para causar 

cambios al líquido o los materiales presentes en el líquido. 

Usualmente hay varios pasos requeridos en el proceso y 

necesitan envolvimiento activo de una persona durante el 

proceso. Tuvimos a un compañero de trabajo que siempre 

hirvió su agua para quitar ciertos materiales y para 

esterilizarlos y remover a las bacterias y los minerales. 

Lo que es interesante, en las ilustraciones de arriba, es que 

los procesos involucrados dependían de la naturaleza del 

líquido siendo aclarado y la naturaleza del material que ha 

contaminado el líquido. Usemos el agua como un ejemplo 

con la meta de tener agua que podemos beber. Si el agua 

es de un río enlodado luego podemos necesitar dejarlo 

sedimentarlo y luego filtrarlo. Si es del océano luego 

necesitaremos desalar el agua. Si el agua es de un pozo 

que tiene contenido de azufre o de hierro luego 

necesitaremos un proceso diferente para purificarlo. 

Algunos materiales son más fáciles de tratar que otros. 

Algunos sólo requieren paciencia y técnicas simples. Los 

otros requieren una mayor comprensión de la naturaleza 

del líquido, lo que está en él y más preparación y más 

cuidado para evitar crear otros tipos de problemas. Si los 

productos químicos son necesarios, estos pueden ser 

peligrosos; si son manipulados incorrectamente puede dar 

como resultado la pérdida o el daño del líquido que está 

siendo clarificado y tal vez puede hacer daño para lo que 

está involucrado.  
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En 1 Corintios 1, Pablo habla de aclarar el mensaje del 

evangelio. Este mensaje, para muchas personas, es 

todavía poco claro y necesita ser aclarado. El asunto aquí 

es que la falta de claridad cambia con la naturaleza de los 

grupos que reciben el mensaje. Un grupo no puede 

entender porque anublan el debate con un deseo para 

milagros, otro con un deseo para caber dentro una forma 

específica de sabiduría, y para otros simplemente no tiene 

sentido o ellos tienen sus expectativas de lo que el 

evangelio debería contener. 

Para cada uno de estos grupos hay una necesidad para 

aclarar el evangelio. En 1 Corintios 2:1-15 Pablo dice lo 

que él hizo para ayudar a hacer el mensaje claro. Él indica 

que él no enfocó la atención en hacer discursos elocuentes 

o alguna forma de debate intelectual superior. Él enfocó la 

atención en mantenerlo simple y depender en el poder del 

Espíritu Santo a trabajar en las vidas a las que él hablaba.  

Él les recordó a los lectores acerca de la carta que el 

evangelio puede estar comprendido por aquellos que son 

sabios, pero no necesariamente sabios en el conocimiento 

del mundo. Esta sabiduría está bajo la dependencia del 

Espíritu Santo que sabe exactamente cómo alcanzar el 

corazón de cada persona con la verdad. Asimismo, 

nuestra habilidad para comunicar este mensaje está bajo la 

dependencia de una forma de sabiduría libremente dada a 

nosotros por Dios. Eso quiere decir que ambos la 

habilidad a comunicar claramente, y entender claramente, 

está bajo la dependencia de la presencia y la dirección del 

Espíritu Santo. 

Entonces, ¿cómo esto se relaciona con cada uno de 

nosotros y nuestro papel adentro del proceso de 

comunicar el evangelio y hacerlo claro para los otros? 

¿Cuál es nuestro papel en el proceso clarificador? 
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Para entender la respuesta necesitamos entender un poco 

más acerca de Pablo. Él fue un hombre altamente 

educado. Él asistió a la escuela más fina de teología de su 

día y estaba adiestrado a fondo en la palabra de Dios y la 

filosofía actual. Pablo también anduvo por un período de 

más desarrollo y entrenamiento de Dios. Pablo fue 

claramente un estudiante de las culturas alrededor de él. 

Él había visto las maravillas de Dios y el poder de 

milagros realizados por los otros y a través de él.  

Con todo este fondo, Pablo fácilmente pudo haber tratado 

de usar su habilidad, su conocimiento para convencer a 

las personas que él tuvo la verdad. Aún, basado en este 

pasaje eso no es lo que él hizo. En lugar de eso, él estaba 

dispuesto a permitir al Espíritu Santo decidir la forma más 

apropiada para aclarar el mensaje que él estaba 

compartiendo.  

Como leemos acerca de la vida de Pablo se aclara que 

cada trasfondo en el que él ministró fue diferente. 

Considere los siguientes ejemplos. 

1. Berea – Aquí, Pablo enseñó la verdad y luego tuvo que 

salir. Los Bereanos empezaron una búsqueda personal de 

las Sagradas Escrituras a verificar lo que Pablo les había 

enseñado. Esto fue bastante como dejar un líquido 

sedimentar. Pablo dio tiempo a las personas para pensar 

completamente lo que el había dicho. Ésta es a menudo 

una forma efectiva para el mensaje ser aclarado. 

2. Efesios – Aquí, Pablo alquiló un vestíbulo para 

enseñar. Cada día las personas vinieron a escuchar e 

interactuar con él acerca del evangelio y su implicación. 

Esto era como un proceso filtrante. Pablo fue utilizado 

como un filtro para discutir el significado del mensaje y 
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su potencial en las vidas de aquellos que vinieron a ser 

enseñados e interactuar. 

3. Atenas – Aquí, Pablo se vio involucrado en debates 

serios con grupos diversos sobre el significado del 

evangelio. Él estaba preparado para contestar a sus 

preguntas y tomó el tiempo para debatir con ellos. Esto 

puede ser como la fase final en aclararse. Necesitamos 

estar listos a ver claramente la naturaleza de las preguntas 

y debatir y tomarnos el tiempo para estar preparados a 

ocuparnos de esas preguntas. El uso correcto de debate y 

apologético aclarará el debate. Un método equivocado 

aquí llevará a las personas más lejos. 

El mensaje del evangelio es muy claro, pero el hombre 

tiene una forma de ensuciar el agua. Algunas veces es 

fácil de aclarar el mensaje. Podría ser tan simple como 

solo vivir una vida que es un ejemplo evidente del cual el 

evangelio quiere decir. Con el tiempo y la paciencia que 

los asuntos se resolverán así mismos. En otros tiempos, 

no es tan simple. Necesitaremos estar listos para permitir 

a las personas que nos observan y nos cuestionan. Nos 

usarán como un filtro para probar sus pensamientos y sus 

ideas. Y habrán veces cuando el proceso podría ser muy 

difícil, como encontramos personas cuyas creencias 

necesitarán serles desafiadas. En este proceso, nuestra 

creencia será probada y necesitaremos estar dispuestos a 

entrar en un tiempo serio de exploración e interacción.  

La llave para nosotros es, sabiendo dónde está una 

persona espiritualmente y cómo deberíamos responder a 

esa persona. Nunca deberíamos asumir que por nuestro 

conocimiento, nuestro entrenamiento, y nuestra 

experiencia, las personas deberían responder a lo que 

tenemos que decir. Esto podría resultar en aparecer que no 

tenemos cualquier fe en el mensaje, o peor, que el 
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mensaje está bajo la dependencia de lo que tenemos que 

decir. En esta situación, podríamos dejar de percibir lo 

que el Espíritu Santo está haciendo y podríamos 

volvernos impacientes, no esperando al Espíritu Santo a 

trabajar o aun dé la apariencia de ser impertinentes, 

suponiendo que nuestras compenetraciones son, en cierta 

forma, críticas para la actividad de Dios. 

Realmente la clave en clarificar un líquido es caer en 

cuenta de que no sabemos la extensión de lo que se 

necesita hacer. No podemos ver qué está escondido y 

podría hacer poquísimo o demasiado. Asimismo, 

verdaderamente necesitamos la sabiduría de Dios y la 

dirección del Espíritu Santo para conocer lo que es 

necesario como compartimos el mensaje de salvación de 

Dios.  

Recuerde el comentario de Pablo en 2:1-2, “no lo hice con 

gran elocuencia y sabiduría. Me propuse más bien, 

estando entre ustedes, no saber de cosa alguna, excepto de 

Jesucristo, y de éste crucificado.” 

Entonces, aclarar el mensaje es realmente acerca de 

comunicar, ante todo, a Jesucristo, crucificado y 

levantado, con salvación para todo el que crea. Si hay más 

necesidad para aclararse, luego el Espíritu Santo puede 

ser confiado para guiarnos. Toda nuestra educación, 

nuestro desarrollo y comprensión no son de ningún valor 

a menos que le sometamos todo al control y guía del 

Espíritu Santo. Sólo él sabe justamente qué tan sucio el 

agua está y lo que tomará para aclararla. 

BS - Lea Isaías 45:22-23; 55:9-11; Romanos11:33-36. 

Tome tiempo para reflexionar sobre la sabiduría de Dios y 

el poder de Su palabra.  
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PR – ¿Cuándo comunicando el evangelio que impacto 

tiene su experiencia, su educación, y su cultura, ya sea en 

que el mensaje es comunicado claramente? ¿Por qué 

pudieron ser éstos también un factor que hace indistinto el 

mensaje? 

BWV - Una persona con una Cosmovisión Bíblica cree 

que tiene la única respuesta, la única solución para el 

problema de pecado en el mundo. ¿Usted está de acuerdo 

con esta declaración? ¿Cómo afectará esta creencia su 

habilidad para comunicar claramente el evangelio? 

 

La búsqueda 09 De Donde viene la alabanza 

          

1Corintios 4:1-5 

Que todos nos consideren servidores de Cristo, 

encargados de administrar los misterios de Dios. Ahora 

bien, a los que reciben un encargo se les exige que 

demuestren ser dignos de confianza. Por mi parte, muy 

poco me preocupa que me juzguen ustedes o cualquier 

tribunal humano; es más, ni siquiera me juzgo a mí 

mismo. Porque aunque la conciencia no me remuerde, no 

por eso quedo absuelto; el que me juzga es el Señor. Por 

lo tanto, no juzguen nada antes de tiempo; esperen hasta 

que venga el Señor. Él sacará a la luz lo que está oculto 

en la oscuridad y pondrá al descubierto las intenciones 

de cada corazón. Entonces cada uno recibirá de Dios la 

alabanza que le corresponda. 
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Cuándo estaba involucrado en aplicar para ser un 

misionero, una de las preguntas claves que estaba en cada 

aplicación fue “¿qué hace usted ahora para adelantar el 

reino?” Enfocó la atención en ministerio actual, actividad 

actual evangelistica, y envolvimiento actual en el 

discipulado personal de mí mismo y los demás. 

A menudo he pensado acerca de esas preguntas y su 

valor; Especialmente a la luz de este pasaje y el 

comentario por Pablo que “aquellos que han recibido una 

confianza deben resultar ser fieles.” Las preguntas en las 

hojas de solicitud estaban relacionadas con mi actividad 

actual y cómo eso se relacionó con la preparación para mi 

llamado misionero. Fue aparente que ir al campo de 

misión no iba a pasar en un paso fácil, pero en un proceso 

del tiempo. El enfoque no fue adelante con qué rapidez 

podría lograr llegar, pero al estar seguro que estaba listo y 

me probaría a mí mismo fiel una vez que recibiera mi 

asignación misionera.  

En un punto durante el proceso recibí instrucciones de 

esperar otros tres años y servir como un pastor mayor. 

Otra vez, mi deseo de ir al campo de misión tan pronto 

como sea posible fue demorado. Al principio, el enfoque 

estaba en mi preparación y actividad. Ahora, estaba en mi 

habilidad para trabajar como parte de un equipo e 

involucrar a otros en el ministerio. Consistió en un tiempo 

a ser probado fiel en el ministerio. Este proceso me 

enseñó muchas cosas y me dio experiencia práctica en 

varias áreas cruciales: 1) actitud de servicio, 2) la 

continuidad de ministerio, 3) la fidelidad en el servicio, y 

4) los motivos para el ministerio. 

Para ser honesto, el retraso de tres años (sí, lo vi como un 

retraso), no fue algo con lo que quise tratar. Sentí que ya 

había esperado largos años. Yo también había completado 
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muchos años de entrenamiento y sentía que estaba listo. 

¿Entonces, por qué debería esperar otros tres años? No 

sería hasta que hubiera terminado de esos años y recibido 

mi primera asignación de ultramar que entendería la 

razón. Se volvió aparente para mí que sin ese tiempo de 

aprendizaje y servicio adicional no habría podido hacer la 

tarea asignada a mí. 

Mi impaciencia no es inusual y parece ser comuna en la 

sociedad del hoy. Hemos sido enseñados que es fácil y 

rápido obtener lo que queremos. La comida rápida, rápido 

rastreador, y el servicio acelerado es de nuestro mundo de 

todos los días. Estamos adiestrados para esperar que todo 

debiera estar listo instantáneamente. No tiene importancia 

donde usted vive en este mundo; Éste es el mensaje 

siendo recibido. Consideramos poco lo que podríamos 

faltar por el camino adelante, o el impacto que tal deseo 

por velocidad podría tener en aquellos alrededor de 

nosotros. 

Tal vez una ilustración simple puede ayudarnos. Muchas 

veces cuándo tenemos una tarea para completar o un viaje 

que hacer. Generalmente buscamos tres cosas, la forma 

más rápida, más simple y menos cara para completar la 

tarea o llegar a su destino. Si uno no tiene cuidado, es 

posible hacer la decisión equivocada en cada uno de estas 

áreas y termine con un producto inferior o un viaje que es 

más costoso que esperado.  

Es una creencia comúnmente sustentada que los atajos 

usualmente dan como resultado alguna otra dificultad 

para vencer. Para entender por qué esto es verdadero 

tomemos cada una de las tres razones arriba, (más rápido, 

más barato y más simple), y considere por qué decidimos 

tomar un atajo y lo que las consecuencias pueden ser. 
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Más rápido. Primero, necesitamos decidir por qué 

pensamos que será más rápido. Usualmente, en un viaje 

en carro, decidimos tomar un atajo por la cantidad de 

tráfico que encontramos o algún obstáculo que causa que 

nosotros vayamos más lento que lo que pensamos es 

normal o aceptable. Pensamos que podemos viajar más 

rápido por otra ruta. Nuestro deseo a lograr llegar más 

rápido puede estar porque pensamos que estamos 

retrasados, o estamos impacientes, o justamente queremos 

estar allí antes de cualquier otro.  

Generalmente, cuando tomamos un atajo, nos 

transportamos en áreas no diseñadas para las velocidades 

más aceleradas o el tráfico más pesado. Puede haber más 

vueltas y las señales de alto u otros pueden decidir tomar 

la misma ruta que nosotros. Puede haber otros riesgos y 

otros peligros que no existen en la carretera normal, lo 

cual puede causar más retraso y aun puede ser más 

peligroso que permanecer en el flujo normal de tráfico. Si 

suficientes personas escogen usar el atajo, entonces nada 

es ganado y en realidad pudiera aun tomar más tiempo. El 

hecho es que los atajos, la mayoría de las veces, no dan 

como resultado llegar a nuestro destino más rápido. 

Más barato. Pensamos que podemos hacerlo más barato. 

Nuestro primer pensamiento es encontrar materiales que 

cuestan menos, los trabajadores que aceptarán salarios 

inferiores y herramientas que sean menos caras, etcétera. 

Sí, todo esto dará como resultado haciendo el trabajo más 

barato, pero también resultará en un producto de calidad 

inferior y al fin, puede costar tanto o más. 

Usar materiales más baratos quiere decir que el producto 

no durará tanto o será tan bueno. Esto quiere decir que 

tendrá que ser reemplazado más a menudo. Los productos 

de mala calidad traen con ellos una estampilla de 
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desaprobación y valor bajo. Las personas sólo compran 

estos cuando no pueden permitirse nada mejor. Pagar 

salario inferior significa contratar a las personas con 

habilidad inferior. Esto le abre la puerta a los errores y 

asamblea inferior. Esto afecta la habilidad de uno para 

garantizar el trabajo y significa que habrá constantes 

reclamaciones para reparar o reemplazar productos 

defectuosos. Usar herramientas más baratas quiere decir 

que las herramientas no duran tanto, trabajan tan bien y 

tienen los mismos problemas como el producto que 

estamos tratando de construir; la mala calidad. Tendremos 

que reemplazarlos más a menudo que afectaremos el 

costo de lo que hacemos.  

Más barato no es mejor y generalmente resulta en baja 

calidad. 

Más simple. Esto se basa en la idea que tiene que haber 

una forma más simple para hacer algo. Menos trabajo, 

menos tiempo, menos costo. Algunas veces más simple es 

posible sin sacrificar calidad y efectividad. Pero eso 

usualmente representa una inversión con el tiempo y la 

energía a resolver lo que está siendo hecho y cómo pudo 

ser hecha más simplemente. En ese caso, más simple llega 

a un costo. A pesar de todo, que lo que sea que esté 

siendo omitido, saltado o ignorado creará un problema. 

Expresiones como' tan simple que cualquiera puede 

hacerlo' se convierten en nuestro lema. ¿Pero es ésta 

realmente una buena forma para funcionar? Hay algunas 

cosas que no son simples y requieren el desarrollo de 

habilidades y recursos que no son simples. Involucran 

desarrollo de herramientas y las técnicas que no son 

simples.  

Ahora de vuelta a nuestro pasaje de arriba. Pablo habla 

acerca de; 1) la actitud de servicio, 2) la continuidad de 
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ministerio 3) la fidelidad en el servicio y 4) los motivos 

para el ministerio. Él habla del proceso involucrado en 

recibir alabanza de Dios y no de hombre. 

Dios no está interesado en atajos. Él tiene interés en ver 

quien será como su Hijo. Los atajos en la vida son acerca 

de hacer lo que pensamos es necesario para llegar donde 

queremos. El servicio en el reino de Dios es acerca de ser 

probado fiel. Esto no se basa en que tan pronto llegamos 

al campo de misión o en el ministerio, pero en cómo 

logramos llegar. No en cuántos atajos tomamos para 

acortar el tiempo, costo, y la complejidad del proceso, 

pero en que tan bien manipulamos las tareas que somos 

dados y la prioridad que le proporcionamos a ellos 

Considere esto. ¿Cuál es la diferencia entre una persona 

no calificada, no preparada haciendo un trabajo o una 

persona completamente adiestrada y calificada haciendo 

el mismo trabajo?  

Ahora considere esto. ¿Qué toma para pasar de no estar 

calificado y no estar preparado hasta ser un experto y 

capaz para el trabajo? 

Finalmente, ¿por qué las personas tratan de tomar atajos? 

Se trata usualmente de motivo. El motivo central es a 

menudo ganar algo tan pronto como posible; Ganar 

recompensa y alabanza son altos en esa lista.  

Hoy muchas personas piensan que están listas para el 

ministerio cuando no lo están. El problema crucial es que 

quieren tomar un atajo. No piensan que necesitan ser 

discipulados. No piensan que necesitan más experiencia. 

No piensan que necesitan más entrenamiento. Se 

convierten en el juez de ellos mismos y así la fuente de su 

alabanza. La verdad es necesitamos enterarnos de que es 
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Dios quien determina si somos dignos de alabanza, no 

nuestra familia, nuestra iglesia, o nuestros amigos y 

especialmente no nosotros mismos. 

¿Si usted es el juez las personas realmente lo consideraran 

como un criado de Cristo, uno digno de ser encargado de ' 

las cosas secretas de Dios?' Recuerden que Jesús pasó 30 

años en la preparación, sometiéndose a su padre divino y 

sus padres terrenales.  

Un atajo le puede llevar allí más rápido, pero usted puede 

que no esté preparado para el trabajo. ¿El resultado final? 

El esfuerzo improductivo y ser juzgado como inaceptable 

por otros. Tener paciencia y tomar su tiempo necesitado 

para ser adiestrado y preparado puede aparecer como un 

retraso pero la mayoría probablemente dará como 

resultado ser más efectivo en el trabajo. Cuando somos 

más efectivos, el trabajo se hace mejor y las personas 

entenderán las palabras de Dios más claramente. 

Más rápido, más barato, y más simple, realmente no 

funciona en el reino. Con eso en mente, deberíamos 

enfocar la atención en hacer lo que está obligado a recibir 

una gran confianza, para ser uno que será probado fiel y 

de quién los motivos son claros. 

BS – Reflexione en las vidas de Moisés, Samuel, y David. 

¿Cuánto tiempo tuvieron que esperar para comenzar a 

llevar acabo el trabajo que Dios les había dado para 

hacer? Reflexione sobre la vida de Pablo. Él fue altamente 

adiestrado pero sus primeros intentos en el ministerio 

fracasaron. ¿Qué le sucedió a él antes de que él fuera 

finalmente llamado en el servicio? 

PR – ¿Alguna vez ha tratado de hacer usted algo antes de 

que usted estaba listo o sin instrucciones correctas? Piense 
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acerca de un tiempo cuando usted compró algo que 

requirió asamblea. ¿Siguió usted las instrucciones o trata 

de ensamblarlo sin las instrucciones? ¿Qué ocurrió en uno 

u otra de las situaciones? ¿Qué tan importante es tener el 

entrenamiento correcto, la experiencia adecuada y las 

buenas direcciones como un servidor de Dios? ¿A quiénes 

mira usted para determinar si usted está verdaderamente 

listo? 

BWV – ¿Qué ocurre cuando enviamos a una persona que 

completamente no está preparada para servir como un 

pastor o un misionero? ¿Qué son algunos de los 

problemas que afrontarán? ¿Qué tan difícil será para ellos 

tener éxito? ¿Cómo estar preparado correctamente se trata 

de ser un cristiano de clase mundial? 

  

La búsqueda 10 Prestando servicio gratis     

         

1Corintios 9:1-5; 15-19 

¿No soy libre? ¿No soy apóstol? ¿No he 

visto a Jesús nuestro Señor? ¿No son 

ustedes el fruto de mi trabajo en el Señor? 

Aunque otros no me reconozcan como 

apóstol, ¡para ustedes sí lo soy! Porque 

ustedes mismos son el sello de mi 

apostolado en el Señor. Ésta es mi defensa 

contra los que me critican: ¿Acaso no 

tenemos derecho a comer y a beber?  



 

66 

 

 Pero no me he aprovechado de ninguno de 

estos derechos, ni escribo de esta manera 

porque quiera reclamarlos. Prefiero morir a 

que alguien me prive de este motivo de 

orgullo. Sin embargo, cuando predico el 

evangelio, no tengo de qué enorgullecerme, 

ya que estoy bajo la obligación de hacerlo. 

¡Ay de mí si no predico el evangelio! En 

efecto, si lo hiciera por mi propia voluntad, 

tendría recompensa; pero si lo hago por 

obligación, no hago más que cumplir la 

tarea que se me ha encomendado. ¿Cuál es, 

entonces, mi recompensa? Pues que al 

predicar el evangelio pueda presentarlo 

gratuitamente, sin hacer valer mi derecho. 

Aunque soy libre respecto a todos, de todos 

me he hecho esclavo para ganar a tantos 

como sea posible.  

 

Servicio gratuito. La comida gratis. El regalo gratis. 

Todo estos suena maravilloso, y todos nosotros 

queremos aprovecharnos de tales ofertas, pero... 

Ese es el problema grande. Todos nosotros queremos 

algo gratuitamente y no queremos saber cualquier cosa 

alrededor de lo que viene después del 'pero.'  

Simplemente deténgase allí y denos lo que 
usted propone gratuitamente.  

¿Pero es alguna cosa realmente gratis?  
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Hay muchas cosas en este mundo que recibimos sin 

cargo. Recibimos el aire que respiramos. Recibimos la 

luz del sol. ¿Pero son realmente gratis? Recibimos 

muchos regalos en nuestra vida, bienes materiales por 

los que no pagamos y fueron dados a nosotros sin pagar 

por ellos. ¿Pero son realmente gratis? Las tiendas 

ofrecen regalos gratis o una oportunidad gratis para 

sacarse un premio. La primera parte a entrar recibe algo 

gratis; Los primeros nombres seleccionados se ganan el 

premio gratis. ¿Pero son realmente gratis? 

Realmente ninguno de lo antedicho es gratis. El aire que 

usted respira involucra el gasto de una gran cantidad de 

energía y esfuerzo. Las plantas en el agua y en la tierra 

trabajan implacablemente para limpiar el aire que 

respiramos. La luz del sol que usted disfruta cada día 

surge como resultado de un desembolso increíble de 

energía. Esos regalos materiales gratis llegan a un costo 

para los otros. Se basan en el tiempo y el esfuerzo de 

construir una relación que da como resultado dando y 

recibiendo regalos. Los regalos y los premios en las 

tiendas tienen un precio. Todo el mundo paga un poco 

extra a fin de que los recibidores puedan pensar que han 

recibido algo gratuitamente. Realmente no hay nada que 

es gratis. 

La comida gratis ofrecida en un comedor de los pobres. 

La noche gratis en una cama para los que están sin 

hogar. La libertad para hacer lo que usted quiere hacer. 

Todo estos han tenido un costo. Alguien tuvo que pagar 

algo - dinero, tiempo, o aun su vida a fin de que los otros 

podrían disfrutar lo que llamamos gratis. 

Espera un momento, no es el regalo de Dios dado gratis. 

Sí, es decir verdadero en el sentido que no nos cuesta 
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nada. Pero… (hay esa palabra otra vez) le costó a Dios 

mucho para ofrecernos el regalo sin costo. 

¿Entonces qué quiere decir Pablo en este pasaje cuando 

él habla de ser libre y ofreciéndose a sí mismo y el 

evangelio gratuitamente (vs 1, 18, 19)? 

En el intento para definir lo que él quiere decir él discute 

sus derechos. Su derecho para comida, ropa, finanzas y 

el soporte de otros así es que él puede tener libertad de 

hacer el trabajo.  En hacer su reclamación, Pablo no 

tiene la intención de sugerir que no hay costo, ninguna 

responsabilidad. Él lo hace cristalino que hay costos en 

el ministerio. La realidad es que a menos que alguien 

provea financieramente para el trabajo, o la persona se 

mantiene por sí mismo en tales formas para tener tiempo 

libre para hacer el trabajo, entonces nada se hará.  

Sin embargo, es el miedo de Pablo que las personas 

comenzarán a pensar que para recibir el evangelio 

necesitarán pagar por ese privilegio. Ésta es la misma 

cosa que él trata de evitar. Su preocupación no es quién 

paga o cómo es su trabajo soportado. Es acerca de cómo 

aquellos que son alcanzados son impactados por su 

ministerio.  

Vuelva al premio siendo ofrecido por la tienda. El 

gerente de la tienda realmente quiere que todo el mundo 

crea que lo que está siendo ofrecido es gratis. Así es que 

él no gasta cualquier tiempo informando a sus clientes 

que para hacer el premio disponible él va a subir el 

precio en cada artículo en la tienda. Y generalmente, 

para ser elegible para el premio, una compra debe ser 

hecha. Eso quiere decir que todo el mundo, los 

ganadores y los perdedores; Tengan que pagar algo a fin 

de que alguien ganará. El problema está que sólo unos 
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cuantos ganan. No hay suficientes premios para todo el 

mundo. 

La verdad es: Las misiones, el evangelismo y el 

ministerio de la iglesia no son gratis. Llegan a un costo. 

Sin embargo, la meta es hacer disponible el evangelio a 

alguien que necesita oírlo, ser enseñado en la Palabra – 

libre de cargo. Gratis en el sentido que no hay cláusulas 

escondidas. Ninguna compra requerida.  

Pablo está preocupado aquí que las personas saben que 

oír el evangelio y recibir perdón no está bajo la 

dependencia de su habilidad para hacer una compra. No 

se basa en su habilidad para hacer algo; Más bien se 

basa en su habilidad para hacerla disponible, gratis, sin 

cargo.  

Ésta es una pregunta grande para cada uno de nosotros. 

¿Quién paga el precio para compartir el evangelio con 

otros? ¿Cómo determinamos el costo y cómo será 

pagado? Ésta es una pregunta que se luchó en contra con 

en un nivel personal. Eso es lo que está haciendo Pablo. 

Él comparte con nosotros la lucha y el debate que él 

tuvo con sí mismo acerca de sus derechos y cómo 

podrían afectar la disponibilidad del evangelio para 

aquellos que no habían oído y no supieron. 

Tantas veces la membrecía tiene sus cuotas. Pagamos 

cuotas para ser de muchos tipos de grupos. Los 

gimnasios, las uniones, los clubes; Todos ellos tienen 

sus cuotas. Si usted no paga usted pierde su membrecía 

y todos los beneficios. Esto es algo que Pablo quiere que 

la iglesia evite. Así es que él enfoca la atención en lo 

que él ha aprendido que es necesario para estar segura 

que no hay confusión. 
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Él habla de tener previstas para sus necesidades. Él 

habla de negar sus derechos como el que trajo el 

evangelio. Él habla de negar cualquier cosa y todo lo 

que pudiese bloquear o pudiese sugerir hay un precio 

para oír el evangelio; De costos monetarios a costos que 

vienen de asuntos culturales. Su meta es ofrecer eso 

gratuitamente, sin compra requerida. 

Para que esto sea posible habrá una necesidad para 

personas que darán de sus recursos y vidas. Dé para 

hacerlo posible para los otros a compartir, sin cargo, la 

Palabra de Dios. Dé para hacerlo posible para los otros a 

ir, sin la carga de proveer para ellos mismos y así limitar 

el tiempo disponible a proclamar, impartir la enseñanza 

y discipular. La llave es que la donación no se hace por 

lo que puede ser obtenido a cambio. Se hace de tal 

manera para que más pueda ser dado. 

Prestar servicio gratuitamente llega a un costo para 

aquellos que entienden y saben la necesidad para hacer 

el evangelio disponible sin costo. Eso es exactamente lo 

que hizo Dios. Nuestra salvación llega a un costo. Sino, 

Dios se encargó de eso. Él pagó así es que lo podríamos 

recibir libremente. Podemos participar en ese proceso. 

Podemos participar en el costo de hacer disponible esta 

información a quienes no han oído. 

¿Prestaremos servicio gratis? ¿Pasaremos sin 

preocupación por una recompensa? ¿Nos jugaremos 

nuestras vidas sin un deseo para el reconocimiento (una 

forma de pago) por aquellos que nos envían y aquellos 

que nos reciben?  

Prestar servicio gratuitamente involucra saber el costo, 

personalmente y para otros. 
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Prestando servicio gratis. Libre de obstáculos de la 

esclavitud de este mundo, esta vida, y su dependencia en 

el ego y no en Dios 

Prestando servicio gratis. Sabiendo que mi regalo 

cosechará una cosecha más allá de mi habilidad para 

entender. 

Prestando servicio gratis, para ganarse el premio más 

grandioso, UN ALMA. 

BS – Lea las siguientes Sagradas Escrituras 1 Corintio 

4:10-13; 2 Corintios11:7-10; 2 Tesalónicos 3:7-9. ¿Qué 

más usted le puede agregar a la idea de prestar servicio 

gratis de estos debates por Pablo acerca de su vida y el 

ministerio? 

PR – Considere su vida. ¿Qué espera usted que los otros 

hagan antes de que usted comparta el evangelio? ¿Qué 

es el pago que usted espera para sus esfuerzos? ¿Qué 

espera usted de los que usted ha compartido el 

evangelio? ¿Qué espera usted a cambio del bien que 

usted hace? 

BWV – Jesús repetidamente dijo a los discípulos (y a 

nosotros) que piensen acerca de qué clase de tesoro 

buscaban y donde lo almacenaban. Pero él no criticó o 

rechazo a aquellos que dieron hacia Su ministerio. Y 

aunque él no tuvo una casa, nunca no se dice  que él y 

los discípulos tuvieron hambre. ¿En qué forma debe 

usted ser responsable de hacer el evangelio 

gratuitamente para quienes necesitan oír? ¿Cómo afecta 

nuestra comprensión de quién es Dios nuestras 

actividades y nuestro uso de recursos? Reflexiona sobre 

la vida de Jesús y piensa acerca de lo que quiere decir 

ser gratis y servir gratis. 
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La búsqueda 11  Motivando al misionero 

1 Corintios 9:17-18 

     

En efecto, si lo hiciera por mi propia voluntad, 

tendría recompensa; pero si lo hago por obligación, 

no hago más que cumplir la tarea que se me ha 

encomendado. ¿Cuál es, entonces, mi recompensa? 

Pues que al predicar el evangelio pueda presentarlo 

gratuitamente, sin hacer valer mi derecho. 

 

¿Cómo descarga uno, una confianza que ha sido hecho 

para su cuidado? ¿Cómo uno obliga a una persona a 

abandonar sus derechos, sus metas, su vida para estar 

dispuesto para aceptar tal confianza? Considero los 

siguientes pasos y que estará involucrado en motivar a 

una persona en este proceso. 

Paso Uno: Involucra grandes retos  

Paso Dos: Involucra grandes posibilidades 

Paso Tres: Involucra grandes recursos 

Paso Cuatro: Involucra gran satisfacción 

Paso Cinco: Involucra gran enfoque 

Pasos Cero y Seis: Requiere la presencia de Dios 

Paso Uno 

La vida está llena de retos. El solo hecho que estamos 

vivos llena nuestros días con una categoría de retos que 
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son básicos para cada ser viviente. Estos retos incluyen 

las necesidades básicas para el sostenimiento, protección, 

y seguridad. Todos nosotros necesitamos comida, todos 

nosotros necesitamos protección de los elementos y todos 

nosotros necesitamos sentirnos seguro. Estos retos llenan 

mucho de nuestras vidas como cada día somos 

enfrentados con la necesidad para vencer estos retos.  

Nuestra habilidad para ocuparse de estos retos dependerá 

grandemente de los recursos disponibles para cumplir y 

ocuparse de ellos. Esos recursos incluyen nuestro 

ambiente, los padres, los amigos y los otros que nos 

ayudan a nosotros aprender a identificar los retos y 

aprender las habilidades necesitadas a ocuparse de ellas. 

Otros recursos vienen desde adentro de nosotros. Cada 

uno de nosotros tiene habilidades y talentos que lo harán 

más fácil o más difícil ocuparse de cada uno de los retos 

que afrontamos. Para algunos requerirá todo su tiempo y 

habilidad para tener éxito, para los otros no será tan 

difícil. Otro tipo de recurso es encontrado en nuestro 

ambiente. Dónde vivimos (o prefiere vivir) proveerán los 

tipos diferentes de recursos los cuales afectarán que tan 

bien podemos encontrar los retos que afrontamos. El 

hecho es, porque vivimos, nuestros días están llenos de 

retos. 

Hay otra categoría de retos que existen por las personas 

con quienes vivimos en el contacto. Estos retos están más 

allá definidos por la sociedad en la cual residimos. Las 

expectativas de otros, de nuestra familia, hasta nuestros 

amigos, nuestros enemigos y nuestro creador; de los 

grupos con quien nos asociamos, para los grupos que 

evitamos. Cada uno está involucrado en el desarrollo de 

expectativas que son formadas en retos con los que 

debemos tratar.  
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Como un miembro de una familia, hay los retos de 

aprendizaje para vivir conjuntamente y estableciendo 

identidades en la familia. Esto es también verdadero de 

cualquier grupo al que podemos unirnos. Siempre existe 

el reto para establecer quiénes somos nosotros, lo que 

contribuiremos y cómo nos beneficiaremos. Aun un paria 

es de un grupo y afrontado con los retos comunes para ese 

grupo. 

Esto es aún más verdadero formando parte de la familia 

de Dios. Hay retos claramente definidos que se tratan de 

convertirse en un miembro y desarrollarse esa asociación. 

Paso Dos 

En todos estos retos, hay posibilidades. Hay siempre 

posibilidades. En algunos trasfondos son limitados y en 

otros son vastos. Las dos posibilidades más básicas son 

esas de éxito o fracaso. Afrontamos con éxito o fracaso 

los retos alrededor de nosotros. Un ejemplo simple sería 

la cantidad de comida disponible. Tenemos lo suficiente o 

no tenemos. Cuanto es suficiente se convierte en otro tipo 

de posibilidad.  Suficiente solamente para mí, para mi 

familia, para mis amigos o para los desconocidos. Ahora 

las posibilidades comienzan a expandirse. 

Como comenzamos a mirar más allá de nosotros mismos, 

la cantidad de posibilidades crecen. Hasta dónde crece 

dependerá en cómo manipulamos otras áreas de 

posibilidad: Lo que aprendemos de otros, lo que 

compartimos con otros, qué materiales podemos obtener, 

hasta dónde estamos dispuestos a ir para ganarlos 

etcétera. Esto nos conduce al siguiente paso. 

Paso tres 
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Las posibilidades están bajo la dependencia de nuestro 

acceso a los recursos. Entre más recursos disponibles, más 

posibilidades, y así lo más probable será que podemos 

ocuparnos de los retos que afrontamos. Pero todo esto 

depende en cómo definimos nuestros recursos que limitan 

o expanden las posibilidades. 

Los recursos requieren que veamos lo que podemos hacer 

por nosotros mismos y entender lo que no podemos hacer, 

lo que requiere la ayuda de otros. Esto estará limitado por 

nuestras creencias acerca de quién nos puede ayudar y si 

los vemos como un recurso confiable.  Igualmente, lo 

mismo puede decirse de los recursos físicos. Para algunos, 

un objeto específico es un recurso esencial; para otro no 

tiene valor. A menos que haya un cambio en la vista de 

unos de lo que tiene valor, nunca lo verán como un 

recurso.  

Esto se hace más evidente como miramos al mundo 

alrededor de nosotros. Hay todas las clases de trasfondos, 

toda clase de personas y creencias. Todos ellos proveen 

para nosotros el acceso para los recursos. La llave es: 

Podemos ver el recurso y podemos usarlo. Esto conduce 

al siguiente paso. 

Paso cuatro 

Entre más efectivo usamos nuestros recursos para 

expandir nuestras posibilidades y exitosamente afrontar 

nuestros retos diarios, más grande será nuestro nivel de 

satisfacción. Éste es un aspecto crucial de motivación. 

La satisfacción se basa en nuestra habilidad para afrontar 

los retos de la vida, ya sea encontrando comida, ganando 

dinero, haciendo amigos o cualquier otro de los retos de la 

vida.  Quedar satisfecho es un aspecto crucial qué nos 
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conduce y nos ayuda a ocuparnos de la vida. Encontramos 

comida para satisfacer nuestra hambre. Establecemos 

amistades para satisfacer nuestra necesidad para 

pertenecer. Esto requiere un paso crucial más. 

Paso cinco 

Alcanzar un punto de estar satisfecho requiere que 

nosotros estemos enfocados lo suficiente para identificar 

el reto, ver las posibilidades, hacer uso de los recursos y 

lograr lo que es necesario para quedar satisfecho. Algunas 

veces necesitamos mantener el enfoque por largas 

cantidades de tiempo. Si tenemos que cultivar nuestra 

comida, luego el enfoque cubre el tiempo desde plantar 

hasta cosechar hasta almacenar lo suficiente a fin de que 

podemos iniciar el ciclo una vez más. Si consiste en 

educación, eso podría tomar los años de enfoque. 

Realmente la mayor parte de los retos en la vida requieren 

bastante largos períodos de tiempo o la constante 

repetición de actividades para hacer posible que una 

persona pueda tener éxito en ocuparse del reto. Las 

soluciones temporales son el caso que eventualmente 

requerirá que nosotros cambiemos nuestro método o 

enfoque si debemos verdaderamente quedar satisfecho. 

Éste es un desperfecto crucial para la mayor parte de 

nuestras actividades porque enfocan la atención en 

realidades de corto plazo.  

Hay tantos retos en la vida que es fácil perderse en el 

laberinto de los retos que existen y pierden la vista del 

máximo reto, de conocer a Dios y compartir ese 

conocimiento con otros. Esto requiere un balance y un 

enfoque que es difícil para el hombre y están todo el 

tiempo complicados por su naturaleza pecaminosa. 

El Paso Cero 
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Para balancear y enfocar nuestras vidas tenemos que crear 

un paso cero donde introducimos a Dios en el proceso y 

buscamos Su guía como naveguemos a través de los retos. 

Es tan importante que le asignamos la cantidad correcta 

de importancia a cada uno a fin de que podemos 

ocuparnos de ellos y todavía podemos tener el tiempo y la 

energía para estar motivados para aceptar los retos 

especiales que Dios tiene para nosotros. 

Paso Seis 

Esto también quiere decir que necesitamos un paso seis. 

Necesitamos hacer a Dios la meta o paso final en el 

proceso entero. Si Dios no está a la vista luego será fácil 

perder el enfoque necesario para llevar a cabo este trabajo 

o hacerlo de un modo que trae poco o ningún beneficio 

para nosotros o los otros. Conservar a Dios al comienzo y 

fin afectará nuestra efectividad en compartir el amor de 

Dios con otros. 

Este proceso (los pasos cero – seis) está bajo la 

dependencia de cristianos que entienden lo que está 

involucrado. Es acerca de llegar a ser un hijo de Dios, 

como Pablo, quien ve la importancia de la confianza y ve 

que el máximo beneficio, la máxima satisfacción en su 

vida proviene de ayudar a otros a estar motivados para 

llevar a cabo la confianza que Dios les ha dado … a ellos 

para ayudar a otros a poner en orden hasta el final todos 

los retos y tener en la mira a Dios … para ayudar a otros 

ver que las máximas posibilidades para el éxito existe en 

Dios … para ayudar a otros a ver que el máximo recurso 

disponible es Dios … para ayudar a otros a ver que la 

máxima satisfacción disponible en la vida es servir a 

Dios, porque allí existe la máxima recompensa. Ver otros 

encuentra la misma paz y satisfacción que he encontrado 
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en el amor de Dios y el perdón son mi máximo reto y mi 

máxima alegría. 

La motivación para este trabajo viene de una conciencia 

de lo siguiente. 

1. El ánimo de otros que han obedecido a Dios y que son 

una prueba de lo que es posible. 

2. Las recompensas y la bendición que está disponible 

desde Dios para aquellos que aceptan el reto (la 

confianza) y lo comparten con otros. 

3. La prueba de satisfacción verdadera que es visible para 

todo cuando hacemos lo que es correcto y bueno. 

4. El impacto en una vida que deja que se sepa que han 

sido escogidos por Dios. 

Pablo vio el reto y vio la elección que él tuvo que hacer. 

Él podría hacer el trabajo voluntariamente y pudo ser una 

bendición para los otros y así también pudo experimentar 

su recompensa. Esta actitud motivaba a otros a actuar a 

causa de amor y abrir la puerta para la misma bendición y 

recompensa. O, él podría llevar a cabo el trabajo como si 

fuera cualquier otra tarea, como una obligación. Esto 

probablemente daría como resultado otros aceptando lo 

que él dijo porque fue cierto, pero crearía una estructura 

basada en la obligación. Ésta no es una forma sana para 

construir una iglesia o relación con Dios. 

Entonces, ¿por qué está usted aquí leyendo este material? 

Como una obligación para estar satisfecho o como una 

oportunidad para aprender más acerca de Dios y volverse 

mejor motivado en cuidando para la confianza que usted 
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ha recibido. Al hacer eso, usted será un ejemplo y una 

motivación para los otros. 

BS Lea 1 Corintios 3:8-15. ¿Cómo ayuda este pasaje a 

definir más lo que es la motivación y lo que son los 

resultados  de motivos de lo bueno y lo malo? 

PR ¿Qué piensa ustedes que son las bendiciones y las 

recompensas de llevar a cabo la confianza que Dios le ha 

dado? ¿Cómo es usted una motivación para los otros? 

WCC – ¿Tiene importancia donde usted vive? ¿Cómo 

afecta su localización su habilidad para llevar a cabo la 

confianza que Dios le ha dado? ¿Restringen los recursos 

terrenales o expanden la habilidad de una persona para 

llevar a cabo la confianza que Dios los ha dado a ser una 

motivación para los otros? 

 

 

La búsqueda 12  Siendo un esclavo 

 

1Co 9:19-20 

Aunque soy libre respecto a todos, de 

todos me he hecho esclavo para ganar a 

tanto  muchos sea posible. 
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. La esclavitud - la posesión de una persona por 

otra - es un concepto acerca del que tenemos poca 

comprensión.  El control de la vida de una persona 

a fin de que todo lo que hacen es determinado por 

el que los posee y está hecho a beneficio del 

dueño. Aun comer, dormir y cuidar de ellos 

mismos es para el beneficio de su dueño a fin de 

que el esclavo siempre estará listo a hacer lo que 

es requerido de ellos.  

Somos adiestrados para denegar esta idea y verla 

como mal. Las guerras han sido peleadas para 

traer un fin para tal tratamiento de individuos. Las 

leyes han estado escritas para proteger a las 

personas de ser esclavizadas y hoy hay un gran 

movimiento para traer un fin para el tráfico de  

humanos, lo cual usa a los niños y las mujeres 

para el trabajo forzado y el sexo.  

Pero, aquí Pablo dice que su máximo deseo es ser 

simplemente eso, un esclavo. Y no simplemente 

un esclavo para una persona sino para todos con 

los que tiene contacto. Él procede a describir lo 

que él está dispuesto a hacer, estar pronto para 

ceder, estando dispuesto a arriesgarse a fin de que 

él los puede conquistar, salvarlos, a fin de que 

ellos pueden participar en las mismas bendiciones 

de convertirse en un esclavo en el reino de Dios. 

Esto parece tan extraño para nosotros. ¿Por qué 

entregaría alguien su libertad para someterse al 

control de otro?  

La Biblia hace un número de comentarios 

referente a la esclavitud. No habla en contra de la 

esclavitud, pero claramente coloca límites en la 

naturaleza de esclavitud. Hay reglas acerca de 
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cómo deberían ser los esclavos tratados; las reglas 

que restringen la duración del tiempo una persona 

puede ser una esclava etcétera. (Levítico 25:39-

41) 

Aún en medio de la presentación de reglas con 

respecto a la esclavitud, un comentario interesante 

aparece. Es permitido que una persona puede 

preferir permanecer un esclavo para la vida 

(Éxodo 21:6; Deuteronomio 15:17). La persona 

haciendo tal decisión debe declarar en presencia 

de los jueces que ama a su amo y su familia, 

disfruta los beneficios recibidos como un esclavo 

y está dispuesto a ser marcado a fin de que todo 

sepa la decisión que él ha hecho. Qué decisión - 

abdicando los derechos para prestar servicio a otro 

por su amor a esa persona y lo que ha recibido. 

La esclavitud forzada está claramente mal. Por 

fuerza quitar la libertad de una persona; Para 

obligarlos a ser atribulados y colocados en peligro 

para satisfacer las necesidades de otros; Para 

obligarlos a sufrir la pérdida de todos sus sueños y 

sus esperanzas porque otra persona posee su vida. 

Sí, la esclavitud forzada es mala. 

¿Pero cuando usted piensa acerca de eso, 

realmente qué tan libres somos? ¿Cuál es la 

diferencia real entre ser un esclavo y ser pagado 

por mi tiempo y mi esfuerzo? 

Considere estos tres conceptos diferentes en 

relación a servir a otra persona. 

1. Los cargos – mi servicio llega a un costo para 

el patrón. Puedo preferir salir si no me gusta lo 
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que recibo. El patrón también puede preferir 

despedirme si no trabajo en una manera que es 

satisfactoria. Esto también quiere decir que 

alguien que quiere acceso para el producto o el 

servicio que proveemos tendrá que pagar 

igualmente. En esta situación que cada uno 

tiene que pagar. El patrono paga para el 

trabajador. El trabajador paga en forma de las 

habilidades y el tiempo. El comprador paga en 

dinero o el servicio o los bienes. 

 

2. Las restricciones – Generalmente, mi servicio 

como un empleado está sólo disponible en 

ciertos tiempos. No puedo ser llamado en 

cualquier hora para realizar la tarea que he 

sido contratado para hacer. Si recibo 

instrucciones de hacerlo, entonces, mi tiempo 

llega a un costo superior. En reverso, el patrón 

puede restringir cuánto tiempo él permitirá una 

persona trabajar. Esto puede hacerse para 

restringir beneficios y reducir el nivel de 

responsabilidad que el patrón tiene para los 

empleados. También habrá límites en el 

producto o el servicio que está siendo 

suministrado. Esto obliga a otros a pagar más 

etcétera. 

 

3. El control – El patrón controla cuánto él está 

dispuesto a pagar y suministrar. El empleado 

controla cuánto tiempo él está dispuesto a 

cometer y qué tan efectivos serán en hacer el 

trabajo. Los clientes tratan de controlar, o al 
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menos tratan de controlar lo que pagarán, y 

tratarán de encontrar la manera de impactar la 

calidad del trabajo y los certificados de 

garantía relacionados a lo que es provisto. En 

realidad, todo el mundo lucha por alguna 

forma de control e influencia hasta que 

pareciera que nadie tiene el mando. 

El empleo realmente parece ser su propia forma de 

esclavitud. Mientras ninguna persona posee a otra, 

el resultado final es que el sistema controla todo el 

mundo y determina los papeles de cada persona y 

la responsabilidad de ellos. El esfuerzo para no ser 

un esclavo le parece dar como resultado otra clase 

de esclavitud. La esclavitud al sistema. Aun 

nuestro tiempo libre está atado a los requisitos del 

sistema. Nosotros en realidad no podemos ir a 

donde queremos y hacer lo que queremos, o 

cuando lo que queremos. ¿Entonces por qué 

queremos ser libres? 

Al final del día realmente sólo parece haber  

diferencias pequeñas entre la esclavitud y el 

empleo. Como un esclavo mi dueño me provee de 

comida, ropa y refugio. Como un empleado, soy 

asalariado y luego tengo que proveer mi comida, 

ropa y refugio. Puedo tener la libertad para 

escoger qué tipo de comida, el estilo de ropa y la 

posición de mi refugio, pero también involucra 

toda la carga en hacer esas elecciones etcétera. 

Aún, Pablo nos dice que él quiere ser un esclavo. 

¿Por qué? ¿Preferir ser un esclavo, basado en el 

amor, es diferente? 
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Se trata del enfoque. Una persona independiente 

enfoca la atención en tener previstas sus 

necesidades. Hacer esto requerirá pagarles a otros 

por sus servicios. Pueden trabajar para alguien 

más o para ellos mismos, excepto esa decisión se 

basa en asuntos que se determinó por su vida y 

metas. Estas pueden estar conectadas de algún 

modo a las de la persona o la compañía que las 

contratas a ellos, pero al final regresa a un enfoque 

en mis deseos y necesidades y cómo van a ser 

encontrados.  

Un esclavo tiene un enfoque diferente. Se trata de 

cumplir con las necesidades y los deseos de la 

persona que le posee. Recuerde por favor no 

hablamos de aquellos forzados en la esclavitud. 

Hablamos de los que, como resultado del amor por 

el dueño, prefieren permanecer esclavos. Éste es 

un resultado rectilíneo de la naturaleza del que es 

su amo. El amo se ve como uno que se preocupa 

por ellos y sus necesidades. El enfoque aquí es 

casi conocedor cuál es requerido de ellos por el 

amo se ve como valioso e importante como 

definido por el amo. No es difícil de servir a 

alguien que hace lo correcto, se preocupa por otros 

y trata aquellos en su servicio como individuos de 

valor. El enfoque aquí está en las necesidades de 

otra persona y a través de ese enfoque teniendo la 

esperanza que mis necesidades básicas serán 

encontradas. 

Pablo sabe que su relación con Dios es mucho más 

que simplemente el servicio de un esclavo. Es el 

servicio de uno que ha aprendido a amar a su amo 

porque él entiende el amor del amo para él. Este 

amor, esta relación, libera.  
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Pablo percibe que él ahora puede ser libre en una 

forma única. Él no tiene que enfocar la atención en 

sus necesidades y sus deseos. El amo cariñoso se 

encargará de ellos. Pablo percibe que ya que Dios 

está encargándose de todo, proveyendo lo que es 

necesario, luego él es completamente libre para 

hacer el trabajo del amo. Usted ve que el amo es 

responsable de satisfacer las necesidades del 

criado o el esclavo. El amo es responsable de 

suministrar lo que es necesario para llevar a cabo 

la tarea.  

Con eso en mente, Pablo entra en este debate. Él 

se convertirá en un esclavo para todo. Esto es sólo 

posible porque él es ya un esclavo de aligación 

para Dios. Él puede soltar todas sus expectativas y 

puede ser accesible para hacer lo que es necesario 

para aquellos a los que él ha recibido instrucciones 

de ser compasivo. Esto es lo que es tan especial 

acerca de esta situación única. La obra del amo no 

es acerca de cuidar de las necesidades del amo, 

pero acerca de llevar a cabo el trabajo del amo. 

Por eso Pablo es un esclavo para toda persona.  

Ya que Pablo está ahora libre de la necesidad de 

cuidar de sí mismo, él es soltado para cuidar de las 

necesidades de todos los demás. Él puede 

olvidarse de sus ideas de lo que es necesario para 

aprender lo que la persona realmente necesita. Él 

puede ayudar a la persona a soltar la esclavitud a 

la que está amarrada por el mundo alrededor de el 

para descubrir los puntos de acuerdo que todo el 

mundo tiene en Dios. Su servicio abre el camino a 

las personas a mirar más lejos de cómo la cultura y 

la vida definen libertad para aprender cómo define 

Dios la libertad. Su servicio abre sus ojos para ver 
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la esclavitud en la que ellos están y el sendero para 

la libertad.  

Todo esto es posible porque Pablo no se sirve a sí 

mismo. Él no es esclavo de sus necesidades y sus 

ideas. Él sirve a Dios y es liberado para prestar 

servicio a otros en las formas que son de otras 

maneras imposibles.  

Necesitamos aprender algo extraño y único. Algo 

normalmente visto como malo cuándo es forzado 

en personas, es algo potencialmente maravilloso 

cuando es una elección personal hecha como 

resultado del amor. Hay mucho de valor del que 

podemos ganar en aprender lo que significa ser un 

esclavo de aligación de amor; Uno que está 

completamente sometido al servicio de Dios; Uno 

que es liberado para verdaderamente prestar 

servicio a otros; Uno que es librado de la 

esclavitud a fin de que otros también puedan ser 

liberados de su esclavitud. 

Necesitamos aprender esto y aprenderlo 

adecuadamente a fin de que también podemos 

entrar en el servicio de Dios y podemos declarar 

con Pablo 

“de todos me he hecho esclavo para ganar a 

tanto muchos sea posible. 

BS – Jesús hizo muchas declaraciones acerca de lo 

que significó formar parte del reino de Dios y el 

papel de ser un criado. Lea el siguiente debate 

Mateo 20:26-28; 23:8-12; Marcos 10:43-45; Lucas 

14:7-11. Escriba un set de líneas directivas en 
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relación a la forma de convertirse en un criado 

verdadero (el esclavo) en el reino de Dios. 

PR – Piense acerca de un tiempo cuando usted 

recibió instrucciones de ser uno que presta 

servicio y no fue reembolsado de cualquier forma 

por el trabajo que usted hizo. ¿Cómo afectó su 

actitud la calidad de su servicio? ¿Qué estaba 

usted esperando ganar por su servicio? ¿Qué 

quiere decir cuando una persona dice que están 

contentos de  servir?  

BWV – ¿Conoce usted una persona que es 

verdaderamente un criado? Toma tiempo 

observando la vida de ellos y luego pregúnteles 

por qué están dispuestos a entregar lo qué ellos 

quieren para ser capaz de prestar servicio a otros. 

¿Por qué es ese tipo de actitud tan importante para 

un cristiano tener como entra en el mundo? ¿Por 

qué es la actitud de servicio tan importante en la 

vista de Dios de quiénes son los buenos 

ciudadanos en su reino? ¿Por qué mira Dios la 

actitud de servicio como una cualidad importante 

de un ciudadano del cielo? 

 

La búsqueda 13 Correr es el premio 

     

1Corintios 9:24-27 

¿No saben que en una carrera todos los corredores 

compiten, pero sólo uno obtiene el premio? Corran, 
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pues, de tal modo que lo obtengan. Todos los 

deportistas se entrenan con mucha disciplina. Ellos lo 

hacen para obtener un premio que se echa a perder; 

nosotros, en cambio, por uno que dura para siempre. 

Así que yo no corro como quien no tiene meta; no 

lucho como quien da golpes al aire. Más bien, golpeo 

mi cuerpo y lo domino, no sea que, después de haber 

predicado a otros, yo mismo quede descalificado. 

 

Si todos corremos la carrera y hay sólo un premio, 

entonces que espera Pablo que nosotros hagamos. No 

tiene sentido. Si todos nosotros competimos por un 

premio entonces ¿qué esperanza tengo de ganar ese 

premio? ¿Cómo puede competir uno contra Pablo, John 

Wesley, Martin Lutero o Billy Graham? Si esa es la lista 

de competidores entonces no tengo una oportunidad de 

ganar. 

Realmente no pienso que esto era lo que tuvo en mente 

Pablo. Hay una historia en 2 Samuel 18 acerca de un 

acontecimiento en la vida de David. El general Joab 

estaba listo para enviar la información que habían ganado 

la batalla. Él había seleccionado uno para correr pero otro 

vino y quería correr igualmente. El general llegó a un 

acuerdo y ambos mensajeros salieron. El primer hombre 

no escogido llegó primero, el otro hombre vino en 

segundo lugar. Ambos lograron la tarea. Corrieron y 

exitosamente cada uno llevo un mensaje al rey. La carrera 

no consistía en quién llegara primero sino en llevar a cabo 

la tarea. Para llevar a cabo la tarea ambos hombres 

tuvieron que estar capacitados. Fueron ambos conocidos 

como hombres que exitosamente podrían correr la 

distancia. Ambos hombres estuvieron preparados, ambos 

hombres supieron que paso llevar basado en la distancia. 
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Ambos hombres supieron lo que era requerido. Ambos 

hombres llegaron con suficiente energía a entregar su 

mensaje. 

Hoy hay ejemplos similares de tales esfuerzos. Lo más 

significativo que viene a la mente son las Olimpíadas. El 

ganarse el oro es el objetivo final, muchos se sienten 

calificados para competir en las Olimpíadas y ganar una 

competencia grandiosa. El orgullo de ser aprobado para 

competir y representar su país es un premio mayor. Pero 

para lograr esto involucra saber el entrenamiento y el 

costo y alcanzar exitosamente  las metas establecidas para 

calificar. Se requiere un nivel especial de compromiso 

para hacer esto. Un conocimiento de cómo organizar la 

vida de uno, y tomar las preparaciones necesarias y 

actividades que son contra productivas o como Pablo dijo 

‘como quien da golpes al aire’. El momento que entren en 

el estadio olímpico y participan en el acto inaugural han 

ganado el premio de ser un competidor capacitado y ahora 

pueden competir por el siguiente premio, una medalla de 

oro. 

Otro ejemplo más interesante es algo designado las 

Olimpíadas Especiales. En esta competencia; la única 

cosa requerida de los participantes es su voluntad para 

intentar. Mientras que están limitados en sus habilidades 

físicas y muchos afrontan retos serios aun hacen un 

intento, tienen el coraje para hacerlo. Están dispuestos a 

afrontar sus miedos, afrontar sus límites, afrontar todos 

los obstáculos y declarar que aceptaremos el reto y 

haremos un intento. La alegría no es en quién ganó la 

carrera o la competencia. La alegría es en correr la 

carrera. 

Para hacer esto posible; este grupo especial de 

competidores requiere entrenamiento, planificación y 
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organización. Requiere a un grupo de asistentes que 

trabajan duro para mantener las cosas enfocadas, de tal 

forma que los participantes no derrocharán sus energías y 

podrán completar exitosamente la carrera o el desafío 

antes de ellos. 

Hay una situación más dónde ganar primer lugar no es la 

meta de todo los que participan. La meta es completar la 

carrera. Estos acontecimientos incluyen largas carreras de 

distancia, como las maratones y triatlones. En estas 

competencias hay usualmente dos grupos de gente que se 

registran para la competencia: Unos que están seriamente 

tratando de ganar y otros que está seriamente tratando de 

terminar la carrera.  En el primer grupo sólo una persona 

se ganará el premio. En el segundo grupo todo el mundo 

que termina la carrera dentro de un tiempo específico 

recibe una medalla por alcanzar la línea de llegada. Estas 

carreras tienen límites que varían según la edad, el género 

y los impedimentos físicos que determinan quién 

verdaderamente ha terminado la carrera. 

Este grupo final ilustra en una forma única la idea que el 

premio es en correr la carrera y alcanzar la línea de 

llegada. También ilustran que lograr esta tarea involucra 

preparación y planificación cuidadosa. Mientras la meta y 

el premio pueden ser diferentes y pueden requerir un nivel 

diferente de planificación y preparación, un fracaso es no 

pensar detenidamente en lo que está involucrado, puede 

tener consecuencias serias. No sólo  fallará esta persona 

para alcanzar la meta sino también se puede poner en 

riesgo. 

Hay varios enfoques importantes para evitar el fracaso y 

riesgo. 

1. La comprensión que sólo el compromiso total es 

suficiente.  
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No hay espacio para poco entrenamiento y preparación 

desanimada. Un maratón requiere compromiso serio no 

importa con qué rapidez usted piensa correr. Veintiséis 

millas o 42 kilómetros es una gran distancia para correr. 

Si usted no está comprometido para el entrenamiento y 

alcanzar la meta usted no la hará. No hay lugar para 

Cristiandad de tiempo corto. Las personas no quedan 

convencidas por los cristianos desanimados, de fin de 

semana que revelan su falta de compromiso en sus 

actitudes hacia los otros en el trabajo y en la vida 

cotidiana. Hasta que nos damos cuenta de que sólo el 

compromiso total es suficiente nunca podremos compartir 

la verdad con otros y verlos venir a la verdad del 

evangelio. Hasta que cambiamos, no hay oportunidad de 

correr la carrera mucho menos completar la carrera. 

2. La comprensión que sólo un enfoque libre de 

obstáculos  hará posible el éxito.  

Si no sabemos cuál es nuestra meta y enfocarnos en ella 

luego la probabilidad de fracaso es muy real. Pablo en el 

verso 20 aclara esto. Él estaba listo a hacer cualquier cosa 

que fuera necesaria a fin de que él podría conquistar 

algunos para el evangelio. Él no estaba tratando de 

conquistar a todo el mundo. Eso no era posible. Siempre 

habrá aquellos que resisten las buenas noticias. Aquellos 

que nunca admitirán que son pecadores. Pero todos 

nosotros podemos alcanzar a aquellos que responderán. 

También Pablo no estableció un número indicador para 

determinar como saber que si sucedía. Él no estableció un 

porcentaje, como 50 % de aquellos que escucharon. Él no 

estableció un número mínimo para dejarnos saber si 

realmente teníamos éxito, como ganar a 1000 personas 

para el Señor en mi duración de vida. Él evitó esto a fin 

de que el enfoque permaneciera evidente. El enfoque es al 

correr la carrera a fin de que le demos el evangelio a 
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aquellos que encontramos y lo hacemos de tal manera que 

algunos podrían responder. 

3. La comprensión que sólo el entrenamiento correcto 

ganará los resultados deseados.  

El entrenamiento para competir en un triatlón requiere 

entrenamiento en tres deportes no relacionados, natación, 

ciclismo y carrera. Cada uno usa diferentes grupos de 

músculos. Mientras que se puede usar el mismo musculó 

en cada evento, los eventos requieren acciones diferentes 

de los músculos. El fracaso a entrenarse correctamente 

puede dar como resultado el fracaso en una de las tres 

áreas y así el fracaso en la carrera entera. El 

entrenamiento para ser un testigo es lo mismo. 

Necesitamos entrenarnos a nosotros mismos en la palabra 

de Dios, entrenarnos a nosotros mismos en las preguntas y 

los asuntos de la gente alrededor de nosotros, y 

entrenarnos a nosotros mismos en cómo vivir la verdad en 

el mundo alrededor de nosotros. El fracaso en prepararse 

en cualquiera de estos puede y dará como resultado el 

fracaso en comunicar el evangelio entero a aquellos que 

tratamos de alcanzar. 

4. La comprensión que sólo un conocimiento evidente de 

las condiciones que son parte del evento nos permitirá 

competir eficazmente. 

Esto involucra un conocimiento evidente de la meta que 

nos ayudará a nosotros a evitar derrochar nuestras 

energías y perder la oportunidad para tener éxito. Un 

golpe perdido en una pelea de boxeo cuesta mucho. 

Demasiados y el boxeador se cansará y no tendrán fuerzas 

para continuar boxeando. Derrochar demasiada energía en 

el momento equivocado puede resultar en no tener 

suficiente energía para alcanzar la línea de llegada. 
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El fracaso para considerar cada uno de estos puntos puede 

resultar en no estar preparados y ser incapaces de 

proclamar la verdad, para que otros puedan oír, entender y 

responder. Esto resultara en nosotros dar golpeos al aire. 

Como un boxeador que sólo pega al aire y nunca se 

conecta con su adversario o el corredor que se ha 

preparado correctamente y sufre un colapso antes de 

alcanzar la línea de llegada. No haberse preparado e 

indisciplinado es inaceptable y puede evitarse. Dar 

golpeos al aire violentamente sin enfoque da como resulto 

la energía desaprovechada, pérdida de enfoque y el 

potencial para el fracaso. Dar golpeos al aire sin enfoque, 

o no estar preparados es peligroso porque las personas 

que necesitan oír no lo hacen y comenzamos a perder la 

visión de la meta y nos perdemos en nuestro fracaso. 

Olvidamos lo que hacemos, comenzamos a depender sólo 

en nosotros mismos y nuestras fuerzas. Estar sin 

preparación, e indisciplinado es inaceptable y prevenible 

En uno de los párrafos arriba, la idea de preparación se 

discutió y se enfocó en el entrenamiento. Nosotros ahora 

necesitamos enfocar la atención en tres otras áreas de 

preparación que nos ayuda a saber cómo entrenarse. 

La preparación correcta también consiste en: 

1. El conocimiento – El conocimiento acerca de la 

naturaleza de la carrera y la naturaleza de los recursos 

disponibles para nosotros. Hay mucho más involucrado en 

las Olimpiadas o triatlones que solo correr la carrera. Una 

carrera efectiva se basa en el conocimiento que hay un 

sistema en lugar a soportar aquellos que están 

involucrados en la carrera. Es un sistema diseñado a  

ayudar a una persona a tener éxito. Hay estaciones del 

suministro por el camino adelante y equipos del soporte. 

Cada uno de ellos ha sido diseñado para suministrar 
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recursos cruciales, agua, comida, repuestos y ayuda 

médica si es necesario. El correr eficazmente significa 

entender cómo correr la carrera y cómo hacer uso de los 

recursos disponibles. Involucra el conocimiento que usted 

no está solo y la ayuda está disponible.  

Como un cristiano corriendo la carrera, compartiendo el 

evangelio tenemos recursos igualmente. Se nos dice que 

Dios está listo a suministrar las necesidades que tenemos 

para prestarle servicio. Somos informados que el Espíritu 

Santo está todo el tiempo con nosotros para guiarnos y 

fortalecernos. Se nos dice que Jesús está siempre cerca 

para alentarnos, restaurarnos y preservarnos. La Biblia 

nos da información detallada acerca de la carrera que 

corremos y los recursos disponibles. 

2. La inversión – Cualquier actividad involucra 

inversiones. Usted probablemente ha oído muchos 

sermones en invertir su tiempo, energía y finanzas en el 

reino de Dios. Todo esto es verdadero. Pero hay otro 

aspecto de inversión que debemos mantener en foco. La 

inversión no es un evento que ocurre una vez. Hacemos la 

inversión y luego nos recostamos y no hacemos nada. La 

inversión sabia involucra tomarse el tiempo para 

investigar y entender la mejor forma para usar nuestros 

recursos. La inversión sabia significa prepararnos para lo 

que viene después de la inversión. Saber cómo evaluar los 

resultados, cómo evaluar qué cambios pueden necesitar 

ser hechos. Saber cómo y cuándo ganar acceso a la 

inversión y ponerlo a trabajar.  

¿Sabemos lo que invertimos? ¿Sabemos dónde debemos 

invertir nuestras vidas? ¿Sabemos cuánto tiempo debemos 

mantener nuestra inversión? ¿Confiamos en Él mismo en 

el que hemos invertido nuestras vidas? 
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Todas estas preguntas involucran preparación para que 

nosotros podamos contestarles. Si voy a correr un 

maratón luego necesitaré hacer un número de inversiones 

para hacer posible eso. Luego necesitaré determinar 

cuándo he invertido lo suficiente como para entrar en la 

carrera.  

Invirtiendo en entrenamiento, invirtiendo en relaciones, 

invirtiendo en Dios, todo debe ocurrir si voy a correr la 

carrera. 

3. La compenetración – Esta idea puede parecer un poco 

extraño. ¿Cómo se prepara uno en el área de 

compenetración? ¿Cómo gana uno conocimiento en 

cualquier área de la vida?  

De hecho, hay un número de formas 

 1. Hablando con aquellos que tienen experiencia. 

La mejor forma de entender cómo correr un maratón o 

competir es hablar con aquellos que lo han hecho. Ellos 

pueden compartir avisos oportunos y las ideas que pueden 

ayudar a guiarnos como empezar el proceso de entrar en 

la carrera. Esto es una razón crucial por la que Pablo 

escribe sus cartas. Él quiere que otros tengan acceso a su 

compenetración, su experiencia en curso de correr la 

carrera y compartir el evangelio. 

 2. Observando aquellos que están de hecho 

involucrados – Muchos deportes usan vídeos y cuadros 

como una manera de mostrar a los atletas como mejorar 

su desempeño. Una buena manera de aprender cómo 

mover una raqueta de tenis es mirar a otra persona como 

lo hace. Una buena manera a entender cómo nadar es 

viendo a otra persona nadando. La comprensión es ganar 

siendo un observador. Lo mismo es verdadero en 



 

96 

 

compartir el evangelio. Observar a otros compartir su fe 

nos ayuda y nos alienta. Ésta es una parte crucial de lo 

que se llamó discipulado. 

 3. La práctica – no hay nada como practicar para 

darnos mayor compenetración en lo que necesita hacerse 

para eficazmente competir en una carrera o una 

competencia. Mientras más practicamos tendremos más 

oportunidades de practicar en las áreas de debilidad en 

nuestras habilidades y así también mejorar en esas áreas. 

Sin compenetración evidente en la carrera y lo que está 

involucrado toda nuestra inversión y el entrenamiento no 

pueden ser suficiente para que nosotros podamos correr la 

carrera y nosotros habremos perdido nuestro tiempo y 

energía. 

Las misiones son justamente tal carrera. Es una carrera 

que todo el mundo puede participar. La participación 

exitosa es medida por el hecho que las personas de otras 

culturas y tribus puedan oír el evangelio y responder. De 

hecho, es la carrera central que todos los cristianos deben 

participar. Es el enfoque del debate de Pablo en este 

pasaje. Él ha estado hablando de lo que él está haciendo 

para eficazmente participar en la carrera para llevar las 

buenas noticias para todo el mundo. Es una marca crucial 

de la vida de un cristiano de clase mundial, el deseo para 

participar y alcanzar exitosamente la línea de llegada, 

exitosamente hacer disponible el evangelio a los otros 

alrededor del mundo. 

Para hacer posible esto tenemos que comenzar a pensar 

como Pablo. Necesitamos comenzar a entrenarnos a 

nosotros mismos. Necesitamos entrar en la carrera y 

comenzar a correr. La alegría antes de nosotros está en 

correr la carrera a fin de que los otros vean y al menos 
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algunos respondieran y se asociaran a nosotros en la 

carrera de alcanzar el mundo.  

BS – Lea Eclesiastés 9:10-11; Salmo 147:10-11; Isaías 

40:38-41. ¿Qué puede aprender usted de estos pasajes 

acerca de cómo correr la carrera y servir a Dios más 

eficazmente? 

PR – ¿Alguna vez ha estado usted en una competencia 

que no ganó? ¿Cómo se sintió usted? ¿Por qué quisieron 

usted o los otros entrar en la competencia? ¿Que ganó 

usted en el momento de entrar en la competencia aun si 

usted no se ganó el primer premio? ¿Qué premio está 

usted deseando al correr la carrera de servir a Dios? 

WCC – El máximo premio que se ganó como un cristiano 

es la salvación de una persona que está perdida en el 

pecado. ¿Está usted de acuerdo con esta declaración? ¿Por 

qué? Compare su respuesta con el llamado de Dios para 

llevar el evangelio (una carrera a las naciones) con el 

evangelio. 

 

 

La búsqueda 14  Todo eso y ningún amor = 
ninguna misión 

     

1Corintios 13:1-3 

Si hablo en lenguas humanas y angelicales, pero no 

tengo amor, no soy más que un metal que resuena o 
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un platillo que hace ruido. Si tengo el don de 

profecía y entiendo todos los misterios y poseo todo 

conocimiento, y si tengo una fe que logra trasladar 

montañas, pero me falta el amor, no soy nada.  Si 

reparto entre los pobres todo lo que poseo, y si 

entrego mi cuerpo para que lo consuman las 

llamas, pero no tengo amor, nada gano con eso. 

 

Estos primeros tres versos de 1 Corintios 13 contienen 

una lista de áreas críticas de entrenamiento y la 

preparación para aquellos que desean entender 

completamente la misión que hemos sido dados y seamos 

efectivos en esa misión. Estas áreas incluyen 

conocimiento crítico que debe ser aprendido. También 

contienen un factor más que es crucial. Sin este factor 

crucial, (que se discutirá al final), nuestra efectividad 

estará grandemente restringida, aun contraproducente. 

Esto está aún más importante cuando se trata de 

comunicar con alguien que habla un lenguaje diferente y 

es de otro grupo cultural. Se sabe que tenemos que 

aprender una colección nueva de palabras y los sonidos y 

aprender el significado de cada uno. También tenemos 

que aprender los significados asignados a gestos diversos, 

las expresiones y las actividades. Necesitamos enterarnos 

de su cultura y su comunicación a fin de que 

apropiadamente podamos comunicar lo que deseamos 

compartir con ellos. 

El conocimiento de lenguaje – Comunicación está en el 

corazón de la vida. Todo el mundo aprende a 

comunicarse. Es crítico siendo capaz para compartir el 

evangelio con otros. Pero aun cuando podemos hablar el 
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mismo idioma todavía hay una necesidad para aprender 

más acerca de comunicarse eficazmente. Cada persona 

llena las palabras que usan con contenido único basaron 

en sus experiencias. Ser efectivo en nuestra comunicación 

significa aprender cómo relacionar esas experiencias con 

el mensaje que tenemos el deseo de compartir. 

El conocimiento de verdad – El texto usa el término 

“profecía”, el cual en el contexto del antiguo testamento 

involucró la habilidad de tomar la verdad de la palabra de 

Dios y aplicarla a las vidas y las actividades de la gente de 

Dios y a los otros. Ser efectivo como un profeta requirió 

que la persona conozca la Palabra de Dios, la palabra de 

verdad. Sin ese conocimiento era fácil de abusar la 

posición de uno y tomar el control de otros. Las personas 

que hacen esto se llaman los falsos profetas.  

Entre más sabemos de la verdad de Dios más efectivo 

seremos en ayudar a otros a entender esa verdad. También 

posibilitará ver cómo aplicar esa verdad a las vidas y las 

situaciones de aquellos que tratamos de atender.  

El conocimiento de Cultura – El texto usa la locución los 

“misterios de la vida” que pueden querer decir un número 

de cosas. La vida se llena de misterio y cada cultura tiene 

su forma única de ocuparse de esos misterios y 

explicárselos a sus miembros. Estas explicaciones son 

algunas veces muy obvias y están en la forma de rituales, 

ceremonias y símbolos. Los otros son menos obvios y 

están intrincadamente entretejidos en la tela de la vida. Se 

convierten en la base de cómo actúa uno, hace decisiones, 

desarrolla relaciones, vive y muere. 

Aun en la propia cultura de uno hay una necesidad para 

detener y observar el 'que' y 'por qué' de cómo vivimos y 

actuamos. El fracaso a hacer eso puede dar como 
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resultado oportunidades perdidas en entender aquellos 

alrededor de nosotros y cómo ser efectivo en desarrollar 

relaciones que abrirán puertas para recibir la verdad que 

tenemos que compartir. Esto se vuelve aún más 

importante cuando tratamos con otras culturas. Podemos 

enfocar la atención en el mismo asunto, pero por nuestra 

falta de conocimiento de la cultura perdemos la 

oportunidad de responder eficazmente en los momentos 

críticos. 

El conocimiento del poder de Dios (la fe) – El enfoque 

aquí está en que tan bien conocemos a Dios, Jesús y el 

Espíritu Santo. No se trata de nuestro conocimiento de la 

Biblia, pero el nivel de nuestra relación con Dios y cómo 

eso afecta nuestras decisiones y nuestras acciones. Es 

acerca de cómo permitimos  a Dios ser activo en nuestra 

vida.  

La fe es construida en decisiones hechas que revelan 

nuestra confianza en Dios y en su habilidad para cumplir 

con sus promesas en relación a nosotros personalmente y 

en relación al mundo alrededor de nosotros. Esta 

aplicación diaria de fe crea una comprensión del poder de 

Dios y cómo trabaja él en nosotros y a través de nosotros.  

El conocimiento de sacrificio – Cada día, en todas 

nuestras actividades se nos espera pagar un precio por lo 

que hacemos, lo que tenemos, y de lo que tenemos 

esperanza. Aprendemos a hacer sacrificios en el tiempo, 

finanzas, recursos, relaciones y deseos. Algunos de los 

sacrificios son fáciles de hacer y requieren una 

comprensión mínima de sacrificio. Algunos requieren 

mucho más y profundizan nuestro concepto del costo 

involucrado en alcanzar metas específicas. 
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La mayor parte de nosotros estamos dispuestos a hacer 

sacrificios en una base limitada porque claramente 

podemos ver el resultado. Vemos el beneficio de gastar el 

tiempo y el dinero necesario para una educación. Vemos 

el valor de compartir y trabajar conjuntamente, a través 

del proceso de sacrificio mutual. Somos a menudo 

desafiado por los sacrificios involucrados en matrimonio, 

criando a los niños e invirtiendo dinero en una carrera. 

Todavía, hacemos estos sacrificios porque podemos ver lo 

que es posible basado en los ejemplos existentes. 

Los sacrificios más difíciles se tratan de invertir en 

personas y las causas donde el resultado es desconocido o 

al menos incierto. Muchas veces tal actividad requiere un 

sacrificio personal para alguien o algo que no tenemos 

afianzamiento seguro de tener. 

Como revisamos cada uno de estas áreas de conocimiento 

específicas, un comentario más es crítico: ninguno 

funcionará, ninguno tendrá significado, ninguno de ellos 

logrará su propósito sin amor. El texto lo hace muy claro 

que nuestra posesión de todo este conocimiento tendrá 

poco valor o impacto eterno si somos carentes de amor. 

Sin amor lo que tenemos o hacemos tiene poco valor. El 

amor es la llave para hacer nuestro conocimiento valioso 

y efectivo. 

El conocimiento de Lenguaje – El amor es esencial si las 

personas deben creer en lo que decimos y entendemos por 

qué queremos aprender su lenguaje.  

El conocimiento de verdad – El amor nos libra de 

convertirnos en falsos profetas y maestros falsos. Muchos, 

de un deseo por poder y ganancia personal, han 

tergiversado la verdad para satisfacer sus deseos. El amor 

conserva nuestro propósito evidente y en foco. 
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El conocimiento de cultura – Aprender una cultura puede 

ser un proceso largo, difícil y frustrante. Se llena a 

menudo de principios falsos, peligros insospechados y 

errores que prueban más nuestro compromiso a entender 

el misterio de otra cultura y cómo interpretan los 

misterios de la vida. Sin amor rápidamente perderemos la 

motivación necesaria para continuar. El amor nos ayuda a 

ocuparnos del reto y nos da una razón evidente para 

tomarse el tiempo para aprender acerca de otra cultura. 

El conocimiento del poder de Dios (la fe) – Nuestro 

conocimiento del poder de Dios le da la dirección a 

nuestra fe y nuestra confianza en Dios. El amor nos ayuda 

a saber cómo usar ese conocimiento y aplicar nuestra fe a 

cualquier situación dada. Los grandes actos de fe se basan 

en ese conocimiento, pero sin amor ellos no tienen 

significado. Hacer algo simplemente para probar que lo 

podemos hacer es orgulloso y egoísta. Ser impresionante 

es lo que ocurre cuando el amor no está presente. Sin 

amor, nuestra fe perderá su enfoque y se centrará en 

satisfacer nuestras necesidades y no al cuidar de otros. 

El conocimiento de Sacrificio – El sacrificio es una parte 

de cada aspecto de nuestra vida. No ganamos nada; No 

aprendemos nada, sin alguna forma de sacrificio. Pero el 

sacrificio puede hacerse en una de dos formas; por 

razones egoístas (lo que puedo ganar de lo que sacrifico), 

y por razones desinteresadas, (lo que los otros pueden 

ganar de lo que sacrifico). Todos nosotros nos 

sacrificamos por ganancias personales. Es más duro 

sacrificarse por los otros. Un sacrificio que no espera nada 

a cambio es sólo posible cuando el amor está presente. 

Sin amor, nuestras palabras no tienen significado. Sin 

amor, nuestra comprensión y la enseñanza de la palabra 

de Dios están vacías. Sin amor, mi comprensión de los 
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misterios de la vida y la cultura no tiene propósito. Sin 

amor, mi fe y mis acciones son egoístas y mal dirigidas. 

Sin amor, mi sacrificio no tiene valor. 

¿Suena esto brutal? ¿Le hace detenerse a evaluar su vida? 

¿Abre sus ojos a mirar lo que usted hace y pregunta por 

qué? ¡Debería! 

Ser un cristiano de clase mundial no se trata solamente de 

amor y no solamente se trata de acciones. Se trata del 

amor expresado a través de esas acciones. ¿Cómo sabré 

que usted me ama si no hay acciones para revelar ese 

hecho? Considere el ejemplo de Dios. Él dijo que él nos 

amó. Luego él envió a su hijo que aprendió un idioma, 

enseñó la verdad, aprendió una cultura, dependió de Su 

padre y expresó su fe, y sacrificó su vida a fin de que 

todos creerían que Dios los ama. 

Se espera que nos comportemos asimismo y aprendamos 

a amar al mundo, es decir, todo el mundo que se creó en 

la imagen de Dios. 

BS – Lea a Mateo 21:18-19. Compare la higuera con una 

persona que está sin amor. 

PR – Reflexione en cómo la presencia de, o la falta de, 

amor ha impactado su servicio hacia aquellos que no 

conocen a Cristo como Salvador. 

BWV – Escriba una definición de su misión basada en las 

cinco áreas de conocimiento y el papel de amor. 
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La búsqueda 15  Construyendo la fundación 
correcta. 

     

1Corintios 13:4-6 

 

El amor es paciente, es bondadoso. El amor no es 

envidioso ni jactancioso ni orgulloso. No se comporta 

con rudeza, no es egoísta, no se enoja fácilmente, no 

guarda rencor. 

En los sesentas y setentas varios líderes cruciales 

empezaron promoviendo el concepto del poder de pensar 

positivo. La idea siendo que si usted puede pensar 

positivamente acerca de usted mismo y sus habilidades 

entonces usted puede tomar el control de situaciones 

difíciles, vencer incapacidades y miedos y así también 

construir a un mundo seguro para usted mismo. El 

enfoque estaba en mi autoestima y mi valor como una 

persona. Aumentar a los otros se vio como secundario o 

como algo que hacer para mejorar mi mundo. 

En este pasaje tenemos algo muy diferente y mucho más 

poderoso. El poder de relaciones positivas. Hay nueve 

actitudes presentadas aquí que moldearán nuestras 

relaciones y nuestra habilidad para convertirse en un 

cristiano que es verdaderamente de clase mundial. Dos 

son indicados como actitudes para obtener y los otros 

siete como las actitudes a evitar. Realmente usted los 

puede indicar como las actitudes negativas o positivas. 

Hay un noveno ítem incluido que actúa como una 

declaración sumaria o aun directiva. Observe 
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1. La paciencia 

Deseable – Permite a otros el espacio para crecer y 

cometer errores. 

No deseable – Perder control de su paciencia 

cuando otros le frustran con su desgana para 

actuar en una forma que usted considera apropiado 

2. La bondad 

Deseable – tome tiempo ayudar aquellos que 

experimentan dolor y están luchando con su vida  

No deseable – Ser insensible por los dolores y 

luchas de otros  

3. La envidia – 

Deseable – Celebrar las realizaciones y los éxitos 

de aquellos alrededores de usted, no importa que 

tan pequeño o insignificante parecen ser. 

No deseable – Quéjese acerca de qué tan injusto la 

vida es para usted y cómo obtienen los otros 

siempre lo que quieren y usted nunca recibe. 

4. Jactándose – 

Deseable – Compartir con otros cómo lo han 

ayudado a tener éxito y qué tan importantes son 

para usted. Esté orgulloso de lo que hacen y 

muéstrelo. 
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No deseable – Recuerde a todo el mundo 

constantemente qué tan bueno es usted, qué tan 

exitoso es usted, y cómo no necesita usted a 

alguien. 

5. El orgullo 

Deseable - Deje a las personas ver sus limitaciones 

y su dependencia en la ayuda y el ánimo de otros y 

cómo lo hacen posible a usted ser quien es usted. 

No deseable – Nunca escuche los pensamientos y 

las críticas de otro porque usted nunca comete 

errores y así es que nunca está equivocado. 

6. Grosero 

Deseable – Deles a las personas el beneficio de la 

duda y permita espacio para los otros a compartir 

sus pensamientos y sus explicaciones. Estar 

dispuesto a consentir que otros vayan primero. 

No deseable – Critique a otros por sus fracasos y 

cómo le han dificultado su vida y no le han 

permitido tener lo que usted quiere y merece. 

 

 

7. Egoísta 

Deseable – Comparta con otros los recursos y 

beneficios que usted ha recibido. Tráteles como 
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personas en las que usted confía con sus 

posesiones y vida. 

No deseable – Crea reglas y restricciones que 

protegen lo que es tuyo. Hágalo muy difícil para 

alguien tener lo que usted tiene o usar cualquier 

cosa suya. 

8. La cólera – 

Deseable – Permítase a usted mismo a estar 

molesto con el agravio hecho a los otros y use esa 

energía para buscar cambiar lo que claramente es 

contrario a la ley de Dios de amar y cuidar de su 

vecino. 

No deseable – Sea crítico y duro con las personas, 

“Ataque y destruya” es su mantra no importa que 

daño pueda producir mientras que las personas 

sepan que usted cree que están equivocadas. 

9. Conservando registros – 

Deseable – Recuerde lo bueno que la gente ha 

hecho. Cuando hay algo malo use eso como una 

oportunidad para ayudarlos a crecer y vencer.  

No deseable – Recuerde el bien que han hecho y 

alábelos frecuentemente. Use esto como 

instrumento para tomar control de sus vidas e 

influenciarlos para hacer lo que usted quiere que 

ellos hagan. Recuerde lo malo de la misma manera 

a fin de que usted tendrá apalancamiento en sus 

vidas para chantajearlos si necesita. 
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El resumen – Conservar registros tiene valor sólo 

como vemos esas memorias como algo en que se 

puede construir para dar guía a nuestras acciones 

futuras y como una forma de ayudar a otra persona 

a crecer y mejorar igualmente. 

La diferencia entre usar una actitud en una forma positiva 

o negativa es la presencia de amor. Sin amor seremos 

negativos. Trataremos de avanzarnos sobre los otros.  Una 

actitud negativa que enfoca sólo la atención en nosotros 

da como resultado construir en una base que está muy 

inestable y que puede cambiar de posición en cualquier 

momento. 

El amor nos ayuda a ver el valor de otros y cuidar de sus 

necesidades. Cuando estamos dispuestos a amar a otros e 

invertirnos a nosotros mismos en sus vidas nos 

encontraremos con que nuestras vidas serán construidas 

en una fundación mucho más estable. Tendremos la 

capacidad de ver a cada persona y su valor para Dios. 

Esto lo hace posible para nosotros a llevar a cabo la 

misión de Dios que es llevar el evangelio a todo el 

mundo, vecino, compatriota, enemigo, y aquellos de otras 

culturas.  

 

El amor es esencial para llevar a cabo la misión de Dios 

dondequiera que estamos y con quién sea que tratamos. 

Es la diferencia entre ser algo ordinario y común y formar 

parte del reino de Dios y convertirse en un WCC. Uno 

que ve las necesidades de otros y aplica el amor de Dios a 

sus acciones a fin de que eficazmente puedan tener mayor 

alcance y puedan tocar esas vidas en una manera positiva. 

Esto es cómo ser usado por Dios para abrir un corazón 
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que de otra manera estaría cerrado para la verdad absoluta 

y el perdón. 

BS – Lea Romanos 14:12-19. Substituya la palabra amor 

por la palabra paz en verso 19. Ahora revise lo que 

discute Pablo y cómo puede hacer nuestro amor hacia los 

otros una diferencia en nuestras acciones y nuestras 

decisiones. 

PR – ¿Qué ocurre cuando una persona es positiva en todo 

excepto un área? ¿Cómo afectará eso su habilidad para 

mostrarle el amor a aquellos que no conocen a Cristo y su 

habilidad a responder a lo que usted dice? 

BWV – Jesús dijo a nosotros que amemos a nuestros 

enemigos y oremos por ellos. Reflexione sobre uno de los 

detalles de arriba en dónde usted es más débil. Escriba sus 

definiciones o sus líneas directivas mostrando cómo 

puede usarla usted para amar a alguien que es su enemigo.

  

 

La búsqueda 16 La Cara de Maldad 

 

1Corintios 13:6-7 

El amor no se deleita en la maldad sino que se 

regocija con la verdad. 
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La maldad me hace incómodo. Aún más cuando está 

incluido en un debate acerca del amor. Parece tan obvio 

que el amor no se deleitase con maldad, pero Pablo 

incluye la declaración. Se convierte en una declaración 

sumaria para el debate en los versos previos de lo que el 

amor es y no es.  

Lo que es aún más desconcertante es que el debate previo 

no se ha tratado de asesinato, violación, robo o abuso 

físico. Esos que fácilmente podemos definir como maldad 

porque involucran destrucción de la vida y esperanza. 

Pero este pasaje sugiere algo más. Sugiere que una falta 

de paciencia, una falta de bondad es maldad. Me dice que 

la envidia y el jactarse es más que simplemente 

reflexiones de una actitud escasa, pero son indicaciones 

de la presencia de la maldad. Es humilde darse cuenta de 

que ser grosero puede ser considerado equivalente con 

maldad, pero esa es la implicación de esta frase corta. 

El amor no se deleita en la maldad. 

La razón por la que estoy incómodo es bastante clara. 

Quiero verme como algo menos del mal. Pero para hacer 

eso yo tengo que crear niveles de error, o pecado. Me 

gusta pensar que un “pecado realmente malo” es malvado. 

Pero, otro “delitos menores" simplemente representan los 

lapsos en el pensamiento y los errores en el juicio. Al 

menos eso es lo que yo quiero creer y convencer a otros. 

El amor no se deleita en la maldad. 

En el huerto el pecado original no se trató de asesinato, 

violación, robo o cualquier cosa tan dramática. Involucró 

a tomar un mordisco de una manzana: Una acción que fue 

juzgada como el máximo acto de maldad que alguna vez 

ocurrió en la historia de todo hombre: Un acto que abrió 
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la puerta para la mentira, para el primer asesinato, y el 

rechazo de Dios. 

El amor no se deleita en la maldad. 

Ese acto contiene todo lo que la maldad representa.  

Ese día Eva no fue paciente. Ella no estaba dispuesta a 

esperar a que Dios revelara la verdad. Su impaciencia 

afectó la vida de su marido. 

Ese día, la bondad se destruyó. ¿se dio cuenta Eva del 

alcance de su error? Si lo hizo, (y es probable que ella 

hiciese), ella cometió el máximo acto de falta de 

amabilidad en toda la historia al involucrar a otro en su 

pecado. 

Ese día, esa envidia se convirtió en la base de las 

decisiones del hombre. Por envidia de lo que tuvo Dios y 

sus pocos deseos de compartir, comieron la fruta. La 

envidia se convirtió en la fuerza motriz de mucho de la 

maldad en el mundo. 

Ese día, el hombre pensó que él sabría lo que Dios sabia. 

Pero no tuvo el resultado esperado o deseado. En lugar de 

hacerlos como Dios, su acto reveló qué tan pequeño y 

débil se habían vuelto.  

Ese día, el hombre trató de ser orgulloso. Él usó su 

posición como la forma más alta de creación, un lugar de 

honor, y la usó para destruirse a sí mismo y como 

resultado, a todos los demás. 
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Ese día, el hombre se volvió rudo. Se escondieron de 

Dios. Trataron de ignorarle en Su jardín. Se escondieron 

en un intento para evitar a Dios.  

Ese día, se hicieron egoístas. En lugar de aceptar su 

responsabilidad culparon a alguien. Adam culpó a Eva, 

Eva culpó a la serpiente. El único que fue honesto y 

claramente supo su lugar fue la serpiente. Ser egoísta 

quiere decir silenciar la verdad de nosotros mismos y los 

otros en un intento para protegernos a nosotros mismos o 

adelantar nuestra posición.  

Ese día, esa cólera se convirtió en el acto final. Dios 

estaba furioso con el fracaso de ellos. Él tuvo derecho a 

estar enojado. Pero su cólera no quiso decir que él olvidó 

sus necesidades. Él les desterró, pero a pesar de eso les 

proveyó ropas. Él los desterró, pero a pesar de todo 

tuvieron acceso a comida. Él los desterró, pero nunca 

estuvo lejos. Fueron advertidos que su futuro era uno 

donde la cólera fue común; Enojo sobre la dificultad de la 

vida, enojo sobre el dolor de tener a niños, enojo sobre las 

consecuencias de sus acciones. 

Ese día, el libro de registros comenzó y el primer registro 

fue entrado. Un registro de toda la maldad, de todos los 

fracasos para hacer lo bueno. Se requeriría un gran acto 

de amor para borrar un nombre de ese registro. 

El amor no se deleita en la maldad. 

La verdad es que exhibimos un comportamiento malvado 

todo el tiempo. Aunque no celebremos esa maldad, 

nuestra falta de reconocimiento de la presencia de la 

maldad y cómo afecta nuestras relaciones con otros puede 

dar la apariencia de deleite. Piense acerca de eso como 

una adicción que luchamos a deshacernos y por qué es tan 
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difícil derrotar esa adicción. La verdad es, nos deleitamos 

en algo que ganamos como resultado de esa adicción. No 

tiene importancia qué tan malo sea o qué tanto queremos 

dejarlo, lo que lo dificulta es el hecho que continuamos 

acordándonos del deleite que nos trae a nosotros. 

El amor no se deleita en la maldad.  

Hasta que veamos la maldad por lo que es, nunca nos 

libraremos del atractivo del deleite que experimentamos. 

Considere esto. ¿Por qué disfrutamos jactarnos? ¿Es 

porque disfrutamos sentirnos bien acerca de nosotros 

mismos y superior los otros? Nos deleitamos en el 

sentimiento que por solamente un momento nosotros 

somos el dios de nuestro mundo. Y en ese momento 

perdemos vista de la gran maldad que cometemos; El 

mismísimo mal que destruyó Adán y Eva y todavía tratan 

de destruirnos hoy.  

El amor no se deleita en la maldad. 

El amor se trata de la comprensión de cómo la maldad 

opera en nosotros, a través de nosotros, y cómo afecta esa 

maldad a otros. Se trata de entender qué tan mortalmente 

fue el deleite para Adán y Eva. Una pizca simple de la 

fruta, y todo se perdió. Para nosotros podría ser un 

momento simple de envidia, y la esperanza de llevar a 

otra persona a Dios, se destruirán. 

El amor no se deleita en la maldad. 

Cuando entendemos la naturaleza del amor 

comenzaremos a entender qué tan peligrosa la actitud 

equivocada puede ser. La maldad es tan prevaleciente en 

nuestras vidas y en las vidas de otros que sólo amor, un 

amor modelado en Dios, nos revelará la verdad. Sólo el 
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amor nos puede ayudar a ocuparnos de nuestra maldad y 

librarnos de convertirnos en la cara de maldad para los 

otros. 

El amor no se deleita en la maldad.  

El amor nos ayuda a vernos a nosotros mismos y hacer los 

cambios necesarios en nuestras vidas a fin de que nos 

convirtamos en la cara de amor de Dios para todos. 

BS – Lea Proverbios 2:12-15 y Salmos 119:9-11. 

Considere cómo la sabiduría, la ley y el amor están 

relacionados con uno a otro y pueden hacerlo posible para 

deleitarnos con la presencia de Dios y evitar la maldad. 

PR – Mírese a usted mismo en el espejo. ¿Qué ve usted? 

¿Qué piensa usted que los otros ven? ¿Podría su cara y las 

expresiones visibles ser suficientes para convencer a otros 

de su amor por Dios y ellos? 

BWV – Eclesiastés 10:10 tiene un punto muy interesante 

acerca de la vida en general. Considere quién es el hacha, 

por qué no está afilada y qué clase de fuerza será 

necesaria para vencer los problemas. Qué habilidad quiere 

Dios que nosotros desarrollemos para ser su 

representante, su cara para el mundo. 

 

La búsqueda 17 La protección cuadrangular. 

 

1Corintios 13:4-7 
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El amor es paciente, es bondadoso. El amor 

no es envidioso ni jactancioso ni orgulloso. 

No se comporta con rudeza, no es egoísta, 

no se enoja fácilmente, no guarda rencor.  

El amor no se deleita en la maldad sino que 

se regocija con la verdad. Todo lo disculpa, 

todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta. 

 

Una fortaleza bien hecha provee protección de un ataque 

de cualquier dirección. Esto es un hecho sin importar 

cuál es la forma de la fortaleza o dónde la fortaleza está 

ubicada. Por supuesto, los mejores lugares permiten 

acceso limitado del número mínimo de direcciones. Pero 

si no está en el lado de una montaña o cerca de un 

acantilado o un río, entonces la fortaleza necesita 

construirse así es que puede ser defendida de cualquier 

ataque, de cualquier dirección. 

Por el propósito de este debate construyamos una 

fortaleza con la forma de un cuadrado. Esto se basa en la 

idea que hay cuatro puntos cruciales en una brújula - el 

norte, el sur, este y oeste - así es que necesitamos 

defendernos de un ataque que puede venir de cualquiera 

de esas direcciones. El cuadrado también tiene en cuenta 

el refuerzo rápido de dos lados de conexión si el ataque 

es más fuerte en una dirección especifica. 

Ya que hay cuatro lados para nuestra fortaleza, 

necesitamos construir cuatro paredes para proveer la 

protección que necesitamos. Consideremos estos muros 

como los aspectos diferentes necesarios para que nuestra 

fortaleza provea la mejor protección para aquellos 
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adentro en contra de aquellos que están afuera queriendo 

destruirnos y asumir el control de nuestra área. 

El Muro Uno - la Protección 

Esto puede tener la apariencia de repetición. Por 

supuesto que debe proveer protección. Pero hay dos 

aspectos de la idea de protección. 1) Protección del 

ataque que viene de afuera y 2) la protección que 

permite la actividad continua dentro de la fortaleza. Para 

que una fortaleza sea verdaderamente efectiva necesita 

proveer suficiente protección interna para aquellos 

defendiendo la fortaleza así es que puedan emprender 

sus actividades.  ¿Qué bien hace nuestra protección 

exterior si, una vez que un ataque empieza, no podemos 

movernos de nuestro poste interno? Sin suficiente 

protección dentro de nuestra fortaleza no podremos 

obtener suministros necesitados, nadie puede venir a 

relevarnos, nadie nos puede traer comida, no podremos 

acudir en ayuda de otros. Los muros necesitan ser 

diseñados para proveer para nuestra protección completa 

a través del uso de pasajes dentro de las paredes y 

túneles entre partes diferentes de la fortaleza. Así 

estaremos protegidos del exterior y en el interior. 

El muro dos – la Confianza 

La naturaleza de construcción de nuestro muro es crítica. 

Donde lo construimos, los materiales que usamos para 

construirlo y el diseño de lo que construimos, todo nos 

provee confianza defendiéndonos en contra del ataque. 

Los muros precipitadamente construidos, el material 

inadecuado usado, no durarán o proveerán la protección 

necesaria para nuestra presencia continua. Mientras más 

fuerte es el muro, mayor nuestra confianza; Y más 
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probable que permaneceremos firmes en afrontar los 

ataques que vendrán. 

El muro tres – la Esperanza 

Las paredes bien hechas en las que podemos colocar 

nuestra confianza lo hacen posible para nosotros tener 

esperanza. La esperanza cree en la posibilidad de 

sobrevivir lo que está por delante. Aun comienza a ver 

lo que podría ser posible en el futuro; La posibilidad de 

una vida nueva por la fortaleza que existe ahora.  La 

esperanza nos ayuda a considerar la posibilidad de 

mudarse de la fortaleza para hacer un reconocimiento, 

establecer actividad nueva,  expandir nuestro mundo. 

Esto es posible porque creemos en la protección de la 

fortaleza y la seguridad necesitada, siempre sabiendo 

que podemos retirarnos de vuelta a la fortaleza cuándo 

es necesario. La fortaleza representa permanencia en 

este área y una fuente de protección para nuestra 

actividad. 

El muro cuatro – la perseverancia 

Mantener la fortaleza funcionando requiere 

perseverancia en dos niveles: La perseverancia para 

construir la fortaleza y la perseverancia para permanecer 

en la fortaleza y sobrevivir los ataques. Estos requieren 

planificación. La fortaleza debe estar bien abastecida y 

bien organizada. Las personas en la fortaleza deben 

tener el compromiso de quedarse, cooperar en su 

defensa, para participar de proveer los suministros 

necesitados para la fortaleza a funcionar y cumplir con 

su propósito. Todo esto demanda la voluntad para hacer 

sacrificios, tomar riesgo y vencer los retos que puedan 

venir. Requiere perseverancia. 
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Todos los cuatro muros se basan en un propósito crucial 

- proveyendo la protección que necesitamos a fin de que 

podamos vivir y podamos sobrevivir en un trasfondo 

dado. Nuestra fortaleza tiene dos funciones. La primera 

parte es proteger nuestra tierra, nuestra forma de vida, y 

escudarnos de aquellos que buscan destruirlo. La 

segunda función nos permite entrar en territorio nuevo y 

expandirnos en áreas nuevas. Muchas personas piensan 

acerca de esto en términos de conquistar a las personas 

de otra tierra. Mientras que esto puede ser cierto en 

algunos casos, también puede verse como una manera de 

entrar en tierras nuevas que no han sido ocupadas, o 

rescatando el territorio previamente perdido en contra de 

un enemigo. La fortaleza es la primera cosa construida y 

existe como un símbolo de intento para reclamar la tierra 

alrededor de él para nuestro uso.  

Otro factor a recordar es que no todos los ataques que 

afrontamos vienen de otras personas. Necesitamos 

protección del clima y de animales salvajes igualmente. 

La tribu Maasai en Kenia construye estructuras para 

protegerse de leones y otros animales salvajes. Los 

esquimales construyen estructuras para protegerse del 

frío y nieve del ártico. Todo se construye para tener 

prevista nuestra protección, para proveer confianza, para 

proveer esperanza y requerir perseverancia para ser 

efectiva. 

¿Ahora cómo todo esto ser relacionado con el amor? 

El muro uno – la protección 

El amor en su forma más grandiosa nos provee de 

protección. Dios envió a Su Hijo a fin de que 

pudiéramos encontrar protección de los ataques de 

Satanás y de los efectos devastadores del pecado en 
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nuestras vidas. Este amor se convierte en una fortaleza 

donde podemos vivir y podemos tratar con todos los 

peligros que la vida puede traer a nuestro camino. 

Cuando recibimos el amor de Dios y la protección, 

podemos compartir ese amor con otros y podemos 

expandir los muros de nuestra fortaleza para traerlos 

adentro. Podemos convertirnos en una fortaleza para 

ellos también porque nuestro amor provee un lugar de 

protección para los otros a la que venir y enterarse de 

Dios y su salvación. 

El muro dos – la confianza 

El amor se basa en y crea confianza. El amor de Dios es 

de fiar. Podemos depender de él para proveer la 

protección que necesitamos. Podemos movernos de un 

lado a otro libremente en la seguridad de que estamos 

protegidos. El amor crea en nosotros una confianza en lo 

que hemos recibido. Este mismo amor lo hace posible 

para nosotros compartir lo que hemos recibido con otros. 

Cuándo hay amor hay libertad para confiar en el que ha 

construido la fortaleza y viva una vida libre de miedo. 

Esto es cómo debemos vivir en el mundo, como 

fortalezas donde los otros vienen; Como los lugares 

donde puedan confiar y puedan ser en los que se 

confían. 

El muro tres – la esperanza 

Cuándo el amor está presente siempre hay esperanza. El 

amor posibilita ver más allá del momento, más allá de la 

lucha actual para un tiempo cuando la lucha estará 

terminada. El amor representa un lugar  a donde siempre 

podemos venir y sabemos que estamos seguros, y, en 

esta seguridad, expandir nuestros horizontes más allá del 

momento. El amor les da a las personas un lugar al que 
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llegar así es que puedan tener una esperanza para 

mañana. El amor hace posible para las personas a creer 

en todo lo que Dios ha hecho y vean todo lo que es 

posible cuando vivimos en su amor. 

El muro cuatro – la perseverancia 

Nada es posible sin pagar un precio. El amor nos ayuda 

a entender el valor de sacrificar nuestro tiempo, nuestros 

recursos y nuestra vida. El amor es lo que nos alienta a 

seguir trabajando, continuando pugnando. El amor 

provee la energía y nos ayuda a ver el propósito de todos 

nuestros esfuerzos. El amor persevera porque sabe lo 

que es posible. Revela lo que podemos ser y la relación 

que podemos tener con Dios. El amor crea la 

oportunidad que cada uno de nosotros necesita a fin de 

que podamos convertirnos en todo lo que Dios pretendió 

que nosotros seamos. 

Éste es el ministerio de un cristiano de clase mundial; 

Para convertirse en una fortaleza para todo al que 

encuentran. Una posición social donde los otros puedan 

encontrar protección, donde puedan aprender sobre la 

confianza, donde pueden recibir esperanza y donde hay 

suficiente tiempo (la perseverancia) para que crezcan y 

pasen a formar parte de la máxima fortaleza de todas, el 

Reino de Dios. 

BS – Lea los Salmos 92 y 18. Use estos Salmos para 

ayudarle a definir cómo construir una fortaleza de amor 

para los otros entrar y encontrar la última fortaleza. 

PR – Evalúe la naturaleza de su amor para los otros y 

sus actividades. ¿Qué clase de fortaleza es usted? 
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BWV – Basado en el debate arriba, defina su papel en 

relación a los cuatro grupos de Hechos 1:8. ¿Cómo se 

compara su perspectiva de la vida con la perspectiva de 

Dios cuando considera las necesidades de otros para 

experimentar el amor de este modo? 

 

La búsqueda 18  Evitando Fracaso 

 

1 Corintios 13:8-9 

El amor jamás se extingue, mientras que el don de 

profecía cesará, el de lenguas será silenciado y el de 

conocimiento desaparecerá.  

 

Necesitamos aclarar un concepto antes de que podamos 

adelantarnos con un debate de este pasaje y la locución 

resaltada ' el amor nunca fracasa.' Necesitamos entender 

lo que la palabra “fallar” quiere decir. Puedo pensar 

acerca de dos definiciones evidentes en este trasfondo. 

“Fallar” quiere decir no completar una tarea o una 

promesa. Sugiere que hay algún límite o factor que ha 

causado a una persona o un objeto no lograr lo que es 

esperado de ellos. Un ejemplo sería una persona dejando 

de hacer el trabajo asignado a él. O una parte de una 

máquina dejó de operar y la máquina no podría 

funcionar. En este contexto hay un desperfecto que 

causa que la persona o parte falle. Tal fracaso causa una 

interrupción en la actividad o la función, porque es 

inesperada o no planeada. 
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La otra definición guarda relación con el fin de la 

esperada utilidad de un plan u objeto debido a partes 

desgastándose o cambios en las condiciones. Esto 

usualmente ocurre cuando un artículo alcanza su punto 

de vencimiento o hay cambios en las condiciones 

operativas que lo hacen no funcional. En ese momento 

fracasa.  

La realidad es, todo está sujeto a ambos tipos de fracaso. 

La falla puede ocurrir en cualquier momento. Aun si no 

hay fracaso inesperado, todo eventualmente alcanzará un 

punto final. Nuestros cuerpos fallarán como alcancemos 

el fin de la expectativa de vida normal. Los planes ya no 

funcionan por los cambios en las condiciones en las 

cuales se basaron.  

Ahora que entendemos que fallar significa, venimos a la 

locución arriba acerca de algo que nunca falla. Nunca se 

avería y nunca deja de funcionar o ser aplicable. No hay 

fin para su certificado de garantía. Nunca incumple su 

propósito y nunca deja de estar disponible para llevar a 

cabo ese propósito. El amor nunca falla. 

Este hecho es colocado en contraste para tres de las 

cinco estructuras originales, mencionado en versículo 1-

3, que requieren amor para que sean efectivo. La 

comunicación, la profecía (la verdad), y el conocimiento 

(la cultura). Esta misma declaración puede ser aplicada a 

fe y sacrificio. Considere lo que Pablo está tratando de 

decirnos acerca de la importancia de amor para nuestro 

ministerio y nuestra vida. Luego, considere cada uno de 

ellos y por qué Pablo haría tal declaración. ¿Por qué 

fallarán cada uno de estas áreas, pero el amor 

continuará? 
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La comunicación – Una de las grandes luchas en la 

comunicación es el reto para hacer cosas lo 

suficientemente claras para que todos entiendan lo que 

decimos. Pablo dice que vendrá un tiempo cuando 

nuestra lengua será silenciada. Esto podría guardar 

relación con un tiempo cuando nosotros ya no 

necesitaremos luchar para comunicar. Habrá claridad 

porque habrá sólo un idioma.  

Se nos dicen en Apocalipsis 7 acerca de un tiempo 

cuando todas las personas de todas las lenguas y tribus 

estarán congregadas y celebrarán conjuntamente ante el 

trono de Dios. No habrá más enfoque en cómo se 

comunica uno o lo que uno comunica. No habrá más 

necesidad para el idioma como lo conocemos. Nosotros 

todos podremos proclamar con claridad absoluta una 

cosa, nuestro amor a Dios y todo lo que él ha hecho para 

nosotros. Seremos aunados como una voz con una 

canción. El amor será nuestro idioma y eso comunicará 

todo lo necesario. 

La profecía – la Profecía (la enseñanza) se basa en la 

incapacidad de personas para hacer dos cosas, entender 

la Palabra de Dios y cumplir con la Palabra de Dios. 

Profetas, o maestros, están requeridos a impartir la 

enseñanza y explicar lo que esa palabra es y cómo 

guarda relación con nuestras vidas todos los días. 

Necesitamos que estas personas nos ayuden a entender 

cómo trabaja el amor y cómo debemos responder a esa 

verdad.  

Se nos dice que un día vendrá cuando nosotros ya no 

necesitaremos este tipo de ayuda. Se dice que la verdad 

será revelada, y sabremos del mismo modo que seamos 

conocidos. El día que nos levantamos ante Dios  no sea 

una necesidad para que alguien nos enseñe cómo 
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entender el amor de Dios porque estaremos con Dios y 

sabremos su amor en un nivel que nunca antes fue 

posible. No habrá más enseñanza, exhortamiento o el 

juzgamiento. Lo sabremos. 

El conocimiento (el misterio de la cultura – de la 

vida) – Uno de los máximos problemas de los que nos 

ocupamos es entender a cada quien y por qué existimos. 

Éstas son preguntas que son centrales para reflexionar 

sobre el misterio de la vida y nuestra existencia. Por las 

limitaciones del hombre y la incapacidad para 

completamente confiar en Dios, él crea una gran 

cantidad de confusión a través de sus intentos humanos 

para ganar conocimiento y explicar estos misterios. Es 

de lo que experimentó Job cuando Dios le preguntó a él 

que explicara el universo y su operación. Job no lo podía 

hacer. 

Nuestra necesidad para explicar un día llegará al final. 

Estaremos en la presencia de Dios y nosotros seremos 

parte de la creación nueva, la tierra y cielo nuevo. 

Tendremos conocimiento íntimo de lo que Dios está 

haciendo. También tendremos una eternidad para 

explorar toda la creación e interactuar con el que lo creó. 

El máximo misterio, Dios, no estará escondido de 

nosotros y tendremos acceso ilimitado a su presencia.  

La voluntad de vida ya no será confusa por nuestros 

intentos para explicar cómo vinimos en la existencia y 

cuál es nuestro propósito porque haremos ya no tenga 

que adivinar en el por qué y cómo. Sabremos las 

respuestas. 

El conocimiento del Poder de Dios (la Fe) – A lo largo 

de nuestra vida en la tierra hay una necesidad para tomar 

lo que es llamado el salto de fe. Esto está porque sólo 
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tenemos acceso a nuestros cinco sentidos, la vista, el 

sonido, el toque, el sabor, y el olor. Cualquier cosa que 

existe fuera del área de estos requiere un acto de fe para 

aceptarlo como real. Las relaciones requieren actos de fe 

porque no es posible leer la mente de otra persona y 

conocer sus pensamientos. Nuestro conocimiento de 

realidades espirituales involucra actos de fe porque 

existimos en el área físico y no podemos cruzar la 

barrera que existe entre las dos áreas.  

Nuestro conocimiento del poder de Dios está bajo la 

dependencia de nuestra voluntad para aceptar su 

existencia sin prueba empírica; Esa realidad física que 

confirmaría la presencia de Dios y las acciones que 

resultan de su presencia. Mientras más grande nuestra fe, 

mayor nuestra comprensión de la presencia y el poder de 

Dios.  

Vendrá un tiempo cuando nosotros ya no estaremos 

limitados por nuestros sentidos físicos. Recibiremos un 

nivel nuevo de vista y conciencia que nos permitirá ver a 

Dios y todo lo que existe en el área espiritual. 

Recibiremos una existencia y cuerpo nuevo que no se 

amarra por las restricciones de nuestro cuerpo actual. La 

fe se hará una realidad y ya no será necesaria. 

El conocimiento de sacrificio – entendemos sacrificio 

como una voluntad para dejar lo que tenemos aquí, para 

recibir algo de mayor valor en algún punto de tiempo 

posterior. También tenemos por entendido que para los 

otros a participar de un futuro celestial y sus bendiciones 

habrá una necesidad para los sacrificios de parte de 

muchos.  

Esta verdad trajo a Jesús a la tierra para dar la vida por 

nosotros a fin de que tuviéramos un futuro con Dios. Fue 
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un principio controlante en la vida y enseñanza de Pablo. 

Él estaba dispuesto a sacrificar sus derechos, sus 

libertades, aun su vida a fin de que los otros tuvieran 

acceso al regalo de Dios de salvación. Este sacrificio se 

basó en la promesa que un tiempo vendría cuando todas 

las deudas serían decididas y Pablo recibiría bendición 

de Dios y la vida eterna. 

El tiempo vendrá cuando ya no será una necesidad 

sacrificarse. Nuestra vida aquí acabará y ya no será 

posible hacer esos sacrificios. El juicio que el día vendrá 

y que todo se levantará ante Dios. Todo el mundo 

recibirá su recompensa, ya sea para siempre o mal. Los 

días de sacrificios habrán acabado y los pagos estarán 

hechos. 

En cada uno de estas áreas lo único que permanece 

constante es amor. El amor guía cada área, y usa cada 

área, para traernos en la presencia de Dios; Un lugar 

donde una única cosa permanece, el AMOR. 

Este hecho nos debería ayudar a nosotros a estar más 

involucrados en llevar a cabo las acciones y las 

responsabilidades representadas por cada uno. 

Deberíamos trabajar más duro para comunicar ahora, 

deberíamos ser más diligentes en enseñar la verdad, y 

deberíamos hacer lo imposible para entender el misterio 

de la persona al lado de nosotros. Deberíamos crecer 

cada vez más en nuestra habilidad y deberíamos querer 

colocar nuestra fe en Dios. Deberíamos estar dispuestos 

a hacer posible cada sacrificio para el desarrollo de 

nuestra relación con Dios y traer tantos como es posible 

a Dios. ¿Por qué? Para que al fin todo el mundo que 

recibe esto esté allí en el día cuando venimos a una 

experiencia y conocimiento completo de Dios que es la 

fuente del AMOR. 
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Todo lo demás es temporal. Cuando la historia viene a 

un fin, y estamos ante Dios, sólo el amor quedará.  

Con esto en la mente necesitamos comenzar a vivir 

nuestras vidas en conformidad. Necesitamos morar en 

amor porque esa será la base de nuestra existencia en la 

eternidad. 

BS - Lea Salmo 33. Considera el debate de amor de Dios 

y su importancia. ¿Qué tan importante es el amor de 

Dios en su vida? ¿Por qué es el amor de Dios tan 

esencial para David? 

PR – Piense a través de su vida y sus momentos cuándo 

usted se sintió amado u otro experimentó su amor por 

ellos. ¿Qué efecto tuvo en sus pensamientos, acciones y 

actitudes? 

BWV – Este salmo es una reflexión en la vida y la 

historia de la gente de Israel y la naturaleza eterna de 

amor de Dios. Toma el tiempo y ponga su vida e historia 

en este salmo. Piense acerca de lo que quiere decir 

experimentar el amor de Dios. Piense acerca de cómo lo 

que usted aprende puede afectar su vista del mundo y 

cómo pueden experimentar las personas el amor eterno 

de Dios. 

 

La búsqueda 19 Las Muletas Peligrosas 

 

1Corintios 13:10-11 
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pero cuando llegue lo perfecto, lo imperfecto 

desaparecerá. Cuando yo era niño, hablaba como niño, 

pensaba como niño, razonaba como niño; cuando llegué 

a ser adulto, dejé atrás las cosas de niño. 

¿Sabe usted más de lo que sabe un niño?  

¿Qué sabe un adulto que un niño no sabe? 

Enterémonos. Para hacer eso usaremos cuatro puntos de 

Pablo - el discurso, el pensamiento, la razón y las 

acciones. 

El DISCURSO 

¿Cuál es la diferencia entre el discurso de un niño y un 

adulto? Muchos dirían que un niño tiene una gramática y 

vocabulario limitado. No saben todas las palabras que un 

adulto sabe. También no tienen el mismo nivel de 

comprensión de cómo funciona la gramática y así es que 

eficazmente no puede comunicar con otros sus 

necesidades y sus deseos.  

¿Aún, está en lo correcto eso? ¿Es eso realmente acerca 

de la extensión del vocabulario de uno y la habilidad a 

hablar en frases gramaticalmente correctas?  

Hay niños que pueden encontrar las palabras correctas 

para preguntar preguntas que los adultos tienen un 

tiempo muy difícil contestando. Preguntan por la muerte 

y vida y cómo funcionan las cosas. Preguntan por qué 

algunas personas nacen en países pobres y por qué 

algunas personas están enfermas cuando los otros no 

están. Aun el mayor vocabulario de un adulto tropieza al 

tratar adecuadamente a explicar estas preguntas. Se sabe 
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que los niños tienen un regalo para preguntar preguntas 

imposibles y hacer comentarios increíbles acerca de la 

realidad alrededor de ellos. 

Esto no representa toda la conversación de un niño. 

Mientras nos pueden asombrar con sus preguntas y 

declaraciones, la mayor parte de su conversación enfoca 

la atención en otros asuntos que representan la actividad 

y foco principal de sus vidas. Son más concernidos 

acerca de obtener lo que quieren cuando lo quieren. Su 

conversación se llena de comentarios que son egoístas y 

desconsiderados o en el mejor de los casos reflejan una 

falta de conciencia de otros y cómo sus vidas y palabras 

afectan aquellos alrededores de ellos. Mucha de la 

conversación de niños refleja una falta de comprensión 

de lo que significa esperar y lo que significa compartir.  

Lo que es triste es que tantos niños nunca aprenden a 

moverse más allá de esto y continúan hablando en una 

forma infantil aun cuando ellos son adultos. Ser un 

adulto sugiere que nos movemos más allá de esta 

manera de usar idioma y hablar. Sin embargo no se trata 

de la extensión de nuestro vocabulario o nuestra 

habilidad para usar idioma. Se trata en lo que enfocamos 

la atención cuando hablamos.  

El PENSAMIENTO 

Este debate de discurso es una reflexión de la forma en 

que pensamos. Los niños tienen una gran aptitud para 

pensar a fondo acerca de lo que ocurre alrededor de 

ellos. A menudo tienen los momentos de revelación que 

asombran a los adultos. Pero cuando esto ocurre no 

pensamos acerca de ellos como pensadores sabios o 

geniales sino como niños que crecen. Estos momentos 
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de compenetración no se consideran la norma para un 

niño. 

El pensar de un niño otra vez enfoca la atención en 

necesidades inmediatas y soluciones inmediatas. La 

pregunta más común preguntada por un niño es “por 

qué?” Pero, esta pregunta no quiere decir que están 

pensando profundamente. Son solo curiosos y exploran 

del mundo alrededor de ellos. No se requiere mucho 

para distraerlos de sus preguntas. En general no tienen la 

capacidad de seguir un pensamiento en longitud o 

trabajar a través del impacto de lo que aprenden. 

Los pensamientos de los niños generalmente guardan 

relación con este momento, a este acontecimiento, a esta 

actividad; Cuál guarda relación con preocupaciones y 

deseos personales. Como un resultado su habilidad a 

responder está limitada por su experiencia y su 

exposición para otras posibilidades. Otra vez, se nota 

que hay adultos cuya habilidad para pensar 

detenidamente en lo que ocurre alrededor de ellos 

reflexiona el hecho que son más como los niños que un 

adulto. 

La RAZÓN 

La razón es un concepto aún más complicado. Involucra 

crear conexiones entre los acontecimientos. Ésta es la 

habilidad de ocuparse de causa y efecto y el proceso de 

comprensión de lo que ha ocurrido y lo que está 

ocurriendo. Este proceso nos permite tomar decisiones 

importantes para ayudarnos a ocuparnos de una 

situación dada. La razón es la habilidad para hacer 

conexiones mentales a fin de que podemos explicar un 

acontecimiento y luego podemos actuar en una forma 

apropiada.  
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Otra vez, los niños, a veces, tienen un talento natural 

único de juntar cosas y saber lo que deberían hacer. Por 

otra parte, ¿cuántas veces ha tenido que explicar un 

padre algo para un niño con una conciencia evidente que 

el niño no entiende? El resultado final a menudo 

depende más en el nivel de confianza que el niño tiene 

en el adulto que su habilidad a razonar.  

Una de las formas más comunes de razón para un niño 

guarda relación con lo que sienten que merecen. Puedo 

recordar que esto fue una parte de un debate acerca de 

por qué podría mantenerme despierto más tarde que mis 

hermanos menores. No tuvo importancia que tan bien mi 

papá explicó la decisión a mis hermanos todavía 

consideraron que la decisión fue injusta y que deberían 

tener los mismos derechos que su hermano mayor. 

Ser un adulto significa moverse más allá de esta clase de 

razonamiento - de crear respuestas que solamente 

satisfacen mis deseos y me protege de mis fracasos o 

razonamiento que enfoca la atención en lo que siento 

que merezco y mi derecho para hacer lo que quiero.  

Las FORMAS INFANTILES 

La locución final es “las formas infantiles.” A primera 

vista esto aparecería como un resumen de todo lo 

antedicho. ¿El uso de idioma es una forma infantil, el 

proceso de pensamiento y las razones que un niño usa 

para controlar su mundo son formas infantiles – 

correcto? 

¿Qué quiere decir Pablo con la locución “las formas 

infantiles?” Como leemos muchos niños pueden 

comunicarse en las formas profundas, pueden tener 

pensamientos profundos y abstrusos, pueden resolver 
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acontecimientos que podrían dejar perplejo a un adulto. 

Así “ las formas infantiles ” no se tratan justamente de 

palabras, pensamientos, y razonamiento. Es acerca de 

vivir en una forma que responsabiliza a otras personas 

por nuestras vidas, por nuestro cuidado, y hace a otros 

responsables para satisfacer nuestros deseos.  

“Las formas infantiles ” son acerca de limitarnos por 

hablar acerca de nada que es importante. Nos limitamos 

por pensar sólo acerca de lo que se relaciona con 

nosotros y nuestros deseos. Nos limitamos a un proceso 

de razonamiento que solamente encuentran las 

respuestas que nos protegen y mantienen lo que 

tenemos. Esto no se trata de la edad de una persona, pero 

de los límites que uno crea por una falta de deseo a 

moverse más allá de la vida de un niño.  

Este tipo de persona puede parecer ser un adulto, pero es 

realmente un niño. Este tipo de persona puede tener 

muchas habilidades y talentos, pero las usa como un 

niño usa sus habilidades limitadas. Este tipo de persona 

puede parecer ser prudente y tener una gran aptitud en 

usar su razón para solucionar problemas y asuntos 

complicados pero el resultado final que buscan guarda 

relación con ellos y su comodidad. Los otros pueden 

beneficiarse, pero es claro que son el centro del proceso, 

algo así como un niño. 

Hasta que el amor entra, éste permanece el tema 

dominante de la vida de cada individuo. El amor, el 

amor verdadero, cambia esta situación. El amor 

posibilita dejar atrás esas formas infantiles y los límites 

que crean en cómo vemos el mundo y otros. 

El amor causa que padres sacrifiquen su comodidad, sus 

recursos y aun sus vidas para sus niños. El amor causa 
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que un hombre o mujer joven enfoque la atención en las 

necesidades de su esposo delante de las de ellos, y 

busque crear una vida única basada en ayudar a cada 

quien a crecer más allá de lo que fue posible cuando 

estaban solos.  

El amor nos permite usar nuestro idioma para comunicar 

en un nivel nuevo. El amor permite la posibilidad de 

pensar acerca de la vida y sus acontecimientos de otro 

modo. El amor nos permite aplicar nuestra habilidad 

razonadora para encontrar niveles nuevos de conexiones, 

soluciones y respuestas para lo que ocurre alrededor de 

nosotros. El amor posibilita dejar de comportarse en las 

formas infantiles.  

Esto es cierto porque el amor nos abre la puerta a ver la 

imperfección alrededor de nosotros y aceptar la verdad 

acerca de nosotros mismos y los otros. Esta aceptación 

de realidad lo hace posible para el amor a trabajar y 

mostrarnos lo que podemos hacer para ayudar a otros a 

afrontar la verdad acerca de sus vidas y su mundo. El 

amor lo hace posible porque crea un ambiente donde 

podemos fallar y no podemos ser denegados. Podemos 

hacer los errores de un niño sabiendo que hay aquellos 

en condición de ayudarnos a crecer más allá de esos 

errores.  

El amor revela la existencia de lo que es perfecto y 

revela una forma de alcanzar esa perfección. El amor 

trae palabras de perdón; El amor trae pensamiento que 

nos permite asociar con nuestro creador. El amor revela 

que hay razones para todo lo que existe aun si no 

entendemos todo. Más allá revela en el que podemos 

confiar que en un día hace posible entender. El amor no 

sólo expone cómo hemos sido infantil, pero cómo 



 

134 

 

podemos dejar ese infantilismo atrás y encontrar nuestro 

propósito verdadero. 

Sin amor quedamos con nuestro discurso infantil, 

nuestro pensar infantil, nuestro razonamiento infantil y 

nuestras formas infantiles. Confiar en ellos es como 

confiar en muletas que están agrietadas o podridas. Son 

peligrosas, porque de un momento a otro pueden 

quebrarse y la caída que resulta de tal accidente, casi 

ciertamente nos dejará en una peor condición que 

estábamos antes. 

El amor nos ayuda a ver el peligro de confiar en tales 

chiquilladas y tales formas. El amor nos provee del 

soporte o las muletas que necesitamos para movernos de 

nuestro quebranto hasta la totalidad en Dios.  

Dios quiere usarnos para ayudar a otros a ver el peligro 

en el que están, la naturaleza de las muletas de la que 

ellos dependen, y cómo ayudarles a encontrar lo que será 

suficientemente fuerte como para soportarlos hasta que 

sean enteros en Cristo. Para que esto sea posible, 

debemos poseer el amor y debemos saber cómo aplicarlo 

para nuestra vida y para las vidas de aquellos 

alrededores de nosotros. 

BS – Lea 1 Corintios 3:1-3; 1 Juan 3. Describa cómo el 

amor, o su ausencia, afecta nuestra habilidad para vivir 

como cristianos adultos en este mundo. 

PR – Reflexione en su actitud, cómo habla usted, cómo 

piensa usted, sus razones para sus acciones. ¿Está usted 

actuando en una forma infantil? ¿Qué revelan ellos 

acerca de la presencia y el impacto de amor verdadero 

en su vida? 
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BWV – Piense acerca de cómo este pasaje guarda 

relación con Hebreos 6:1 . Como un WCC, ¿cómo le 

ayuda el amor a moverse más allá de las enseñanzas 

elementales? ¿Cómo afectará esto su actitud para 

aquellos alrededor de usted? 

 

La búsqueda 20  La Vista Libre de Estorbos 

 

1 Corintios 13:12 

Ahora vemos de manera indirecta y velada, como 

en un espejo; pero entonces veremos cara a cara. 

Ahora conozco de manera imperfecta, pero 

entonces conoceré tal y como soy conocido. 

Todo el mundo busca esa situación, esa relación, 

esa situación de trabajo donde saben todo lo que 

necesitan saber para tener éxito. Para llegar a este 

nivel de conocimiento expenderemos grandes 

cantidades de tiempo, dinero y energía. Todo en el 

intento a descifrar el sistema y tener éxito. Nos 

quejamos continuamente y estamos furiosos 

cuando alguien altera cualquier cosa en nuestro 

mundo que causará que nosotros perdamos ese 

sentido elusivo de saber lo que es necesario. 

Algunas personas irán a grandes extremos para 

tomar control de lo que está fuera de su control y 

más allá de su habilidad para saber. No tiene 

importancia donde usted está en el mundo, cada 

grupo, cada cultura, cada sistema busca crear la 

oportunidad para saber lo que es desconocido y 
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toma control del mundo alrededor de ellos para 

tener éxito. 

Las personas comprarán pociones de amor, 

visitarán a un síquico, y comprarán el último libro 

de esfuerzo propio. Estudiarán horóscopos, 

análisis de mercado, y practicarán meditación 

transcendental. Usarán servicios para citas 

amorosas, redes sociales, analistas del soporte 

lógico informático. Hacen esto porque quieren ver 

más allá de la cortina designada “hoy,” a ver en 

las mentes y los pensamientos de otros, a ver lo 

que realmente ocurre. 

Entre toda esta actividad el hombre confía en las 

creencias diversas para decirle lo que él puede y 

no puede ver y determinar cuánto control él puede 

tener sobre su vida. Estos sistemas de creencia van 

de fatalismo - donde no hay posibilidad de saber 

cualquier cosa y por consiguiente ninguna 

posibilidad de ver y controlar cualquier cosa en la 

vida - hasta aquellos que sugieren que con el 

entrenamiento correcto, (espiritual, mental, 

emocional) – es posible tomar control del destino 

de uno.  

Más allá de estos sistemas están aquellos que 

involucran avenidas religiosas que proveen vista. 

Algunas pueden ser negativas en el sentido que 

dicen que no tenemos control y estamos 

condenado por algo designado “el destino.”  El 

destino, por definición, puede estar 

completamente fuera de nuestro control o puede 

ser influenciado por nosotros de algún modo. Pero 

aun si tenemos algún nivel de influencia, el rollo 
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final de los dados, como quien dice, es algo que 

permanece desconocido.  

En el otro extremo del espectro están estructuras 

religiosas que creen que hay seres que saben el 

futuro y están prontos para compartir ese 

conocimiento. Su voluntad para revelar este 

conocimiento se basa en cumplir con condiciones 

diversas por un individuo. La naturaleza de estas 

condiciones está dependiente en la naturaleza del 

ser, (buena, mala, indiferente); La naturaleza del 

su nivel de habilidad y poder (el espíritu, demi-

dios, dios); Y la relación del ser para el individuo 

(desde andar en busca de controlar y dominar 

hasta andar en busca de amar y desarrollarse). 

Otro grupo considera algo designado “la suerte.” 

La suerte es un poder que, con la actitud y 

acciones correctas, puede ser implementado para 

el beneficio de una persona y permite a la persona 

ganar lo que han establecido como su meta o 

deseo. El problema es que hay también la 

existencia de mala suerte que puede tener el efecto 

inverso, lo cual debe arruinar cualquier posibilidad 

de obtener lo que es deseado. 

Todos los citado anteriormente excluye un factor 

crucial. Son todos acerca de lo que el hombre 

puede hacer para mejorar su vista, su habilidad a 

ver hacia mañana. Es decir que el hombre está más 

allá defectuoso por el hecho que él está bajo la 

dependencia de lo que él sabe, lo que él puede 

hacer y lo que él puede ver. Estos factores crean 

un número de límites, como: 
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• Viendo lo que es realmente necesario – ¿Quién 

realmente puede ver lo qué es necesario? No 

hay nadie que tiene suficiente información 

para ver esto. Somos todos controlados por los 

deseos personales y plagados por aberturas en 

nuestra conciencia de todos los detalles 

involucrados en ver lo que es realmente 

necesario. 

• Viendo la mejor forma para responder – ¿Hay 

tal cosa como una respuesta perfecta? Aun los 

gobiernos más poderosos con todas sus redes 

del espía y recogimiento de información 

continúan cometiendo errores en evaluar una 

situación y responder perfectamente o aun 

cerca de perfecto. Toda una vida de contacto 

con alguien todavía no pueda ser suficiente 

para ver la mejor forma de responder. 

• Viendo el mejor tiempo, lugar y razón – El 

tiempo siempre es un asunto. Y el tiempo es 

afectado por ubicación. Puede ser correcto 

para este momento pero completamente 

equivocado en otro momento. Decidiendo el 

tiempo y lugar es afectado por las razones para 

la acción o la falta de acción. Tantas opciones, 

tantas variables, tantas posibilidades actuando 

como un gran banco de niebla denso que 

bloquea nuestra habilidad a ver dónde 

estamos, donde vamos y sabiendo cuándo 

lograremos llegar.  

A esta hora uno comienza a tener la impresión de 

que la meta de ver cualquier cosa claramente casi 

es una tarea desesperada. Puede hacer un pasmo 

por qué ellos salen de cama cada día y ponen su 

vida en peligro. ¿Ya que nada es cierto (bien 
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aparte de la muerte, y aun ese acontecimiento está 

cubierto en nieblas de oscuridad e incertidumbre) 

por qué intenta cualquier cosa, por qué se 

preocupa por alguien, por qué, por qué, por qué? 

¿Sí suena increíblemente fútil?  

1 Corintios 13:12 que declara que en este tiempo, 

en esta vida, la verdad es que nada es 

absolutamente claro. Pero un tiempo vendrá 

cuando la niebla, la bruma, el sudario de oscuridad 

será levantado. Será levantado por la existencia 

del amor. Eso es en lo que este capítulo enfoca la 

atención. Toda nuestra actividad, toda nuestra 

habilidad es como un boxeador ciego tratando de 

derrotar a un adversario que él no puede ver. 

Ocasionalmente él es afortunado y establece 

contacto. Todos nuestros esfuerzos son como eso, 

y nos dejan sintiendo frustrados y llenados de la 

futilidad de la vida. 

Luego el amor viene. El amor nos dice lo que 

necesitamos conocer, el amor abre nuestra mente 

para lo que está escondido, el amor revela un 

camino que puede ser seguido, pero por ahora, 

sólo un paso a la vez. El amor revela la razón para 

hacer sacrificios y tomar riesgos. El amor nos 

advierte de: 

Darse por vencido – El amor le da una dirección y 

un propósito a nuestras vidas. El amor nos permite 

ver, si sólo por un momento, lo que está por 

delante y las posibilidades que existen cuando nos 

adelantamos en fe. El amor nos da el coraje para 

hacer otro intento porque el amor abre nuestras 

mentes a un nivel nuevo de vista. 
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Restringiendo – El amor vuelve a dibujar los 

linderos de lo que es necesario y lo que es posible. 

Sin amor, estamos atrapados en una jaula que no 

podemos ver. Sin amor, vivimos en el miedo de 

tomar el paso equivocado y destruir lo que 

tenemos. Sin amor, comenzamos a restringir 

nuestra voluntad a mirar el espejo porque nos da 

miedo ver la verdad. Nos restringimos nosotros 

mismos, sustraemos fuera la posibilidad de ver la 

verdad y lo que podría ser posible si buscamos 

uno que nos puede ayudar. El amor posibilita 

mirar más allá de nuestros fracasos, más allá de 

nuestros límites. El amor impide el pasado de 

restringir el futuro. 

La evaluación errónea – El amor, el amor 

verdadero, posibilita ser honesto en nuestra 

evaluación de lo que vemos. Cuándo nuestra 

visión es oscura, cuándo es anubarrada con 

nuestro pecado y nuestro fracaso, es fácil de 

cometer errores en nuestra evaluación de nuestra 

responsabilidad, nuestra respuesta y nuestros 

recursos. Sin amor hacemos evaluaciones basadas 

en nuestras habilidades y nuestras limitaciones, o 

una idea falsa de lo que éstos son. El amor 

posibilita ver la verdad de quién nosotros somos, 

lo que estamos haciendo y lo que es posible. 

Tenga presente que no hablamos de simplemente 

cualquier clase de amor. Hablamos del amor de 

Dios. El tipo de amor que se construyó en la vista 

irrestricta, el conocimiento irrestricto, y los 

recursos irrestrictos. Dios ya nos conoce cara a 

cara y, a través de su amor, está trabajando para 

ponernos cara a cara con él. Dios ya nos conoce 

completamente y está trabajando para llevarnos de 
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un conocimiento parcial de él hasta el 

conocimiento completo. 

Podemos estar mirando un espejo oscuro, pero 

Dios no tiene ese problema. Y su meta es remover 

la reflexión escasa y reemplazarla con su imagen 

en nosotros. 

Sí, ahora miramos un espejo pésimo siempre 

preguntando cómo hacer la imagen más clara, 

cómo mejorar nuestra vista. El amor nos permite 

tomar los riesgos involucrados. El amor nos 

permite crecer. El amor nos permite ver, no 

perfectamente, pero en el conocimiento y el 

contexto del que nos ama perfectamente y ve 

perfectamente. 

El amor nos permite ver a otros y saber que lo que 

vemos no es todo lo que se puede ver. Hay mucho 

más para ellos. Con la ayuda del amor les 

podemos conducir a Dios y la promesa que en 

Dios todo será dejado en claro. 

BS Lea Filipenses 3:12; Santiago 1:23-25. Ahora 

lea Salmo 16. Reflexione sobre la diferencia entre 

usarnos a nosotros mismos u otros como espejos y 

usar la palabra de Dios como un espejo para ver 

nuestras vidas y el mundo alrededor de nosotros. 

PR – Nuestras vidas son llenadas de los tiempos 

de evaluación. Somos evaluados a través de 

exámenes en escuela, tenemos evaluaciones en el 

trabajo, y nuestros amigos y nuestra familia 

constantemente evalúan lo que decimos y 

hacemos. ¿Cuándo fue la última vez que usted le 

pidió a alguien a evaluar su vida? ¿Por qué hizo 
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usted esto? ¿Qué aprendió usted? ¿Cuándo fue el 

último tiempo que usted leyó la Biblia con el 

propósito de dejarla hablarle y evaluarle? ¿Si 

usted no ha hecho cualquiera de estas luego la 

pregunta sería, por qué está usted evitando mirarse 

en el espejo? 

BWV – Reflexione en la locución “el amor es 

ciego.” ¿Como un cristiano viviendo en el mundo, 

qué quiere decir esta locución? ¿Es ciego el amor 

de Dios? ¿Cómo puede mejorar usted su vista de 

usted mismo y la forma en la que usted ve a otros? 

  

La búsqueda 21 Ganándose el trifecta 

1 Corintios 13:13 

Ahora, pues, permanecen estas tres virtudes: la fe, la 

esperanza y el amor. Pero la más excelente de ellas es el 

amor. 

En el mundo de carreras de caballos y apuestas hay algo 

designado la trifecta. Significa escoger el primero, 

segundo, y tercer ganadores de una carrera de caballo en 

el orden correcto. Las probabilidades de ganar una 

trifecta, escogiendo esos tres caballos en el orden 

correcto, son 1320 a 1. Eso quiere decir que usted tendría 

que colocar una apuesta todos los días sobre un periodo 

de tres años 2 meses y 10 días. Esa es simplemente la 

actividad de colocar una apuesta. Poder hacer esto 

eficazmente quiere decir que usted tiene que tomarse el 

tiempo para estudiar a cada caballo, cada jinete, cada 

hipódromo y cada carrera individual para hacer su 

decisión. Más usted necesita saber las probabilidades de 
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un caballo dado ganando en ese día, en esa pista, etc. 

Todo esto hace las probabilidades de ganar aún más 

complicado. Pero si usted gana, la ganancia es grande; 

Una apuesta de $2 produjo resultados de $133,000.  

Para tener éxito requiere un conocimiento cabal de todos 

los aspectos de carreras y la voluntad a arriesgar sus 

recursos en algo que es completamente desconocido hasta 

que el caballo cruce la línea de llegada. Eso y el hecho 

que hay más personas que pierden a los que ganan, 

significativamente más, hace esto una de las formas más 

riesgosas de apuesta. Sin embargo, es como cualquier otra 

lotería, se basa en la voluntad de un gran número de 

personas que están dispuestas a arriesgar a perder, para 

tener una oportunidad en miles de ganar. Ganan a 

expensas de todos los demás que pierden. 

Pero queremos hablar de otro tipo de trifecta, o la triple 

ganancia. Pablo llega al final de este capítulo y lista tres 

cosas que deberíamos tratar de tener en nuestra vida. Es 

una trifecta de beneficios espirituales. Él hace la lista 

• La fe  

• La esperanza 

• Y el amor.  

Esto es uno de tres agrupamientos de tres que Pablo 

presenta en los capítulos 12 y 13. En el comienzo del 

capítulo 13 él lista tres actividades o ministerios que se 

basan en la presencia y poder del Espíritu Santo, 1. Hablar 

(las lenguas), 2.  Enseñar (la profecía) y dar (el sacrificio). 

En el capítulo 12 él discute y lista muchos de los regalos 

del Espíritu Santo, inicialmente sin cualquier valor u 

orden específica. Él luego discute cómo operan todos los 

regalos conjuntamente y habla de los regalos en el 
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contexto del tipo de personas que representan. Está en 

este punto que él nos provee una lista y lo que él siente 

que es su orden de importancia. Tres de estos están 

listados como más importantes, los Apóstoles, los 

primeros, profetas, segundos, y maestros, terceros. Una 

trifecta de regalos y el ministerio. Todo lo demás es de 

importancia inferior pero todavía necesario para 

complementar el campo de acción. 

¿Suena esto extraño para usted? Tratando con los regalos 

del Espíritu Santo como si fuera una carrera de caballos y 

cada uno de nosotros está tratando de elegir al ganador, o 

mejor aún, hacer el don que pensamos que tenemos 

parezca más importante que la posición que realmente 

tiene.  

Por ejemplo, algunas veces tratamos con la lista como una 

escalera para la mayor bendición. Usted sabe lo que 

quiero decir. Puedo sanar, pero algún día seré un maestro 

y luego pienso superarme por esfuerzo para el profeta y 

luego ganar mi lugar como apóstol. O, tal vez comparo mi 

estatus con el tuyo. Sí, usted tiene el regalo de lenguas y 

los milagros, pero tengo esos regalos, así como también 

los regalos de enseñanza y profecía. Estoy más cerca a ser 

la cabeza (o al frente) que usted. Cuando logro llegar 

usted puede ser mi mano, usted llenará ese papel mejor 

que mí.  

Así definimos los regalos en términos de lo que le hace a 

usted un ganador. Cuando uno tiene uno de los regalos 

inferiores luego son lo que es llamado los competidores 

no clasificados (los que corrieron, pero no ganaron). Así 

es que olvide lo que usted tiene y hace un intento para 

algo más arriba de la lista. O tratamos de nivelar el campo 

diciendo que todo el mundo debe tener un cierto regalo 

antes de que cualquier otro regalo tenga cualquier valor. 
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Si no tuviéramos el capítulo 13 luego podríamos tener 

algunos problemas serios involucrando la competencia 

por lo que es estimado la mejor posición o la mejor 

habilidad. ¿No se pregunta usted por qué Pablo colocó el 

debate de la iglesia siendo como un cuerpo en la mitad del 

debate de los regalos y su valor?  

Para evitar esa posibilidad Pablo escribe el capítulo trece 

y lo introduce con la locución “ahora le mostraré la forma 

excelentísima.” Él habla de todos los regalos y cómo sin 

amor no significan nada y no tienen valor. Él sigue 

hablando, no acerca de regalos y posición, pero la 

naturaleza esencial de amor. Y luego él llega al verso 

trece. Todos los regalos, todos los títulos, todas las 

posiciones se quedan atrás. En esta carrera, (perdone la 

metáfora, desde que servir en el reino no es acerca de 

competir con cada otro por mejores regalos, o un estatus 

superior, pero acerca de aprender a servir a Dios) nuestras 

habilidades, nuestra posición no significan nada. 

Deseo poder entrar en la mente de Pablo como él se 

abriese paso trabajosamente por este debate y trajo todo el 

mundo a este punto. Es al mismo tiempo igual y diferente 

de la trifecta. Es como la trifecta en que hay tres 

conceptos importantes que debemos identificar y debemos 

colocar en el orden correcto. Pero es completamente 

diferente a la trifecta en que no involucra competencia. 

No involucra análisis. Ni es eso algo que cambia 

constantemente todos los días por la naturaleza 

constantemente cambiante de la vida y el ambiente. 

Pablo ha tomado todas las cosas normales a las que 

veríamos en tratar de determinar la mejor combinación, el 

método más efectivo, el máximo potencial para el éxito y 

el estatus y los ignoró a todos ellos. Hay sólo una trifecta 

que existe porque que hay realmente sólo tres cosas que 
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son importantes, y sólo uno se garantiza para lograr 

exactamente lo que quiere Dios todo el tiempo. 

Pablo nos informó que todos los otros no son nada sin 

esto. Él describió su naturaleza esencial. Él reveló cómo 

durará más allá de todo lo demás y revelará a nosotros 

todo lo que está actualmente escondido e incognoscible. 

Él nos dice que la trifecta ganadora involucra fe, 

esperanza y amor, pero claramente el líder en todo es 

amor. Considere lo siguiente 

Para tener fe que es posible 

 Sin amor, hace él inútil y muerto 

Para tener fe en Dios 

 Sin amor, hace Dios un déspota 

Para tener fe en la posibilidad de salvación 

 Sin amor, nos hace egoístas 

Esperar lo que deseamos es posible 

 Sin amor, hace vida fútil 

Esperar que Dios este allí 

 Sin amor, produce el fatalismo 

Esperar que uno pueda ser salvado 

 Sin amor, produce la anarquía 

Sin amor, la obra de fe es fría y vacía 

Sin amor, el trabajo de esperanza está sin foco 

Sin amor, nunca habrá una respuesta para 

la pregunta “¿Por Qué?” 

Ser un cristiano que ve el mundo en la forma que Dios ve 

el mundo quiere decir que colocamos toda la información 
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en su perspectiva correcta. Ver el mundo y servir en el 

mundo no se trata de qué regalos tenemos o de qué 

posición tenemos. Se trata de perspectiva; Es acerca de 

ver tres cosas muy claramente. 

1. Ninguna de las posiciones tiene importancia si no 

tenemos esperanza. Pero no simplemente cualquier 

esperanza, pero una esperanza – más bien lo que se basa 

en un amor que proviene de Dios y da propósito para lo 

que hacemos y el conocimiento que lo que hacemos harán 

una diferencia en nuestras vidas y las vidas de otros en 

cuanto a su relación a Dios. 

2. Ninguno de los regalos tienen importancia si no 

tenemos fe. Pero no simplemente cualquier fe pero una fe 

– más bien que se basa en un amor que proviene de Dios 

y da propósito para nuestras acciones y el conocimiento 

que lo que hacemos en la fe producirá un resultado 

verdadero, un resultado que nos revelará a Dios a nosotros 

y a los otros. 

3. Ningún de lo antedicho, la fe o la esperanza puede 

funcionar sin amor. No tienen dirección evidente, ningún 

propósito evidente, ningún resultado efectivo si no se 

basan en amor, el amor de Dios, (y necesitamos estar 

perfectamente seguros acerca de este hecho, ningún otro 

tipo o nivel de amor será adecuado). El amor de Dios es la 

razón por la que podemos tener fe, es la base sólo 

verdadera para la esperanza. 

Y esta trifecta es un ganador garantizado todo el tiempo. 

Nunca perderemos. 

Podemos ser un cristiano de clase mundial. Podemos 

tener una cosmovisión bíblica. Podemos vivir y podemos 

ser victoriosos para Cristo. Justamente necesitamos ver el 
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plan ganador de Dios y comprometernos a él. Cuando 

aprendemos a amar como Dios ama, aprenderemos fe a 

fin de que podamos vivir y podamos recibir una esperanza 

que nos llevará en la eternidad. Ya nos hemos ganado la 

trifecta y hemos recibido un tesoro increíble, sólo 

necesitamos hacer uso del premio que hemos ganado.  

BS Relea 1 Corintios 13:1-13. Reflexione sobre el amor 

de Dios, y cómo funciona en cambiar a nosotros y 

aquellos alrededor de nosotros. 

PR – ¿Qué busca usted de Dios, qué  desea usted más que 

nada en su vida? ¿Cómo guarda relación con el deseo de 

Dios para usted a tener y experimentar el amor descrito en 

el capítulo 13? ¿Cómo están sus deseos interrumpiendo lo 

que Dios podría hacer en y a través de usted si el amor 

fuera su deseo supremo? 

BWV – Refleje en lo que anhela el hombre a poseer, trata 

de promover y trabaja a crear. Reconsidere lo que Dios 

dice a nosotros a poseer, promover y crear. Piense en 

términos de aprender a poseer el amor, promover fe y 

crear esperanza.   

 

La búsqueda 22  Sirviendo los servidores: La 

parte uno 

 

     
1Corintios 16:15-18 

 

Hermanos, ya sabéis que la familia de Estéfanas es 

las primicias de Acaya, y que ellos se han dedicado al 

servicio de los santos.  Os ruego que os sujetéis a 



 

149 

 

personas como ellos, y a todos los que ayudan y 

trabajan. Me regocijo con la venida de Estéfanas, de 

Fortunato y de Acaico, pues ellos han suplido vuestra 

ausencia. Porque confortaron mi espíritu y el vuestro; 
reconoced, pues, a tales personas. RVR 

Este pasaje contiene varios comentarios 

desafiantes acerca de la relación entre la iglesia y 

aquellos que sirven. Déjeme listarlos primero y 

luego podemos tratar de entender lo que Pablo está 

diciendo acerca de esa relación. 

1. Los individuos se han dedicado al servicio de 

los santos. 

2. La iglesia recibe órdenes para someterse tal 

como estos y todo el mundo que toma parte en 

el trabajo 

3. Han suministrado lo que faltaba de usted. 

4. Refrescaron mi espíritu y el tuyo. 

4. Tales hombres merecen reconocimiento. 

Aquí tenemos una vista de lo que Pablo piensa que 

debería ser la relación entre la iglesia y aquellos 

que sirven. Del contexto parece que hay dos tipos 

de servicio que existen; El servicio que todos los 

cristianos deberían dar para todo el mundo que es 

su vecino y un servicio que es dado a todos que 

son llamados a un ministerio específico en el 

nombre de la iglesia. En el contexto de la vida de 

Pablo, esto se refería a servir aquellos llamados a 

llevar el evangelio al mundo - los misioneros. Él 

incluye en este grupo todos a quienes se unen en el 



 

150 

 

trabajo y trabajan en él. Esto también podría 

referirse a aquellos que da toda su vida y su 

tiempo para el ministerio y entonces son 

dependientes en los otros para su soporte. 

Si estamos de acuerdo que éste es a quién Pablo 

refiere, luego las cinco declaraciones son un 

comentario interesante en lo que Pablo espera de 

las iglesias y sus miembros. 

1. que ellos se han dedicado al servicio de los 

santos. 

Pablo identifica a un grupo de gente específico 

que ha canalizado sus vidas y actividad a cuidar de 

las necesidades de un grupo de gente específico. 

Sirven a los santos. Esta declaración requiere que 

entendemos dos palabras claves, ' dedicamos ' y ' 

los santos.' 

Dedicar uno mismo es un término a menudo usado 

en ceremonias de matrimonio y representa un 

compromiso para el cuidado total de otro 

individuo. Esto involucra un sacrificio de recursos 

personales, y las prioridades a fin de que la otra 

persona tendrá todo lo que necesita de vivir y 

crecer. Éste es un compromiso que no es limitado 

a un momento con el tiempo o una necesidad 

específica, pero para la vida entera de la relación y 

a cualesquier necesidad que puede levantarse 

durante ese período de tiempo. Realmente las 

palabras del voto tradicional de matrimonio 

pueden ser de gran uso en entender lo que esta 

devoción representa.  
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¿Lo/la amará, confortará, honrará 

y guardará, en la enfermedad y en 

la salud, en la riqueza, en la 

pobreza, para lo mejor, para lo 

peor, en la tristeza y en la alegría, 

para apreciarla (o) y 

continuamente otorgar en ella/la la 

devoción más profunda de su 

corazón, absteniéndose de todos 

los otros, y guardarse sólo para 

ella/el mientras ambos vivan? 

Déjeme reescribirlo en el contexto de un 

compromiso de soporte o devoción para un 

misionero. 

 ¿Amará usted, confortará, honrará 

y cuidará de su misionero, en la 

enfermedad y en la salud, en 

tiempos de escasez y abundancia, 

en los buenos tiempos y los tiempos 

difíciles, en tiempos del fracaso y 

alegría y éxito, para apreciarlo y 

continuamente impartir a su 

misionero su nivel más profundo de 

compromiso, dejando a un lado 

todo lo demás, enfocando la 

atención en su vida y su ministerio 

mientras sirve como misionero? 

Esa es una declaración increíble. ¿Qué 

ocurriría si todos los cristianos tratarán a 

los misioneros de esta manera y no 

simplemente como otro artículo en el 

presupuesto? A Pablo le pareció pensar 
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que tal devoción debería ser la norma y no 

la excepción. 

La otra palabra es ' los santos.' ¿Quiénes 

son los santos? En el contexto de este 

pasaje los santos son aquellos llamados 

para dedicar sus vidas completamente al 

ministerio y trabajo de Dios, en este caso, 

más específicamente la obra de llevar el 

evangelio a aquellos que no han oído. Él 

habla de tres personas específicas que 

vinieron a él. Representaron una devoción 

profunda para Pablo y su ministerio. 

Incluso cuando hago este comentario me 

recuerdo que la palabra santos también 

tiene un significado más amplio. Puede 

significar también alguien que ha 

consagrado su vida a Dios. Realmente 

Pablo usa ambos conceptos en sus 

escrituras. Él se refiere a todos los 

miembros de un cuerpo local de creyentes 

como santos (Efesios 1:1; Colosenses 1:12; 

Romanos 15:25, 31). A él también le 

parece referirse a un grupo de gente 

específico entre los santos (Romanos 16:2 ; 

Filipenses 1:1; 1 Timoteo 5:10). Así es que 

tenemos a los ' santos ' todo aquellos que 

creen y luego tenemos a los ' santos ' en el 

servicio - aquellos con un llamado especial 

para dar sus vidas en el servicio y quien 

está bajo la dependencia de otros para su 

cuidado. 

Pablo alaba a este grupo que reconoció 

esta diferencia y se ha dedicado al cuidado 
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y soporte de los santos que se sintieron 

llamados a servir.  

2.Les recomiendo, hermanos, que se pongan a 

disposición de aquéllos y de todo el que 

colabore en este arduo trabajo.  

Esta locución nos desafía a nosotros que 

encontremos la responsabilidad y significado más 

profundo que está dentro de la palabra sométase. 

Pablo ahora le dice a todos los demás que se 

comporten asimismo y aun que lo lleven a otro 

nivel, diciéndoles a ellos que se sometan a estas 

personas y a aquellos que están activo en el 

trabajo de los santos. 

La sumisión es una palabra que no nos gusta oír. 

No nos gusta la idea de dejar a un lado nosotros 

mismos, nuestros sueños, nuestros deseos. Ni 

queremos consentir que los sueños, los deseos y 

las necesidades de otro controlen nuestras vidas y 

determinen lo que haremos. Pero eso es de lo que 

la sumisión es acerca. Es la colocación de otra 

persona delante de nosotros mismos. Eso es de lo 

qué Pablo habla en Efesios 5 al discutir la relación 

entre una esposa y un esposo. Sométase. No 

porque es la ley, pero por su devoción para esa 

persona.  

La sumisión no cuesta trabajo cuando ambas 

partes dirigen en la misma dirección; Cuando 

ambos son enviados a Dios y permiten a Dios 

dirigir sus vidas y sus actividades. Cuando 

estamos ambos en marcha en la misma dirección 

luego la sumisión es mucho más fácil. Sin 

embargo, todavía no nos gusta el término. 
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Nosotros, excesivamente a menudo pensamos 

acerca de sumisión como una pérdida de nuestra 

identidad, cuando en realidad, sumisión verdadera 

es el medio para encontrar nuestra identidad 

verdadera.  

Otra vez, en el matrimonio, la identidad verdadera 

de la pareja no puede ser revelada hasta que se 

sometan a cada quien. Es en esa sumisión que 

cada uno tiene permiso de crecer a su máximo 

potencial y así es que pueda crear la mayor 

identidad que sólo puede existir como los dos se 

convierten en uno. 

Éste es el punto del comentario de Pablo. Cuando 

aprendemos a cambiar nuestra actitud y 

someternos a los sueños y los deseos de otro, 

especialmente uno que tiene la misma disposición 

mental, luego no perdemos nuestra identidad, 

nosotros en realidad abrimos el camino para una 

expresión más amplia de quiénes somos 

individualmente y quiénes somos como socios en 

el trabajo de Dios. Desde que estamos ambos 

buscando lo mismo, nuestra imagen verdadera 

como hijos de Dios, luego tiene sentido servir 

aquellos que están involucrados ayudando a otros 

encontrar ese identidad. Es en ese servicio que 

tendremos la máxima oportunidad para descubrir 

lo que Dios tiene para nosotros igualmente.  

Por lo tanto, la declaración de Pablo para honrar 

aquellos que se han comprometido al servicio de 

los santos en el servicio. Es en seguir su ejemplo 

de servicio y la sumisión que aprenderemos y 

cultivaremos en nuestra identidad verdadera como 

un hijo de Dios. 
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Las misiones de esta perspectiva tienen un 

ministerio dual. La actividad principal es clara 

para nosotros, para llevar el mensaje del evangelio 

a aquellos que no han oído. El otro aspecto de 

misión es crear una relación especial de devoción 

dentro de la iglesia que posibilitará llevar a cabo la 

función principal de misión. Sin la devoción de los 

santos de la iglesia para los santos en el servicio 

no habrá misión.  

¿Qué pasaría si las iglesias trataran a sus 

misioneros de esta perspectiva, uno de devoción? 

¿Si lo tratamos como una relación con una persona 

que es nuestro hermano, nuestro representante, 

nuestro cónyuge, nuestra imagen que se ve por los 

otros? ¿Qué ocurriría para las misiones si 

operásemos de este punto de vista? 

Y de la perspectiva del misionero - ¿Qué ocurriría 

para el ministerio del misionero si él 

verdaderamente lo vio como una extensión de un 

cuerpo de creyentes, los santos de una iglesia 

específica? ¿Si él vio su servicio como una 

sumisión para los deseos de ese cuerpo de 

creyentes para cumplir con su meta de alcanzar el 

mundo? El misionero se hace más que una persona 

empleada por la iglesia, más que un diplomático 

representando el reino. Él se convierte en 

representante viviente del cuerpo para aquellos 

que no han oído, que no han visto y que no han 

tenido la probabilidad de saber qué quiere decir 

estar restaurado a la familia de Dios. 

¿Qué ocurre sí? 
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BS – Lea Filemón 4-7. Pablo honra a Filemón 

para su fe y su servicio para los santos. Considere 

cómo podrían expresar usted y su iglesia su amor 

para aquellos en el servicio como Filemón hizo 

para Pablo. 

PR – ¿Tiene usted una relación con un misionero 

o un pastor? ¿Qué está haciendo usted para 

servirles, refrescarlos, revelarles su devoción a 

ellos? 

BWV - Servicio no es una actividad de sola una 

dirección. El servicio verdadero hace posible un 

mayor servicio de parte del que recibe el servicio 

y el que sirve. Construye un nivel nuevo de 

confianza y esperanza y abre la puerta para las 

profundidades nuevas de relación y comprensión. 

Aplique este concepto a aquellos en el servicio 

para la iglesia. ¿Qué podemos hacer para servir 

mejor a aquellos en el ministerio, a convertirnos 

verdaderamente dedicado para ellos y qué efecto 

tendrá ese servicio en su servicio? 

 

La búsqueda 23  Sirviendo los servidores: Parte 

dos 

 

1Corintios 16:15-18 

Hermanos, ya sabéis que la familia de Estéfanas es las 

primicias de Acaya, y que ellos se han dedicado al 

servicio de los santos. Os ruego que os sujetéis a personas 

como ellos, y a todos los que ayudan y trabajan. Me 
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regocijo con la venida de Estéfanas, de Fortunato y de 

Acaico, pues ellos han suplido vuestra ausencia. Porque 

confortaron mi espíritu y el vuestro; reconoced, pues, a 

tales personas. RVR 

En la primera parte vimos que este pasaje tiene varios 

comentarios desafiantes acerca de la relación entre 

aquellos que sirven y la iglesia. Previamente, nos 

ocupamos de los primeros dos artículos listado debajo. 

1. Estos individuos se han dedicado al servicio de los 

santos. 

2. Hermanos, sométanse a tal como estos y a todo el 

mundo que toma parte en el trabajo 

3. Han suministrado lo que faltaba de usted. 

4. Refrescaron mi espíritu y el tuyo. 

5. Tales hombres merecen reconocimiento. 

Recuerde, hablamos de la iglesia y aquellos que proveen 

para los santos que están siendo enviados por la iglesia 

para transmitir el evangelio al mundo. 

3. Han suministrado lo que faltaba de usted. 

¿Qué es eso que podría estar faltando de la iglesia en 

enviar a individuos como misioneros al mundo? ¿Qué fue 

eso que Estéfanas, Fortunato y Acaico trajeron con ellos 

que faltaba? 

Uno de los aspectos más difícil de ser un misionero no es 

la falta de fondos, ni la necesidad de aprender la cultura y 
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el idioma. Es a menudo el aislamiento y la soledad que es 

parte de la obra. El misionero está desconectado de 

aquellos que son como él emotivamente, físicamente y 

culturalmente. No hay ninguno que habla la lengua 

materna o entiende lo que sienten. 

Mientras que es cierto que con el tiempo las amistades se 

desarrollarán, la comprensión aumentará y una cierta 

cantidad de las necesidades serán encontradas por aquellos 

de su país y cultura adoptada, hay un sentido en que el 

misionero es una persona que vive entre mundos. Aun 

cuando regresa a casa descubre que las cosas han 

cambiado. El tiempo; La tecnología, las amistades son 

diferentes, y el misionero ha cambiado su pensamiento, 

sus actitudes y su estilo de vida. 

En 1 Corintios 16, estos tres hombres vinieron a Pablo y 

llenaron dos espacios en su vida. El primer espacio fue el 

de soledad. El espacio de no tener alguien con quien 

hablar que entendiera cómo pensaba él y por qué él 

pensaba de ese modo. Estos tres proveyeron alguien con 

quien él puede compartir, reflexionar y usar como una 

tabla de armonía. También se convirtieron en una fuente 

de ánimo y aprobación del grupo remitente para la vida de 

Pablo y el ministerio. Trajeron soporte muy necesitado, 

ánimo y aprobación de amigos y familia. 

El segundo espacio involucró llenar la necesidad de 

permitir a otros ver lo que Pablo experimentaba y estar 

capacitado a comunicar esa realidad con la iglesia 

remitente. Los hombres podían salvar la brecha que 

naturalmente crecería entre más tiempo que Pablo vivió en 

una cultura nueva y estaba separado de su cultura 

doméstica. Proveyeron un puente entre el misionero y la 

iglesia que le envió. Ayudaron a mantener la conexión. 
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4. Refrescaron mi espíritu y el tuyo. 

No hay nada como sentarse y compartir su visión, sus 

esperanzas y sus sueños con alguien que está 

verdaderamente interesado en lo que usted está 

desempeñando. No tiene importancia qué tan cansado 

usted puede estar, qué tan frustrado usted puede sentirse, 

o qué tan difícil la situación puede ser. Pudiendo hablar 

con otros que participan en el sueño, participan en el 

deseo para alcanzar a otros le trae una renovación de 

espíritu y la fuerza.  

Por ejemplo, alguien me puede contactar para enterarse de 

mi ministerio. El proceso de compartir me trae ánimo a 

mí y también los alienta. Ellos, a su vez, están apoderados 

para compartir lo que está haciendo Dios y mis sueños, 

con otros en la iglesia. Esa persona en la mitad se 

convierte en un conducto de renovación para ambos 

grupos. Pablo dice que la presencia de estos hombres era 

refrescante. Trajo fuerza nueva, energía nueva y un 

recentrado de sus esfuerzos. A su vez, su informe trajo los 

mismos resultados para la iglesia que envió a estos 

hombres a visitar a Pablo. Estaban animados; Fueron 

desafiados y pudieron hacerse más eficazmente 

involucrados en lo que Dios estaba haciendo a través de 

Pablo. 

Estos dos puntos son significativos. Necesitamos a las 

personas que ayudan a mantener las conexiones entre la 

iglesia, el misionero y la misión. Una iglesia que sólo 

depende de los informes del misionero perderá su enfoque 

sobre el tiempo o eso exigirá demasiado tiempo y energía 

del misionero. Sin el ' intermediario ' el misionero tendría 

que estar en comunicación con toda persona en la iglesia 

para mantener informado a todo el mundo e involucrado. 

Me imagino el tiempo involucrado en hacer un intento 
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para mantener tal flujo de comunicación. Hacer eso 

detraerá de la efectividad del misionero y creará un 

concepto negativo de lo que el misionero debería estar 

haciendo.  

También, no es posible para toda persona de la iglesia ir a 

visitar a su misionero. El costo y el tiempo involucrado 

serían prohibitivos, y colocarían una carga en el 

misionero que necesitaría cuidar de todo aquellos 

viniendo a hacer una visita. Se desviaría de su tiempo y su 

habilidad para llevar a cabo la tarea que ha sido asignado. 

Así es que este grupo de tres proveyeron un ambiente que 

permitió a Pablo comunicarse como necesario y todavía 

ser libre para llevar a cabo el trabajo asignado. También 

creó a un grupo de gente en la iglesia que eficazmente 

podría comunicar a la iglesia lo que ocurría en el 

ministerio de Pablo, así como también mantenerlo 

conectado a la vida de la iglesia.  

Realmente una de las grandes debilidades hoy es una falta 

de personas que ayudan a mantener al día a los misioneros 

con lo que ocurre de regreso a casa. Las victorias en el 

frente doméstico pueden traer gran ánimo para aquellos 

enviados hasta las naciones del mundo. Estas personas 

son críticas en mantener la salud y la actitud de ambos. 

Esto nos trae al punto final 

5. Tales hombres merecen reconocimiento. 

Estas personas son críticas para el trabajo de misiones. 

Son un recurso para ambos la iglesia y el misionero. 

Ayudan a conservar ambos grupos conectados y 

animados. Aceptan la responsabilidad de representar al 

misionero al guardar sus necesidades y las victorias ante 
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la iglesia así es que puede orar eficazmente y puede saber 

lo que es necesario para completamente mantener a el que 

han enviado, ya sea eso es financieramente o en otras 

áreas. 

También proveen un ancla para el misionero; Un lugar 

donder ir cuando hay una necesidad, alguien para 

escucharlos cuando están solos o sintiéndose aislados. 

Son personas especiales con una responsabilidad crítica. 

Merecen ser reconocidas y alentadas.  

Realmente cada persona debería estar involucrada en el 

soporte de aquellos que sirven como misioneros. La 

forma que toma por cada uno de nosotros será específica 

para quiénes somos, que son nuestros regalos y recursos 

que Dios nos ha dado. 

El asunto es, ¿estamos actuando de tal manera que puede 

ser dicho de nosotros que proveemos lo que es faltante 

para “los santos”? ¿Somos nosotros uno de aquellos que 

sirve a los santos, en este caso, aquellos específicamente 

llamados al ministerio y misiones? ¿Cuándo los santos 

nos ven a nosotros y nuestras actividades son ellos 

refrescados, consideran que hemos provisto de algo que 

fue necesario en sus vidas hoy? ¿Quizá una palabra de 

ánimo, una Sagrada Escritura, ¿agradecimiento para lo 

que estén desempeñando? ¿Hay evidencia que 

activamente soportamos los santos en lo que están 

desempeñando? 

Éste es un pasaje interesante y uno que todos nosotros 

necesitamos reflexionar como miembros del cuerpo. Estos 

tres hombres físicamente visitaron a Pablo y trajeron 

refresco. Hoy tenemos tantas opciones más para salvar la 

brecha. Cada iglesia necesita aquellos que actúan como el 

conducto, a fin de que las bendiciones fluirán. A fin de 
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que cada uno de nosotros puede participar del ánimo de 

aquellos en el servicio y puede recibir el refresco que sólo 

puede provenir de tal asociación en el servicio. 

BS – Lea Juan 14:25-26; 15:26-7; 1 Corintios 2:10-13; 

Romanos 8:26 ; Efesios 2:18 ¿Cómo es el Espíritu Santo 

un ejemplo para cómo podemos estar en servicio para los 

santos? 

PR – Haga una lista de cómo es usted una fuente de 

refresco para los otros y actúa como un conducto de 

bendición entre individuos y la iglesia. 

BWV – Compare la actitud de. mundo que enfoca la 

atención en encontrar necesidades egoístas y no en 

encontrar las necesidades de otros. Haga una comparación 

entre la actitud de Dios hacia usted y cómo vino Cristo 

con el objetivo de conectarle con Dios y Dios con usted. 

Considere si usted sigue el enfoque del mundo o de Dios. 

 

 

 

 

La búsqueda 24  Siendo efectivo en el trabajo 

 

1 Corintios 16:8-9 

Pero me quedaré en Éfeso hasta Pentecostés, 

porque se me ha presentado una gran oportunidad 
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para un trabajo eficaz, a pesar de que hay muchos 

en mi contra. 

Todos nosotros queremos saber cómo ser efectivos y 

cómo medir la efectividad de lo que marcha. ¿Pero cómo 

sabemos cuándo hemos sido efectivos y si lo que 

nosotros hacemos pasará la prueba? 

Pablo declara que una puerta está abierta para el trabajo 

efectivo. El único comentario que él hace acerca de esta 

puerta de oportunidad es que la oposición en contra de él 

ha provenido de muchos. Para entender mejor lo que 

ocurre, necesitamos revisar la historia que encontramos 

en Hechos acerca del ministerio de Pablo en Efesios. 

Más temprano en Hechos Pablo quiso entrar en Asia, 

pero fue impedido por el Espíritu Santo (Hechos 16:7). 

Ahora varios años más tarde Pablo llega a Efesios, el 

capitolio de Asia. Él atraviesa su costumbre usual de 

visitar las sinagogas y como siempre es rechazado por 

un grupo de líderes. El registro nos dice que él no sigue 

adelante, pero decide alquilar espacio o tiempo en el 

pasillo de Tirano y comienza un ministerio de enseñar y 

discipular que dura 2 años. Hechos 19:9 reporta que 

“todos los judíos y los griegos que vivían en la provincia 

de Asia llegaron a escuchar la palabra del Señor.” 

Durante este tiempo varias cosas ocurren que son dignas 

de comentario. 1. Dios hace milagros extraordinarios a 

través de Pablo, 2. Esta el incidente involucrando a los 

siete hijos de Esceva y el testimonio de demonios acerca 

de Pablo, 3. Está la confesión pública de pecados por 

creyentes, 4. Una cantidad grande de rollos de papel de 

brujería están destruidos, y 5. Hay crecimiento en el 

poder de la palabra del Señor. También mencionados en 

este pasaje están dos grupos que se opusieron a Pablo: 1. 
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Algunos de los líderes de la sinagoga que sacaron a 

Pablo a la fuerza de la sinagoga (16:9), 2. Los 

trabajadores de plata de Artemis que trataron de empezar 

un disturbio para desprestigiar a Pablo y los cristianos 

(16:28ff). 

¿Qué resultados podemos ver de todo esto? 

1. El evangelio alcanzó toda Asia.  

2. Pablo recibió mayores oportunidades para 

enseñar y discipular.  

3. La iglesia estaba protegida de la oposición de dos 

grupos cruciales: 

a. brujos de la ciudad. 

b. aquellos que se sintieron amenazados por 

el impacto del evangelio en su forma de 

vida escogida y creencia en otros dioses. 

4. Los acontecimientos dieron como resultado el 

gobierno local tomando una posición que 

proveyó más protección para la iglesia.  

Podemos ganar más compenetración en lo que sucedió 

leyendo la carta para los Colosenses. Esta iglesia fue 

echada a andar como resultado del trabajo de Pablo en 

Efesios. Esta carta describe el trabajo de uno de los 

discípulos de Pablo, Epafras. Aquí Pablo habla acerca de 

cómo la fruta del trabajo de este hombre y su fe ahora 

son reportados en el mundo entero.  

Mucho más tiempo podría ser gastado al revisar la 

historia de este ministerio pero tenemos lo suficiente 

para comenzar a entender lo que quiso decir Pablo por 

su declaración de” … porque se me ha presentado una 

gran oportunidad para un trabajo eficaz.” 
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Sin este fondo fácilmente podríamos pensar que la 

marca de éxito y efectividad de ministerio de Pablo se 

basó en la naturaleza y el nivel de oposición. Pero esa no 

es la historia completa o una forma razonable para medir 

qué tan efectivo su trabajo era. Realmente, la oposición 

fue sólo un punto menor en el debate. 

Digo esto porque la oposición puede existir por 

cualquier número de razones que no tienen nada que ver 

con el evangelio. Podemos experimentar oposición por 

nuestra política, nuestra nacionalidad, o nuestra posición 

social. Podemos convertirnos en la fuente de oposición 

por quiénes somos como individuos, o porque nuestras 

actitudes, nuestra cultura y nuestro comportamiento 

pueden causar resultados negativos. Estos son inconexos 

para el evangelio, pero afectan la efectividad de nuestro 

trabajo. 

En la situación de Pablo hubo oposición seria para el 

ministerio, pero eso no causó que el trabajo fuera 

ineficaz. En lugar de eso, resaltó el evangelio y más allá 

reveló el poder de la palabra de Dios. La oposición vino 

de aquellos que no fueron felices con cómo afectaba la 

verdad a sus vidas. A los judíos no les gustó el juicio 

que recibieron como resultado de su resistencia a la 

verdad. A los brujos no les gustó la pérdida de poder y 

prestigio como su falsedad y su egoísmo fueron 

revelados. A los trabajadores de plata no les gustaron lo 

que ocurría porque directamente impactó su estatus 

económico y social. 

Cuando somos efectivos habrá oposición. Esto nos trae 

de regreso a entender lo que Pablo quiso decir por una 

puerta para el ministerio efectivo. Como notado 

anteriormente involucró la prueba de poder de Dios, un 

testimonio claro en el mundo que Dios fue activo, la 
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confesión de pecado, separación del mundo y el 

crecimiento espiritual. Cada uno de estos representa 

conceptos claves acerca de evaluar la efectividad de 

ministerio de uno. Los primeros dos son de menos 

importancia y podría tener un impacto limitado. Los 

otros tres son esenciales. 

Los primeros dos representan acontecimientos altamente 

visibles. Cuando hay milagros y las personas cruciales 

del mundo hablan, todo el mundo se da cuenta por su 

unicidad. Pero estos dos no indican efectividad. Una vez 

que las personas son curadas ¿siguen adelante y olvidan? 

Una vez que las personas han escuchado las noticias o 

ven que el gobierno permite este grupo funcionar, ¿qué 

pasará? 

Mientras los milagros capturan la atención de la gente y 

atraen gran interés, no salvarán a alguien. De hecho, no 

es realmente claro si la presencia de milagros señala que 

un ministerio es efectivo. Por ejemplo, Moisés realizó 

milagros increíbles y pero las personas se rebelaron y 

quejaron constantemente. Una generación entera fue 

destruida por su actitud. Ésta fue la misma generación 

que fue testigo de las diez plagas, cruzó el mar rojo y 

comían maná todos los días. Jesús, también, realizó 

milagros increíbles, pero eso no fue suficiente. Los 

líderes le denegaron y las personas estaban de acuerdo 

en permitir su muerte por la crucifixión. Los milagros, 

luego, son meramente la manera para abrir corazones 

para la presencia de Dios. 

El reconocimiento por personas cruciales también atrae 

atención. Los demonios reconocieron a Pablo y el poder 

que él tuvo en Cristo (18:15). Las autoridades 

escogieron públicamente endosar o permitir la existencia 

continuada de la iglesia nueva (18:35ff). Pero esta 
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aprobación no condujo a la salvación de alguien. 

Simplemente hizo el ministerio más fácil para lograr. 

¿Pero fue eso una medida verdadera de efectividad? 

Los últimos tres artículos representan una indicación 

más evidente de la efectividad de ministerio. La 

confesión, el arrepentimiento y el discipulado indujeron 

a los interesados a llevar el mensaje para los otros; Los 

vecinos, los enemigos y más allá (como en caso de 

Epafras). 

Podemos saber que lo que estamos haciendo es efectivo 

cuando vemos a Dios trabajando. La prueba es clara y 

dramática en su propia forma. Personas, individuos 

comenzaron a confesar su pecado. Ésta es la prueba 

verdadera que el Espíritu Santo está presente y 

usándonos a cumplir con su trabajo primario, eso de 

condenar el mundo de pecado (Juan 16:8). La pregunta 

clave aquí es ésta; '¿Son nuestra vida y nuestro 

ministerio tal que el Espíritu Santo nos usa para crear un 

estándar suficientemente claro que las personas 

alrededor de nosotros entenderán lo que falta y cuál es 

su problema?'  

El arrepentimiento (no simplemente el carácter de 

imprenta que deja personas sintiendo lástima por lo que 

han hecho, pero el tipo que los induce a preferir cambiar 

y seguir hasta el final en esa elección), es el próximo 

nivel de un ministerio efectivo. Las muchas personas 

confiesan, pero no todo está verdaderamente 

arrepentido. Cuando las personas prefieren dejar atrás 

sus prácticas pecaminosas, cambiar la forma en que 

tratan a cada quien, y buscar “el camino más excelente” 

de Pablo (1 Corintios12:31 ), esa es una medida exacta 

de un ministerio efectivo. 
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La medida final se trata de permanencia. Se trata de 

personas, no sólo confesando y arrepintiéndose, pero 

siguiendo adelante para aprender a crecer en su relación 

con Dios. Quieren no convertirse en simplemente 

oidores sino también personas activas. Quieren 

convertirse en discípulos. Las personas que no sólo 

quieren ver que sus vidas cambian, pero ayudan a otros 

experimentar ese cambio igualmente. Quieren pasar a 

formar parte del ministerio y extendérselo a los otros. 

Esta clase de ministerio efectivo a menudo puede 

conducir a la oposición. Pero esta oposición no se basa 

en quiénes somos, cómo actuamos, o las diferencias en 

nuestra cultura. Más bien la oposición se basó en 

Satanás y aquellos que desean mantener control de su 

mundo, de ellos mismos, y los otros cueste lo que 

cueste. La oposición basada en una desgana a cambiar. 

Aquí hay un pensamiento para tener en mente. La 

oposición no viene simplemente porque somos 

cristianos, pero como resultado del ministerio efectivo. 

¿Por qué tomaría Satanás el tiempo a crear oposición si 

no fuimos efectivos? Pero nuestra habilidad de ser 

efectivos es dependiente en nosotros permitiendo a Dios 

trabajar adentro y a través de nosotros. Debemos 

permitir al Espíritu Santo usar nuestras palabras y 

nuestras acciones para condenar y causar 

arrepentimiento. Debemos compartir y debemos 

comunicar eficazmente lo que ha hecho Dios ya en 

nuestras vidas. 

El ministerio efectivo no es acerca de cuántas personas 

responden o cuánta oposición experimentamos. Se trata 

de vidas que siendo traídas en la presencia de Dios, y 

vidas siendo cambiadas y renovadas por Dios porque 

estábamos dispuestos a ir donde necesitamos ir a fin de 
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que aquellos que necesitaron oír, oyeron la palabra de 

Dios. 

 

BS – Lea Apocalipsis 3:7-8. ¿Qué dos acciones de la 

gente de la iglesia en Filadelfia causaron a Dios a 

proveerles una puerta abierta de ministerio? Use estas 

dos acciones para evaluar cómo decide usted estar 

involucrado en la misión de Dios. ¿Qué cambios 

necesita usted hacer a fin de que su ministerio puede ser 

efectivo? 

PR – ¿Qué le tomará a usted involucrarse en un 

ministerio que es efectivo? ¿Cómo puede usar Dios sus 

limitaciones para eficazmente alcanzar a otros? 

BWV – Reflexione en el papel de milagros en 

comunicar el mensaje de Dios a otros. ¿Son los milagros 

esenciales para la vida y el crecimiento de la iglesia? 

¿Causan los milagros crecimiento o lo restringen y 

causan un concepto falso de efectividad? ¿Cómo 

afectará su respuesta la vista de gente no creyente 

referente a la naturaleza del reino de Dios? 

 

 

La Búsqueda 25  Job abriendo al público - 

el empleado de la Embajada - aptitudes para 

posición 

     

2Corintios 5:17-21 
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Por lo tanto, si alguno está en Cristo, es una nueva 

creación. ¡Lo viejo ha pasado, ha llegado ya lo nuevo! 

Todo esto proviene de Dios, quien por medio de Cristo 

nos reconcilió consigo mismo y nos dio el ministerio de la 

reconciliación:  esto es, que en Cristo, Dios estaba 

reconciliando al mundo consigo mismo, no tomándole en 

cuenta sus pecados y encargándonos a nosotros el 

mensaje de la reconciliación. Así que somos embajadores 

de Cristo, como si Dios los exhortara a ustedes por medio 

de nosotros: «En nombre de Cristo les rogamos que se 

reconcilien con Dios.» Al que no cometió pecado alguno, 

por nosotros Dios lo trató como pecador, para que en él 

recibiéramos la justicia de Dios. 

Pablo usa una palabra especialmente poderosa en 

describir el papel de cada cristiano en este mundo. Él nos 

llama embajadores. Él también describe la función crucial 

de un embajador como ser eso de reconciliación. Más 

allá, él declara que un embajador es uno que revela a los 

otros lo que es ser un ciudadano de su país y finalmente él 

incluye la idea que Dios hace una súplica a los otros a 

través de sus embajadores. 

Ésta es una combinación interesante de conceptos. La 

mayoría de la gente tiene por entendido que un embajador 

es el representante de un país que es enviado a otro país 

para un propósito muy claro. Ese propósito puede 

involucrar a establecer una relación entre los dos países, 

eso también puede ser proteger y proveer representación 

para las personas haciendo una visita y viviendo en el otro 

país. O puede ser para el propósito de resolver conflictos 

que pueden levantarse entre los dos países. 

Pablo usa estos y un concepto mas 
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El termino embajador lleva dentro de eso cuatro 

conceptos bien definidos, el diplomático, cónsul, 

representante, y emisario. Para completamente entender la 

posición que nos sentimos llamados a llenar necesitamos 

mirar en cada uno de estos conceptos. 

Comencemos con lo último de estos términos, el 

emisario. Un emisario es uno expedido en una misión con 

el fin de representar un grupo u organización y su 

posición para los otros. La tarea es simple y evidente; 

Decirles a los otros nuestra posición relacionado con el 

tema bajo el debate. En este trasfondo el emisario tiene 

sólo una tarea y eso es compartir información. Para el 

emisario cristiano este paquete de información es 

designado el Evangelio. Como los emisarios de Cristo o 

de Dios estamos dado un gran trato de libertad en los 

métodos escogidos a comunicar este mensaje. 

Como los emisarios de Dios tenemos la tarea de 

comunicar con las tribus y personas del mundo la 

información que Dios nos ha dado. Esta información 

incluye decirles quién Dios es, por qué él tiene interés en 

establecer una relación con ellos y las condiciones 

involucradas en tener una relación con él. Cómo 

comunicamos ese mensaje es donde tenemos una gran 

cantidad de libertad. No hay casi ningún límite para las 

posibilidades, excepto por uno. El mensaje no puede ser 

alterado, disminuido, diluido o incompleto. Esa es la 

clave. Se espera que demos el mensaje, todo el mensaje, 

no importa cual formato es usado. 

El siguiente término es eso de representante. Esta idea es 

muy clara. Representamos al que nos envía. Eso quiere 

decir que los otros deberían ser capaces de ver en nuestras 
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vidas la evidencia del que nos ha enviado a representar. 

Eso quiere decir que deberían estar capacitados para 

enterarse del que representamos. Aprenda si Dios es 

confiable, honorable, y cariñoso. Debemos ser la reflexión 

que es visible para los otros de lo que de otra manera no 

podrían ver. Esa es una función crucial de un 

representante, para proveer evidencia, evidencia visible, 

de lo que de otra manera no tendrían una oportunidad para 

saber o experimentar.  

El tercer término es cónsul. Este concepto toma el 

proceso un paso más allá. Un cónsul tiene la 

responsabilidad de presentar y afirmar documentos 

legales. Esta persona puede hacer negociaciones en el 

nombre del que le envió. Algunas veces hay una gran 

cantidad de latitud adentro el proceso de negociación. 

Algunas veces no hay absolutamente ningún espacio para 

él. El cónsul sabe lo que es negociable y lo que no es 

negociable. Los términos de salvación no son 

negociables. La forma de culto, tipo de música, estilo de 

vestido y otro tales áreas pueden ser negociables. Un buen 

cónsul sabe los parámetros del contrato o en este caso el 

evangelio y cómo presentar esta información a fin de que 

es claro lo que está involucrado 

El término final es diplomático. Un diplomático lleva el 

concepto de negociador, una persona experta en 

presentarle la posición de su grupo a otro. Esto requiere 

que el diplomático tiene una comprensión de la situación 

y lo que está en juego. En el mundo político un 

diplomático está involucrado en establecer tratados y 

acuerdos. La naturaleza de las negociaciones que tendrán 

lugar está bajo la dependencia del estatus de los partidos 

involucrados. Mientras más fuerte la posición del 

diplomático más probable él podrá establecer un acuerdo 

favorable para su país. Si la fuerza de su país es 
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físicamente y económicamente suficientemente fuerte, 

luego el diplomático tendrá la capacidad de dictar los 

términos del acuerdo. 

Una parte central del trabajo de un diplomático es el 

trabajo que hacen para entender a las personas a las que 

ha sido enviadas. Deben aprender cómo funciona la 

cultura, cómo piensan las personas, que no es importante 

e importante para ese grupo. Mientras mejor conocen a las 

personas, más efectivo serán en presentar la información 

en una manera evidente y de un modo que serán tan 

inofensivas, culturalmente, como posible. También 

pueden ayudar a otros a entender lo que se espera en los 

términos evidentes que es culturalmente claro y 

pertinente. 

Representamos el reino de Dios como diplomáticos. Dios 

anda en busca de desarrollar relaciones con todas las 

tribus y todas las personas del mundo. Él ha establecido 

las líneas directivas y los principios cruciales en los 

cuales esta relación debe ser basada. Éstos son los 

aspectos no negociables el cual que debemos presentarles 

a las tribus y naciones. Somos también responsables a 

ayudar a resolver cómo esta relación debe ser expresada y 

vivida en cada contexto. En otras palabras, lo que será las 

estructuras y las reglas que refleja la vida de ese grupo y 

revela su conexión con el reino de Dios sin destruir la 

identidad de la gente. 

El peligro en esta situación es que un embajador puede 

usar esa posición de poder para sacar beneficio del otro 

partido. Un embajador sabio guarda en foco las 

necesidades de ambas partes y se dedica a establecer un 

acuerdo justo, uno que satisface las necesidades y metas 

de ambas partes. Cuando esto está consumado luego 

ambos partidos trabajarán para mantener y proteger el 
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acuerdo; A veces, aun estando dispuesto a exceder los 

requisitos mínimos así que no habrá brecha en el acuerdo. 

Somos llamados a ser embajadores. Representamos el 

reino de Dios y hemos sido enviados en el mundo para 

establecer relaciones con aquellos en el mundo alrededor 

de nosotros. Tenemos la posición superior y la fuerza de 

Dios para soportar nuestra actividad. Cuando nos 

ocupamos de aquellos que están fuera del reino de Dios 

somos llamados para presentar los términos que han sido 

establecidos por Dios para cualquier acuerdo con tales 

individuos. Los términos son extremadamente justos y el 

beneficio para aquellos que reciben esta oferta es 

imposible concordar por cualquier otro. Somos desafiados 

para hacer todo lo que posiblemente podemos para 

presentar la oferta. Somos también llamados para hacer lo 

que es necesario para restaurar la relación cuando hay 

discordia y confusión.  

Somos embajadores. Tenemos un mensaje claro y una 

responsabilidad evidente a presentarlo tan claramente 

como posible de tal manera que no hay pregunta acerca de 

lo que decimos y lo que Dios está esperando y ofreciendo 

a aquellos a quienes somos enviados. 

BS - Lea los siguientes textos: Ezequiel 3:17-19; Juan 

20:21; Hechos 27:17-18 ; Romanos 15:15-16 ; 1 Corintios 

9:19-23; Efesios 6:20. Escriba su descripción del puesto 

de trabajo para uno designado como un embajador de 

Jesucristo. 

PR - Cuándo las personas le miran y escuchan lo que 

usted dice acerca de usted ¿da a conocer que usted en 

realidad es un embajador de Cristo? ¿Qué impide a las 

personas de ver a Cristo y creer que usted es su 

embajador? 
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BWV - Piense acerca de un grupo de gente cerca de 

usted que tiene un enfoque diferente en la vida, cultura 

diferente o posición social diferente. Escriba con todo 

detalle una versión del evangelio que ayudaría a tender 

un puente sobre las barreras entre el evangelio como 

encontrado en la Biblia, cómo lo experimenta usted y 

quiénes ellos son.  

Aquí hay una versión interesante en el Salmo 23 de un 

neozelandés como un ejemplo de que hacer. 

Mi Mejor Compañero (el Salmo 23) 

(Por Dave) 

Dios es mi mejor compañero, estaré bien con 

seguridad. 

Él me da un respiro cuando lo necesito 

Él conoce simplemente el mejor lugar, es quieto 

tranquilo refrescante para uno 

Cuando me siento realmente cansado, él me recoge. 

Él me dirige abajo de la pista correcta, él sabe lo que 

es más conveniente. 

Aun cuando la vida completamente harta, no hay 

preocupaciones – usted está justo allí conmigo. 

Considero que eso es realmente estupendo. Usted sabe 

simplemente lo que toma para mantenerme operando. 

Usted puso un festín fabuloso para mí, justo delante de 

mis enemigos, completo con un impresionante masaje 

relajante. ¡Estoy cebado! 

Cuento todo su amor y las buenas cosas serán mi lote 

de ahora hasta cuando muerda el polvo. Seguro viviré 

en su equipo por siempre – y aún más. 
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La búsqueda 26  Relaciones sin culpa 

     

2Corintios 6:3-10 

Por nuestra parte, a nadie damos motivo alguno de 

tropiezo, para que no se desacredite nuestro servicio. 

Más bien, en todo y con mucha paciencia nos 

acreditamos como servidores de Dios: en sufrimientos, 

privaciones y angustias; en azotes, cárceles y tumultos; 

en trabajos pesados, desvelos y hambre. Servimos con 

pureza, conocimiento, constancia y bondad; en el Espíritu 

Santo y en amor sincero; con palabras de verdad y con el 

poder de Dios; con armas de justicia, tanto ofensivas 

como defensivas; por honra y por deshonra, por mala y 

por buena fama; veraces, pero tenidos por engañadores; 

conocidos, pero tenidos por desconocidos; como 

moribundos, pero aún con vida; golpeados, pero no 

muertos; aparentemente tristes, pero siempre alegres; 

pobres en apariencia, pero enriqueciendo a muchos; 

como si no tuviéramos nada, pero poseyéndolo todo. 

¿Qué es una piedra de tropiezo? ¿Hay realmente tal cosa 

en este mundo? ¿Fabrican las personas una piedra 

especial diseñada para causar a las personas tomar un 

paso en falso, juzgar mal la distancia, o tropezar? ¿Hay un 

diseño específico que solamente causa que personas 

hagan una pausa, fuercen a otros ajustar su zancada, o aun 

caer? ¿Por qué construiría alguien o fabricaría 

intencionalmente una piedra específicamente para causar 

que personas pierdan su balance y posiblemente los 

arriesgue a caer si no lo ven con tiempo? Aún aquí en el 

pasaje Pablo habla de la existencia de una piedra de 

tropiezo. 
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Tropezar es un concepto conocido. Se trata de juzgar mal 

el nivel de un paso arriba o abajo del cual nos fuerza en 

una acción asimétrica y torpe. También puede guardar 

relación con tierra asimétrica o pavimentando eso entra en 

colisión cómo caminamos y ve más como tropezar o el 

movimiento descontrolado. Usamos esta palabra para 

describir a las personas que están mareadas, borrachas, o 

drogadas. Se usa también para describir cómo camina una 

persona cuando la tierra cambia de posición bajo ellos. 

Esto ocurriría en la cubierta de un bote o ciertos tipos de 

puentes o al pasar en medio de agua cuando hay muchas 

rocas o la corriente en movimiento es rápida. 

Pero éstas son situaciones conocidas y hay una 

comprensión evidente de lo que causa que una persona 

tropiece. Las condiciones físicas que impactan cómo una 

persona camina y los obliga a caminar en una manera 

insegura. Una roca cambia de posición y nosotros 

tropezamos. Una racha de viento golpea y tropezamos. 

Nos mareamos, por una colección variada de razones y 

nosotros tropezamos. Hacemos mal uso de ciertos 

productos químicos que afectan nuestro sentido de 

balance y nosotros tropezamos. Adentro de todo esto el 

tropezón es la respuesta para los cambios inesperados en 

el ambiente. 

Hay otro trasfondo que intencionalmente o no pueden 

causar que personas tropiecen si no prestan atención. 

Recientemente me quedé en una casa de huéspedes que 

tuvo varias características del diseño que fácilmente 

resultó en una persona tropezando si no pusieron 

atención. Hubo lugares donde el piso cambió de nivel sin 

cualquier razón. El cambio era ligero una pulgada o dos, 

pero eso fue suficiente para impactar el paso de uno. Otro 

área construyeron un pasillo de lajas. El problema era que 

estaban desigualmente espaciados y causarían que una 
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persona tropiece si no ajustaron la largura de su zancada 

como consecuencia. Otra situación es cuando hay un 

arimez levantado en una entrada de la puerta de la que 

usted tiene que pasar por encima. Esto es a menudo 

complicado cuando el piso en ambos lados de la puerta 

están en niveles diferentes. Más así es que cuando usted 

vaya del nivel más alto al nivel inferior.  

Fácilmente podemos ver lo que causan las personas a 

tropezar. Los que están relacionados con movimiento del 

viento, el agua y cosas similares son simplemente parte de 

la vida. Hasta cierto punto podemos tener previstos estos. 

Sabemos que la cubierta de un bote va a moverse. Entre 

más pequeño el bote o más grande la ola, más grande el 

movimiento. Sabemos que al cruzar un río el fondo puede 

ser desigual. Podemos mojarnos. También sabemos que si 

preferimos caminar en la niebla o en la noche nos 

ocuparemos del impacto de vista restringida. Éstas son 

simplemente parte de la vida y nosotros, en algún punto, 

tropezáremos. 

La pregunta es ¿por qué instalarían o construirían 

intencionalmente de tal manera que tendría tal efecto? 

¿Por qué coloca a las personas en peligro al crear tales 

situaciones? En su mayor parte es porque justamente no 

pensamos acerca de cómo pueden impactar nuestras 

elecciones aquellos que estarán caminando en ese área, 

incluyendo a nosotros mismos. Algunas veces hay 

factores más allá de nuestro control que dan como 

resultado áreas propensas a tropezar. Realmente, si 

estaríamos dispuestos a hacer el trabajo necesario 

podríamos encontrar la manera de reducir el problema, 

pero eso tomaría más tiempo y más recursos. Y, así es que 

pensamos, no será un problema. Pero pida a la persona 

que ha sido demandada porque una persona se rompió una 

pierna o un brazo por ese problema. El no tomar tiempo 
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en pensar detenidamente en el trabajo, ocuparse del 

asunto y pagar el precio para hacerlo bien llegó a ser 

bastante costoso. 

Así de regreso a la declaración por Pablo. Su meta era no 

ser una piedra de tropiezo. Para no hacer cualquier cosa 

que causaría que alguien pierda su equilibrio como viajó 

abajo del camino en busca de Dios y en oír el evangelio. 

A menudo cuando oímos esta declaración lo que viene en 

la mente es una lista de cosas que tuvo relación a una lista 

de qué hacer y no hacer del legalismo. No bebo, no fumo, 

no hago ... etcétera. Pero esas cosas pueden o no pueden 

ser piedras de tropiezo. Todo depende de la cultura y 

fondo de una persona. 

Lo que necesitamos hacer es leer el resto del pasaje. Lo 

que encontramos es una lista interesante de actitudes y 

situaciones que pueden causar un tipo  de tropezón mucho 

más grande y más profundo de mi lista de las cosas de 

hacer y no hacer. Mirémoslos a ellos y veamos lo que 

podemos descubrir acerca de lo que Pablo podría haber 

estado pensando. 

Evitar ser una piedra de tropiezo primero significó 

encomendarse a uno mismo para los otros en todos los 

aspectos. Quiso decir no ser una piedra de tropiezo y 

luego viene la lista de lo que eso significó para Pablo.  

1. El aguante grande - ¿tenemos el deseo y compromiso 

necesitados para ir la distancia? Tantos vienen solo a 

probarlo y ver si le tienen afición.  Brincan de un 

acontecimiento a otro nunca quedándose lo 

suficientemente largo para realmente completar cualquier 

cosa. Pierden interés, pierden foco, se aburren y así 

también siguen adelante. Los pastores usan un cargo para 

una iglesia como una pasadera a una mejor situación. 
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Algunos presta servicio en un ministerio por el corto 

plazo para mejorar su currículo vitae. Aquellos a los que 

prestan servicio ven rápidamente lo que está ocurriendo y 

eventualmente ellos salen, porque no hubo interés real en 

las personas y el trabajo. 

2.  En sufrimientos, privaciones, y angustias - Cómo 

reaccionamos cuando las cosas se ponen difíciles y somos 

confrontados con adversidades. La basura se apila en las 

calles, no puede encontrar la parte para reparar su 

vehículo, la medicina que usted necesita para su niño no 

está disponible. Y eso conduce a la angustia, lo cual 

conduce a la frustración y repentinamente nuestra actitud 

ya no es lo que debería ser. Nuestro enfoque se vuelve de 

porque estamos allí a quejarnos acerca de cualquier cosa, 

y todo.  

-3. En azotes, cárceles, y tumultos - No estoy seguro de 

cuantos de nosotros afrontaremos esta situación, pero eso 

puede ocurrir. Fui arrestado y llevado a la estación de 

policía porque dijeron que me faltaba un espejo 

específico. El oficial andaba buscando un soborno. Hablé 

con un misionero recientemente que dice que él ha sido 

detenido frecuentemente por policías referente a reglas de 

tráfico. Mientras estos no son físicos en naturaleza ellos 

representan la realidad que sin previo aviso nuestra 

seguridad puede estar en peligro. Justamente vi una nota 

de un amigo que es un pastor en Sri Lanka que 

discontinuó las reuniones de una iglesia por una amenaza 

de violencia. La pregunta es si y cuando ocurre cómo 

responderemos. ¿Lloraremos y lloriquearemos acerca de 

nuestros derechos como niños mimados o entenderemos 

la situación y permaneceremos calmados? Pablo supo lo 

que esto significó. La respuesta de él y su amigo Silo dio 

como resultado la conversión del carcelero y la seguridad 

futura de la iglesia en Filopos.  
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4. En trabajos pesados, desvelos, y hambre - esto trae en 

foco de porque estamos en el ministerio. Una de las 

preguntas claves en mi aplicación se enfocó en que si 

pensé que las misiones era una forma para ver el mundo. 

Usted lo ve otra vez en las preguntas que las personas le 

preguntan acerca de lo que hay para ver y hacer en el país 

donde usted presta servicio. Hay un anuncio usado por la 

MARINA DE LOS EEUU que dice alístese y vea el 

mundo. La meta es mientras que trabaja duro usted 

obtendrá un gran beneficio. En misiones la pregunta 

guarda relación a saber lo que es su meta y lo que usted 

está dispuesto a pagar en alcanzar la meta. ¿Qué 

sacrificará usted? He visto casas de misión que fueron 

casi palaciales en el tamaño y amueblado con lo mejor 

que se envió del EE.UU.. No mucho sacrificio aparente y 

fue dolorosamente claro que estar muy cómodos era una 

prioridad. Más así que estar en condición de sacrificar. 

5. Con pureza, conocimiento, constancia, y bondad- 

¿Cuándo somos enfrentados con las diferencias entre 

nosotros y ellos cómo respondemos? ¿Nos volvemos 

críticos y degradantes en nuestros comentarios? Cuándo 

las diferencias en el idioma, la cultura, el clima, la ropa, la 

comida, la educación y más existen hay siempre el 

potencial para problemas. Nuestra actitud hacia ellos 

puede ser crítica. Dejamos de intentar entender y 

decidimos que  ellos son con los que es imposible 

trabajar. La paciencia es perdida y ya no tratamos de tener 

compasión. Nos damos por vencido y entramos en 

aislamiento. 

6. En el Espíritu Santo y en amor sincero - ¿Quién nos 

envió y por qué respondemos a ese llamado? ¿Fue nuestra 

familia, nuestra iglesia, o una persona clave? Mientras eso 

es un buen lugar para comenzar, nos puede dejar con una 

fundación inadecuada para lo que es la razón más 
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importante para ir. ¿Vamos por amor de toda la creación 

de Dios o estamos nosotros respondiendo a la influencia 

de otros? Aquellos a los que somos enviados a prestar 

servicio tiene una habilidad extraña para ver la diferencia 

y a ellos no les da miedo compartir su evaluación con 

posteriores generaciones de visitantes.  

7.  Con palabras verdaderas y con el poder de Dios - No 

está mal luchar. No está mal el entender mal y sentirse 

incomprendido. El asunto es somos honestos con nosotros 

mismos y con otros acerca de la situación. ¿Estamos listos 

a enfrontar el hecho que el problema es nosotros y no 

ellos? ¿Luego dependemos de Dios para la fuerza a 

afrontar la verdad y ser personas reales en un mundo real? 

8. Con armas de justicia tanto ofensivas como defensivas-  

Acuérdese de que estamos en una guerra y en esta guerra 

hay una forma correcta de luchar y una forma equivocada. 

¿Cuáles son las armas que usamos para enfrentar aquellos 

que se oponen al trabajo, para aquellos que están tratando 

de hacer la vida imposible, ayudar al enemigo a 

destruirnos? ¿Usamos la Palabra de Dios, el amor de 

Dios, y pasamos tiempo en oración o estamos atacándoles 

con nuestras palabras, nuestro concepto de lo que es 

correcto, nuestro sacrificio en su beneficio? ¿Cómo 

manejamos correctamente la batalla? 

9. Por honra y por deshonra, por mala y por buena fama - 

Siempre habrá aquellos que cantan nuestras alabanzas y 

aquellos que proclaman nuestras fallas. Cómo 

respondemos a ambos se convertirá en una bendición o 

una maldición para aquellos que escuchan cómo 

respondemos para ambos, la alabanza y la crítica.  

10. Veraces, pero tenidos por engañadores - siempre 

habrá personas que cuestionan sus motivos. Harán esto 
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porque han visto otros que usaron la situación para su 

beneficio. Hay una historia de un misionero que por su 

esfuerzo de iniciar un negocio al lado de su trabajo como 

un misionero recibió una prohibición de regresar. Él 

encontró otro grupo con el que trabajar y empezó de 

nuevo su negocio. Este tiempo el gobierno le encontró y 

le deportó por violar las condiciones de su visa como un 

trabajador religioso. Su motivo estaba claramente 

confundido y creó una respuesta negativa. Pero aun 

cuando todo lo que hacemos está en apego a la verdad 

todavía habrá aquellos que dudan por qué hemos venido, 

por qué pensamos que estamos en lo correcto, y lo que 

queremos de ellos. 

11. Conocidos, pero tenidos por desconocidos - es esto 

una repetición de lo que está arriba. Sí y no. El de arriba 

guarda relación con nuestras relaciones con aquellos con 

quien entramos en contacto. Esto puede guardar relación 

con nuestra familia, los amigos y aquellos que nos han 

conocido sino por nuestra decisión a prestar servicio 

comienzan a preguntar de quiénes somos en realidad . 

Puede resultar en un fracaso en las relaciones en la familia 

y con nuestros amigos. Va como esto, “ pensé que lo 

conocía, pero esto no tiene sentido”. ¿Por qué dejaría 

usted todo eso para ir allí, vivir así, poner a su familia en 

peligro? Mientras algunos le tratarán con respeto por tal 

elección habrá aquellos que no lo harán, las personas que 

usted conoce bien, quién piensan que usted ha perdido su 

juicio.  

12. Como moribundos, pero aún con vida - ¿Qué usted 

está dispuesto a dejar atrás? ¿En qué cosas depende usted 

o que los otros sienten que son absolutos que ya no 

existen? ¿Murió usted para ellos para encontrar vida? 

¿Tiene sentido el comentario de Jesús acerca de odiar a su 
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familia para verdaderamente amar a Dios? ¿Ven cómo 

toma usted su cruz y encuentra vida en Dios? 

13. Golpeado, pero no muertos - Otra vez parece que 

repetimos un concepto. Aún el artículo de arriba se trató 

de sufrimiento. Esta vez se trata de mucho más. Se trata 

del riesgo de morir como resultado de su decisión a 

obedecer. Me he puesto de pie en las tumbas de aquellos 

que dieron todo para decirles a otros. Lo más profundo 

fue la tumba de un niño de siete años de edad. El país los 

derrotó totalmente con enfermedad. Los derrotó 

totalmente con aislamiento y recursos limitados. Tomó 

sus vidas y aquellos de sus niños, pero su fe, su 

compromiso para el amor no podría ser matado. Una vez, 

como un misionero, yací en la cama seriamente enfermo, 

preguntándome si moriría y si mi muerte sería la manera 

por la cual la verdad se trasluciría y encontraría vida en 

las vidas de aquellos que había venido a prestar servicio. 

14. Tristes, pero siempre alegres - La vida no es fácil. Es 

aparentemente imposible. Tanto dolor y tanto sufrimiento. 

Tanta razón a desesperarse y sentirse sin esperanza. ¿Cuál 

es su enfoque? ¿Usted es como los ángeles que celebran 

el que es salvado y deja a Dios preocuparse por el resto? 

15. Pobre, pero enriqueciendo a muchos - ¿Qué piensa 

usted que tiene que tener para ser una bendición para los 

otros? ¿Se trata de sus recursos o su relación a Dios?  

¿Siente usted que tiene que tener más para tener un 

ministerio? ¿Cómo define usted el concepto de pobre? 

¿Es posible ser pobre en las cosas del mundo y ser rico en 

el reino de Dios? ¿Qué piense que es la mejor forma para 

enriquecer las vidas de otros? 

16. No teniendo nada, pero poseyéndolo todo - ¿ Enfoca 

usted la atención en lo que usted se dio por vencido, lo 
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que usted ya no tiene? ¿Cómo mide usted su valor? ¿O el 

enfoque está en todos que usted ha recibido de Dios? 

¿Dónde está su tesoro? 

Ésta es realmente una lista de preocupaciones que Pablo 

tiene. Él ha experimentado todo esto y sabe el impacto de 

cada área en los otros. Cómo no cuidadosamente pensar 

acerca de lo que estamos haciendo, diciendo aun 

pensando puede causar que el área espiritual se ponga 

inestable y así también cause que otros tropiecen. Aun 

puede causar que nosotros tropecemos. Aún más 

peligroso es, si tropezamos, podríamos agarrarnos de ellos 

y completamente tirarlos fuera de balance. Luego los dos 

caemos y el juego de culpa comienza.  

Convertirse en un cristiano de clase mundial no es acerca 

de qué hacer y no hacer. Se trata de relaciones. Podríamos 

llamar este tipo de relación una relación sin falla. La meta 

es desarrollar nuestras vidas así es que podemos tener 

relaciones que no se llenarán de fallas y errores que 

causan que otros tropiezan. ¿Es esto un proceso fácil? No. 

¿Somos responsables de lo que ocurre? Si. ¿Cuanto 

tiempo tomará? Una vida entera. Así es que es importante 

para comenzar ahora en construir una relación sin falla. 

BS - Lea Romanos 14 y 1 Corintios 8. En estos pasajes 

Pablo habla acerca de no causar a un hermano más débil a 

caer. Uno de los asuntos es acerca de comer carne 

sacrificada a los ídolos. Usando el concepto de una 

relación sin falla que evita crear piedras de tropiezo, 

explique cómo esto guarda relación con el pasaje de este 

estudio. 

PR - ¿Tiene usted o podría usted tener un problema en las 

áreas arriba? ¿Qué piensa usted que usted necesita hacer 

para evitar causar a otros a tropezar en esa área? 
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Encuentre Sagradas Escrituras que le ayudarían en ese 

proceso. 

BWV - ¿Cómo es esta idea de una relación sin falla 

desemejante de lo que el mundo enseña acerca de quién 

somos y en qué deberíamos enfocarnos? 

 

La búsqueda 27  Dar es recibir 

     

2Corintios 8:14-15 

En las circunstancias actuales la abundancia de ustedes 

suplirá lo que ellos necesitan, para que a su vez la 

abundancia de ellos supla lo que ustedes necesitan. Así 

habrá igualdad, como está escrito: «Ni al que recogió 

mucho le sobraba, ni al que recogió poco le faltaba.» 

El fondo de este pasaje es importante si debemos 

completamente entender lo que Pablo está diciendo. Pablo 

colecciona una oferta para ayudar la iglesia en Jerusalén y 

Judea. Ha habido una carestía en la tierra y muchos 

sufren. No hay sólo una falta de comida, pero la falta de 

fondos para comprar lo que está disponible. Muchas de 

las iglesias de Macedonia han contribuido y han hecho 

eso generosamente. Ahora Pablo recuerda a la iglesia en 

Corinto que también habían hecho una promesa para 

ayudar y ha llegado la hora a cumplir con esa promesa. 

Ese es el contexto inmediato. 

Hay también un contexto más grande. La iglesia en 

Corinto existe por el trabajo de evangelismo que se 

originó del trabajo que comenzó en Jerusalén. Pedro 
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predicó y las personas que oyeron llevaron el mensaje 

para Antioquía. La iglesia creció y Bernabé fue enviado 

para ayudar en ese trabajo. Él llamó a Pablo a unirse a él y 

esa iglesia los envió como misioneros, lo cual la hizo 

posible para la iglesia en Corinto a oír y recibir el mensaje 

de amor de Dios. 

Ha habido una serie de acontecimientos que involucraron 

recibir y dar lo que luego abrieron el camino para que los 

otros hagan lo mismo. Pedro y los apóstoles recibieron el 

regalo del Espíritu Santo. Usaron ese regalo para 

compartir el evangelio con todo quién oiría y un gran 

número de personas estaban listos a oír. Este grupo 

respondió dando de sus recursos para ayudar a otros. Esto 

permitió a la iglesia crecer rápidamente y estar preparada 

para los ciclos de recibir y donación que siguió. 

Esteban recibió el perdón de Dios y dio su vida por que 

otros oigan la verdad. 

Estas personas recibieron ese mensaje y luego llevaron 

ese mensaje y se lo dieron a los otros a todo lo largo de 

Judea. 

Felipe recibió este mensaje y luego dio lo que él había 

recibido para el eunuco etíope y las personas de Samaria. 

Un grupo de gente recibió el mensaje de Pedro y se lo 

dieron a las personas en Chipre.  

Este grupo de gente recibió el mensaje y se lo dio a las 

personas de Antioquía. 
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La iglesia en Antioquía recibió el mensaje y la enseñanza 

de Bernabé y Saúl y luego los dieron al trabajo para el que 

Dios los había escogido.  

Por ahora el patrón debería ser claro que la donación 

verdadera se despoja de una comprensión evidente de lo 

que ha sido recibido y la necesidad a repartir de esa 

bendición a los otros. Este proceso siempre abre la puerta 

para aquellos que reciben para estar capacitados para dar. 

Hay otro elemento de este proceso que puede ser menos 

obvio. Cuando uno da eso abre la puerta para ser capaz de 

recibir en otro nivel.  

Esto puede ser interpretado en dos niveles. Una es una 

situación muy común que existe en este mundo y en 

muchas culturas. El acto de dar quiere decir que en algún 

punto se garantizará a recibir algo a cambio. Esto ocurre 

en dos niveles.   

Primero, las personas dan regalos porque esperan que su 

amigo responda asimismo. Esperan recibir un regalo. Esto 

se basa en la naturaleza de su relación con aquellos a la 

que ellos dan. Son familiares, amigos y compañeros de 

trabajo. Mientras los regalos no son excesivos luego hay 

un balance en lo que es dado y lo que es recibido. Cuando 

el regalo no refleja la naturaleza verdadera de la relación 

luego entramos en el siguiente nivel. 

En segundo lugar, las personas dan y esperan recibir por 

el sistema de obligación. Los regalos son dados con la 

expectación de recibir y creando tal obligación. Esto 

quiere decir que recibir conlleva esa obligación de dar. No 

tiene importancia si usted puede hacer eso, es un requisito 

esperado de todo que recibe. A menudo no tiene 

importancia cuánto tiempo toma para responder. El 
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concepto es crear obligación. Dar es utilizado como una 

forma de tomar el control de otros. Aquellos que han 

recibido el regalo sienten como están metido en deudas a 

una persona y quieran asegurarse de que despejan la 

deuda. Ésta es una situación peligrosa porque siempre y 

cuando responden debe ser algo mejor que lo que fue 

recibido para evitar deshonrarles. Al mismo momento que 

han mejorado su posición y el control ganado hasta que 

otro regalo sea dado. Hay muchos grupos tribales en 

Papua Nueva Guinea que tienen este tipo de ciclo de dar y 

recibir. Puede estrangular el concepto entero de dar 

verdadero. 

Estos dos conceptos dificultan ver el dar en una luz 

positiva. Parece que hay siempre la expectación de 

recibir. Entonces consideremos esta pregunta, “¿Es 

posible dar sin pensamiento de recibir?” 

¿Sacrificó Jesús su vida sin cualquier expectativa de 

recibir? Sí y no. Él dio sin la expectación de la respuesta 

de otros a recibir su regalo. Pero él dio en la esperanza y 

la creencia que las personas responderían a su regalo y lo 

recibieran. Eso quiso decir que Jesús sacrificó su vida en 

la esperanza real que él recibiría aquellos que creyeron y 

recibieron el regalo de amor y perdón que les ofreció. Él 

estaba listo a  recibir de ellos su confianza y sus vidas sin 

importar en qué condición ellos estaban. 

Pablo habla de dar su vida por el evangelio. Esto suena 

muy caritativo y lo es. Pero al mismo momento él 

propuso la esperanza y creencia fuerte que él recibiría 

como resultado de su donación. Él también creyó que su 

donación lo haría posible a Dios y los otros a recibir. Que 

Dios recibiría honor y los otros recibirían a Dios. Esto lo 

haría posible para él a recibir la bendición de otros 

participando en el trabajo y de recibir la bendición de 
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Dios en su vida. Su donación lo hizo posible para él a 

recibir un tipo específico de regalo. Un regalo que no fue 

algo requerido de aquellos que recibieron, pero muy 

naturalmente se desarrolló como resultado de la relación 

que se desarrolló. 

Regresemos al pasaje arriba. "Ahora su abundancia 

suministrará la necesidad de ellos y a su vez la 

abundancia de ellos suministrará la suya.” ¿Cómo 

ponderamos el valor de un regalo? ¿Qué podría dar el que 

recibió que tendría un valor igual a lo que está dando por 

el otro?  

Uno de los errores más grandes hechos en relación a dar 

es asumir que hay valores diferentes para ser colocados en 

lo que es dado. ¿Tiene un regalo de dinero, o la propiedad 

un mayor valor que un regalo de amistad y ánimo? ¿Tiene 

un regalo de enseñanza mayor valor que la cual los 

estudiantes le pueden enseñar al maestro acerca de la 

vida, esperanza, y fe de ellos? 

Hay siempre un peligro que viene con el acto de dar. Dar 

puede abrir la puerta para el amor propio y el pensamiento 

que como el donante no hay nada de valor que puedo 

recibir de aquellos que recibieron mi regalo. Todo lo que 

pueden hacer es decir gracias y usar el regalo como yo 

pretendí. Creo que esto es lo que Pablo está tratando de 

ayudarles a entender. Dar es recibir. Se percata que ambos 

tenemos algo que el otro necesita. Pueden necesitar mi 

dinero, pero necesite lo que tienen a dar. Podría ser la 

naturaleza de su fe y su relación con Dios. Puede ser su 

comprensión de cómo trabaja Dios. Puede ser 

aprendiendo de ellos algo acerca de Dios que no conocí o 

entendí.  
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Aun aquellos en la máxima necesidad tienen algo que dar 

de regreso. Si no estoy listo a recibir de aquellos a que 

doy, luego mi regalo no es lo que debería ser. No se basa 

en una verdad fundacional de la iglesia. Nos conocerán 

por nuestro amor, uno para el otro. La donación verdadera 

es recibir. Va en ambas direcciones. Este tipo de dar 

construye y fortalece la iglesia. 

¿Cuántas veces he escuchado de visitas que recibieron 

más de lo que dieron? Y lo dijeron con sorpresa e 

incredulidad en su voz. Fue inesperado. Me alegro que 

fueron lo suficientemente abiertos para verlo y responder. 

Aún muchas otras veces he visto personas que no lo 

vieron y perdieron la bendición real de dar. Al fin 

recibieron nada y su regalo estaba vacío. 

BS – Lea Mateo 6:1-4. Reflexione sobre lo que quiso 

decir Jesús por no dar para que los otros verán. ¿Cómo 

guarda relación eso con los comentarios arriba? ¿Cuál es 

la diferencia entre dar con el propósito de pavonearse y 

dar para recibir como descrito arriba? 

PR – ¿Cuándo disfrutó mayormente usted a dar? ¿Por 

qué? ¿Qué recibió usted como resultado de lo que usted 

dio? ¿Cuándo usted da el evangelio a los otros qué recibe 

usted como resultado de esta donación? 

BWV – Reflexione en el siguiente concepto. Vale más dar 

sin pensamiento de recibir. Dar a fin de que nadie ve lo 

que usted está haciendo. ¿Qué quiere decir eso a dar a fin 

de que la izquierda no sabe lo que la mano derecha está 

haciendo? Dios dio su regalo de un modo que todos 

verían y sabrían. No hubo intento para encubrir el acto. 

¿Cómo puede dar usted de su vida sin caer en la trampa 

de los fariseos? 
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La búsqueda 28 La Donación Nivelada 

 

 2 Corintios 9:6-11 

Recuerden esto: El que siembra escasamente, 

escasamente cosechará, y el que siembra en abundancia, 

en abundancia cosechará. Cada uno debe dar según lo 

que haya decidido en su corazón, no de mala gana ni por 

obligación, porque Dios ama al que da con alegría. Y 

Dios puede hacer que toda gracia abunde para ustedes, 

de manera que siempre, en toda circunstancia, tengan 

todo lo necesario, y toda buena obra abunde en ustedes. 

Como está escrito: «Repartió sus bienes entre los pobres; 

su justicia permanece para siempre.»  El que le suple 

semilla al que siembra también le suplirá pan para que 

coma, aumentará los cultivos y hará que ustedes 

produzcan una abundante cosecha de justicia. Ustedes 

serán enriquecidos en todo sentido para que en toda 

ocasión puedan ser generosos, y para que por medio de 

nosotros la generosidad de ustedes resulte en acciones de 

gracias a Dios. 

¿Cuántos niveles de dar existen? ¿En cuántos niveles 

existe usted? 
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¿Pensó usted acerca de la posibilidad que usted vive en 

niveles diferentes? 

Primero necesitamos entender lo que significa niveles. Un 

nivel puede ser muchas cosas. El concepto más común 

tiene que ver con altura. Los pasos, los pisos, y los objetos 

tienen alturas diferentes en relación a cada uno. Hablamos 

de una casa teniendo niveles múltiples. Para poner de uno 

para lo siguiente usualmente necesitamos escalar pasos o 

una rampa. Usualmente cada nivel tiene una función 

específica. Uno es para almacenamiento, otro para la 

recreación, otro para la preparación de comida y luego 

uno para dormir. Puede haber otros como un área para el 

trabajo, para recibir a los invitados etcétera. Algunas 

actividades pueden estar alojadas en el mismo nivel de la 

casa a merced del área disponible en un nivel particular. 

Otra cosa importante a recordar es que las actividades no 

están completamente restringidas a un nivel específico. Es 

posible llevar la comida preparada en un nivel para otro 

nivel y luego consumirla. Si la casa es una casa de solo un 

nivel luego usualmente la dividimos en las áreas que 

funcionan mucho como niveles en definir lo que se hace 

allí. 

Los niveles también pueden estar relacionados con etapas 

de desarrollo. Este desarrollo pudo estar relacionado con 

educación, crecimiento físico, y aptitud para llevar a cabo 

asignaciones específicas. También lo podemos usar a 

definir nivel de acceso a recursos, información y 

responsabilidad. Nuestro grado, nuestro título y otras 

palabras se usan para definir en qué nivel estamos. 

Usualmente necesitamos completar actividades 

específicas en un nivel antes de ganar el acceso a otro 

nivel. 
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Nuestras vidas son de hecho una mezcla de estos dos 

conceptos. Los niveles que coexisten y definen nuestra 

actividad actual y su relación para otros aspectos de la 

vida y los niveles que definen donde estamos a lo largo de 

una línea de desarrollo y responsabilidad. Nos movemos 

de un nivel de actividad para otro a merced de la 

necesidad del momento y a menudo los mezclamos si es 

requerido. Al mismo momento somos controlados por, o 

tal vez sería mejor decir dirigido por nuestro nivel 

corriente de responsabilidad. Un ejemplo.  Un niño se 

mueve de un lado para otro de la casa. Él toma comida del 

refrigerador y va a su cuarto para estudiar o descansar. El 

niño no es responsable de proveer la comida, pero es 

responsable de cuidar del dormitorio y tarea escolar 

asignada. Al mismo tiempo un padre entra y prepara una 

taza de café que es luego llevada al cuarto de estudio a 

beber mientras trabaja. El padre ganó acceso al mismo 

recurso pero se mudó a un nivel diferente para disfrutarlo. 

Excepto a diferencia del niño el padre es también 

responsable de asegurarse que hay fondos a comprar esos 

suministros y la provisión de herramientas y los recursos 

de los que cuidar y poner al alcance esos suministros. 

Además de eso para asegurarse que son usados 

correctamente y en consideración de las necesidades de 

todos quienes son residentes en esa casa. 

Ahora regresemos al pasaje en dar. En este pasaje hay una 

serie de locuciones que son importantes para nosotros a 

revisar para claramente entender lo que es dicho alrededor 

de dar. Si uno tiene paciencia se enterarán rápidamente de 

que este pasaje es acerca de mucho más que el dinero que 

damos. Donar reflexiona donde estamos y quiénes somos. 

Sembrando con moderación y generosamente – 

Simplemente mirando las palabras de por sí nos ayuda de 

pensar más allá de dinero. Sembrar involucra la 
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propagación de semillas. Las semillas representan 

inversión de recursos disponibles que pueden ser usados 

para renovar esos recursos y benefician nosotros mismos 

y otros. Sembrar también no está restringido a un tipo de 

semilla. Podemos sembrar muchas clases, cada uno del 

cual produce su propio tipo de cosecha y beneficio. La 

llave aquí es entender el riesgo involucrado y tomar 

decisiones basadas en nuestro conocimiento del riesgo y 

de la necesidad. Tres cosas pueden ocurrir.  

1. Podemos arriesgarnos poquísimo y podemos 

llegar al final con resultados insuficientes para 

sustentarnos y otros en el futuro. Esto también 

coloca nuestros recursos actuales en el mayor 

riesgo. Proteger semillas por períodos extendidos 

pueden abrir la puerta para daño potencial para 

ellos y otra vez la pérdida de potencial en el futuro 

2. Podemos arriesgar demasiado y otra vez podemos 

llegar al final con resultados insuficientes y el 

desperdicio de lo que tuvimos. Demasiadas 

semillas en un lugar quieren decir que ellas todas 

se desarrollarán pobremente y no producirán 

según su potencial. 

3. Podemos plantar la cantidad correcta y así también 

podemos aumentar nuestros recursos y así nuestro 

potencial para ser de beneficio a los otros. 

Aquí vemos los dos tipos de niveles. Las semillas 

diferentes pueden verse como las áreas diferentes de 

actividad. Esto es lo que significa niveles diferentes. Nos 

ayudan a entender niveles de desarrollo en la relación a 

dar; Egoísta hasta beneficioso. Tonto hasta prudente. 

Descuidado hasta sabio. 

Dé lo que ha estado decidido en el corazón – En una 

casa existen niveles diferentes de dar basado en dónde 

estamos en nuestra vida y nuestro desarrollo en ese 
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momento. El corazón de cada persona (el desarrollo 

espiritual y emocional) es diferente. Esto puede afectar su 

habilidad a dar y lo que su corazón es capaz de entender y 

así arriesgar para otros. No está todo el tiempo correcto 

decir que un niño tiene un corazón menos desarrollado en 

esta área. Realmente muchas personas necesitan regresar 

al conocimiento de un niño en su voluntad para dar sin 

pensamiento de ellos mismos. La edad no determina el 

nivel de desarrollo del corazón y su habilidad a escoger 

cómo y qué dar. Los cuartos de la casa pueden ser más 

útiles por poner un ejemplo. Muchos de los cuartos de una 

casa están relacionados con cuidar de las necesidades 

personales. La cocina para comida, dormitorio para el 

descanso. Pero algunos de los cuartos pueden estar 

relacionados con nuestro cuidado para los otros. Nuestro 

estudio y su enfoque en aprender, la sala de estar y su 

enfoque en compartir vida con otros. Necesitamos 

aprender a entender nuestro corazón y lo que está 

impactándolo como tomamos las decisiones acerca de dar. 

Una decisión del corazón podría involucrar identificando 

cosas que realmente no necesitamos en tomar cuidado de 

nosotros mismos y quitándolas de ese nivel de nuestra 

vida y haciéndolas accesible a los otros que tienen una 

mayor necesidad.  

Teniendo todo lo que usted necesita, usted estará lleno 

de cada buen trabajo – ¿Tiene usted lo suficiente? Cada 

espacio en una casa tiene un set completamente diferente 

de necesidades y afecta nuestra habilidad a actuar. Cada 

nivel de responsabilidad define la naturaleza de lo que 

necesitamos y lo que podemos hacer como resultado de lo 

que tenemos. Así es que una mejor pregunta es, ¿sabe 

usted dónde está usted a fin de que usted sepa si tiene lo 

suficiente? ¿Así que si estamos en el dormitorio 

obtendremos el suficiente descanso así es que tengamos la 

energía para hacer la buena obra que podemos hacer? Un 
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dormitorio tiene una función crucial y no es para que 

tengamos nuestro espacio para hacer lo que queremos 

cuando queremos, eso es secundario. Su propósito real es 

proveer un lugar para descansar y recuperarse, para 

alistarnos para cualquier cosa que esta adelante para 

hacer. Teniendo suficiente descanso, permitiéndonos a 

estar recuperado y renovado es una parte crítica de dar. 

Esto nos permite abundar en hacer trabajo que es bueno 

porque hemos usado el tiempo para restaurar y no aislar. 

Podríamos hacer lo mismo en relación a la cocina, y otros 

cuartos de la casa. La llave es evaluar si nuestro enfoque 

está sólo en el ego y encontrar nuestras necesidades 

personales, o en curso de recibir todo lo que es necesario 

para hacer posible a nosotros a hacer más, y al hacer esto, 

abundando en la capacidad para dar en muchas formas 

más. Una vez que eso está claro luego usted puede 

evaluar en qué nivel usted está funcionando y prestando 

servicio. Esto abre la puerta para el crecimiento y el 

desarrollo hacia niveles más altos y más anchos de 

actividad. 

Él suministrará y aumentará su almacenaje – ¿Dónde 

obtiene usted los suministros para reabastecer lo que es 

usado en cada cuarto y en cada nivel? ¿Es usted en quien 

la familia depende a producir los recursos necesitados 

para reabastecer? Si es así usted creerá que su actividad es 

más que simplemente necesario, es de primera necesidad. 

¿Pero puede usted crear paz? ¿Puede usted crear 

sabiduría? ¿Puede usted crear esperanza? Comprende que 

una casa es más que simplemente los objetos que contiene 

y que continuamos reabasteciendo. Y cada nivel es mucho 

más que simplemente nuestra habilidad para identificar su 

contenido y su utilidad. Usted puede tener los mismos 

artículos de comida y termine con comidas 

completamente diferentes a merced de los factores que 

son completamente inconexos a los artículos físicos 
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presentes. ¿Qué es la base de su actividad? ¿Es su 

suministro de materiales o la provisión de Dios de visión, 

de inspiración, de creatividad en usarlos a fin de que dar 

se convierta en más que el objeto dado? Se convierte en el 

alma de la persona haciendo la donación. Sólo Dios puede 

suministrar y puede mantener este suministro, pero su 

acceso a los cuartos de nuestra casa y el nivel de nuestra 

actividad es afectado por nuestra buena disposición para 

entender la necesidad a su suministro de paz, sabiduría, 

esperanza y tanto más. Su localización en la casa y el 

nivel de su crecimiento y la responsabilidad impactan lo 

que ocurre. 

Usted será enriquecido a fin de que usted puede ser 

generoso – ¿Qué quiere decir ser rico? ¿Esto se trata del 

dinero o de nuestra comprensión de riqueza? No creo que 

una persona con gran abundancia de dinero es una 

persona verdaderamente rica. Solo tiene bastante. 

Pensamos que son ricos, pero de muchas formas son 

increíblemente pobres y desposeídos. No son libres y 

mayormente viven en el miedo. No hay lugar en sus vidas 

donde no temen de perder lo que tienen o de aparecer 

pobre en los ojos de otros. Sólo pueden vivir en el nivel 

más bajo de la vida. Un nivel que requiere que ellos 

piensen sólo acerca de sus necesidades y su situación. 

Aun cuando dan es para cumplir con una necesidad en su 

vida. No se trata de libertad, se trata de dependencia 

absoluta. Nunca darían suficientemente a posicionarse en 

el riesgo de no tener lo suficiente de lo que quieren. Son 

carentes de tantas áreas. Ser enriquecido no es realmente 

acerca de tener más recursos, pero acerca de tener más de 

Dios y una mayor dependencia en él para proveer. Esto 

libera a una persona para mudarse a esas áreas de la casa 

que les hace más accesible para los otros. Les permite 

mudarse a los mayores niveles de responsabilidad y 

oportunidad. Como aprendemos a dar nos hacemos 
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accesibles a ser hechos verdaderamente ricos, 

verdaderamente libres para ser usados y verdaderamente 

generosos. La generosidad se basa en una donación que 

no tiene pensamiento para el ego. Se basa en la esperanza 

y la fe que siempre tendré lo suficiente porque es Dios 

que provee y por eso soy inmensamente rico y tengo 

acceso a un recurso inagotable. 

Su generosidad dará como resultado acción de gracias 

– ¿Por qué están las personas agradecidas? ¿Por el dinero 

que obtuvieron de usted o es algo mucho más 

maravilloso? Los máximos regalos no son siempre los que 

son lo suficientemente grandes para cubrir todo lo que es 

necesario. Los máximos regalos son aquellos que revelan 

la naturaleza del corazón. Dos pequeñas limosnas de la 

viuda tuvieron mayor poder que dos bolsas de un fariseo 

rico. La última harina y el aceite de la viuda dieron como 

resultado mayor bendición que los recursos del rey para 

alimentar a sus súbditos favoritos.  ¿Da usted su cama? 

¿Da usted su cocina? (Es difícil para muchos dejar a otros 

asumir el control de su cocina; Simplemente pregúntele a 

cualquier cocinero que tan anuente ellos están a dejar a un 

desconocido tomar control).  Llévelo a otro nivel. ¿Los 

dejaremos tomar cualquier ropa que necesitan de nuestro 

dormitorio? ¿Les dejaremos tomar cualquier libro de 

nuestra biblioteca? Llévelo a otro nivel. ¿Qué tan anuente 

está usted para dejar alguien tiene acceso ilimitado a su 

computadora?  ¿O sacrificará usted su horario para hacer 

cualquier cosa que los otros quieren hacer?  La 

generosidad en este nivel estremecerá a su mundo y 

podría dar como resultado preguntas profundas acerca de 

su fe y el Dios que usted trata de compartir. Esto 

completamente podría alterar su concepto de Dios. Los 

causará para darle Dios las gracias por usted y por cómo 

les ha mostrado usted quién es Dios realmente. 
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La locución esencial – así es que en todas las cosas en 

todo momento 

En medio de todas las locuciones y comentarios anteriores 

aparece uno que es esencial en entender cada uno de ellos. 

“Todas las cosas en todo momento.” Mientras el enfoque 

de este pasaje está en el fondo siendo levantado para 

ayudar a las personas en Jerusalén, busca llevarnos mucho 

más allá de los linderos de dinero. Todas las cosas, cada 

nivel, y cuarto en la casa. Todas las veces: En cada punto 

en el desarrollo de nuestras vidas. No tiene importancia 

qué tan viejos somos, que tan bien situados estamos. 

Debemos enterarnos de que todo es algo que Dios puede 

usar. Él puede usar a los niños, la juventud, los adultos y 

los jubilados. Él puede usar a las personas dondequiera 

que están en su crecimiento y su desarrollo como seres 

humanos y como miembros de la familia.  

La generosidad significa dar lo que es necesario basado 

en lo que ha sido provisto y dirigido por nuestra relación 

con Dios en cada punto y cada nivel. ¿Estaremos listos a 

ser generosos con todas las cosas y a cada instante? ¿Y en 

el proceso estaremos abiertos para aprender a mudarnos al 

siguiente nivel y ganar acceso a todo lo que Dios ha 

provisto para nosotros en ese lugar? Esto es donación 

nivelada; Conociendo que Dios provee y nosotros somos 

el canal que él usa. Saber que todo lo que somos es el 

recurso que Dios quiere usar para proveer lo que cada 

persona necesita, cuando es necesario, en cada momento 

en nuestra vida con él. 

 

BS – Lea 2 Crónicas 25:5-24. Amasias luchó con 

aprender a depender de Dios y no de sus recursos. Al fin 

él fracasó en aprender la lección siendo enseñada. Él no 
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entendió que el valor real de lo que Dios podría proveer si 

él primero se doblegaba a Dios. Primero él pensó que él 

podría comprar éxito. Luego él trató de hacer lo que él no 

estaba autorizado a hacer y perdió más de lo que él había 

ganado. Él no tuvo por entendido que dar es acerca de 

entender dónde estamos en este momento y lo que ha 

planificado Dios a hacer a través de nosotros.  

PR – Reflexione en su donación actual. Haga un intento y 

defina en qué nivel usted está. ¿Qué está usted dispuesto a 

dar? Como usted evalúa su vida lea las historias de la 

viuda de Zarefet y la alimentación de los 5000 (1 Reyes 

17 y Juan 6). 

BWV – Lea Hechos 9:17 y Filipenses 4:11-13. 

¿Consideró Pablo que su vida fue una llena con 

sufrimiento? ¿Por qué estaba él contento? ¿Qué es la 

definición real de los recursos en el reino de Dios? Su 

definición definirá lo que usted está dispuesto a dar y su 

actitud en dar. 

La búsqueda 29 Aprendiendo a jactarse 

     

2 Corintios 10:13-18 

Nosotros, por nuestra parte, no vamos a jactarnos más de 

lo debido. Nos limitaremos al campo que Dios nos ha 

asignado según su medida, en la cual también ustedes 

están incluidos. Si no hubiéramos estado antes entre 

ustedes, se podría alegar que estamos rebasando estos 

límites, cuando lo cierto es que fuimos los primeros en 

llevarles el evangelio de Cristo. No nos jactamos 

desmedidamente a costa del trabajo que otros han hecho. 

Al contrario, esperamos que, según vaya creciendo la fe 
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de ustedes, también nuestro campo de acción entre 

ustedes se amplíe grandemente, para poder predicar el 

evangelio más allá de sus regiones, sin tener que 

jactarnos del trabajo ya hecho por otros. Más bien, «Si 

alguien ha de gloriarse, que se gloríe en el Señor». 

La palabra jactancia evoca una imagen muy negativa. Una 

imagen de alguien quien es muy orgulloso y egocéntrico. 

Una imagen de alguien que toma todo el crédito y está 

ciego a toda la ayuda recibida por los otros y el hecho que 

nada de lo que hicieron se hizo sin esa ayuda. Jactarse 

usualmente acaba en arrogancia que deniega el valor de 

otros.  

Aún en este pasaje Pablo usa la palabra repetidas veces. 

Él actúa como si es un privilegio y un honor poder 

jactarse acerca de lo que se ha hecho. Si miramos la 

palabra griega usada aquí nosotros aprendemos de que 

jactarse puede ser negativo o positivo. Hay jactancia que 

no está correcta (1 Co 5:6) y hay también el hecho que 

podemos gloriar en o podemos gozarnos de lo que ocurre. 

Una jactancia que enfoca atención en lo que está siendo 

hecho y que el honor es correctamente dado a aquellos 

involucrados en los buenos resultados del trabajo. 

Es sabio aprender cómo jactarse correctamente. Dios está 

en marcha adentro y a través de aquellos que prestan 

servicio y nosotros tenemos derecho a entusiasmarnos en 

lo que ocurre y deja a las personas saber cómo está 

trabajando Dios. Este pasaje nos ayuda en entender que 

decir y que no decir. Aquí están las áreas cruciales que 

Pablo saca a luz como él habla acerca de cómo ha estado 

trabajando Dios a través de él. 

No asume autoridad no dada – Uno de los peligros de 

jactancia es la suposición que los buenos resultados que 
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vemos en cierta forma nos da mayor autoridad. Desde que 

hemos tenido éxito los otros nos deberían escuchar si 

quieren tener los mismos resultados. Es peligroso para dar 

por supuesto que la actividad que da éxito donde estamos 

simplemente puede ser duplicada en otro sitio. No hay tal 

cosa como dos lugares siendo exactamente igual. La 

buena jactancia no hará esta suposición. Su enfoque está 

sobre alentar a otros. Alienta a las personas a mantener su 

enfoque en servir a Dios y aprender lo que Dios quiere 

que ellos hagan. Los ayuda a dejar sus ojos en Dios y que 

él es el que provee nuestra dirección y nuestro derecho 

para hacer el trabajo. 

No se desvíe de plan de Dios – hay sólo una manera para 

hacer la obra de Dios y esa es Su manera. Él estableció el 

plan y nunca le da permiso de desviarse. Si no somos 

cuidadosos nuestra jactancia puede abrir la puerta para 

una creencia que si solamente hacemos unos pocos 

cambios luego tendremos más resultados. Eso también 

pudo inducir a las personas a pensar que los resultados se 

basan en un tipo específico de programa y no en la 

actividad del Espíritu Santo. Un uso correcto de jactancia 

nos mantiene enfocados en lo que realmente ocurre. 

Nuestra actividad, cuando seguimos la dirección de Dios 

es meramente una manera de abrir los ojos de personas . 

Es su fe en Dios que  los salva no el programa. Cuando 

nos jactamos acerca de cómo encuentran las personas a 

Dios y no acerca del programa evitamos el error de 

jactarnos acerca de nuestro programa y el peligro de 

personas dependiendo en nuestra actividad y no en Dios. 

No reclame crédito para el trabajo del otro – Un gran 

peligro en jactarse puede ocurrir cuando pensamos que lo 

que hacemos es en cierta forma responsable para lo que 

otras personas logran. La creencia que nuestro éxito 

inspira a otros y así es que luego podemos reclamar 
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crédito para sus resultados igualmente. Se basa en el 

concepto que no importa si tenemos éxito o fallamos 

nuestras acciones lo hicieron posible para ellos a tener 

éxito. El enfoque desvía de cómo está trabajando Dios 

para lo que estamos desempeñando.  

No compita con otros – jactarse no es acerca de hacer 

comparaciones con cómo marchan los otros. Tantas veces 

hablamos de otras para ganar una apariencia mejor 

personal. Las misiones no es una competencia. La verdad 

es que comparar un ministerio con otro es impropio e 

inexacto. Ninguno de los dos ministerios es exactamente 

iguales y el trabajo involucrado siempre será diferente. 

Jactarse de esta manera a menudo esconde estas 

diferencias así es que nuestro trabajo se ve mejor y se ve 

como si ellos hicieran errores, no haciendo un esfuerzo lo 

suficientemente duro o carecen de la fe necesaria para ser 

tan efectivos como somos. 

Tenga cuidado de cómo se jacta usted – El enfoque está 

en lo que está haciendo Dios no en nuestro éxito. No 

somos los que lo hicieron posible para Dios a trabajar. 

Somos la herramienta que Dios ha escogido para cumplir 

con su trabajo. Nuestra parte era ser obediente y esto se 

basa en humildad, una comprensión que nuestro valor es 

basado en Dios no en lo que podemos o no podemos 

hacer. Nuestro beneficio es que tenemos el privilegio de 

ser presentes para ver a Dios trabajar. 

Las metas que ayudan a evitar estos problemas - Para 

evitar los errores en jactarse es de valor entender cómo 

evitar enfocarnos en nosotros mismos. Ayuda entender 

cómo nuestra actividad cabe dentro las metas de Dios y el 

propósito para lo que estamos haciendo. 
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Ver crecimiento en la fe de personas en Dios – La meta 

primaria es ver crecimiento en la fe de las personas en 

Dios. Esto ocurre en dos niveles. La primera parte guarda 

relación con su decisión para recibir a Cristo como su 

salvador. Para que esto ocurra necesitamos asegurarnos 

que caminamos con Dios y que él tenga acceso a nuestras 

vidas para alcanzar a lo perdido a través de nosotros. 

Nuestro compromiso se convierte en un ejemplo para 

ellos y les ayuda a encontrar la fe que necesitan para 

confesar su pecado y sean perdonado. Esto no se basa en 

quiénes somos y lo que hemos hecho, pero en lo que Dios 

ha hecho en nuestra vida. El segundo nivel involucra 

crecimiento en la fe de creyentes que se los trae hasta un 

punto donde están santificados y completamente 

comprometidos a seguir a Dios. Otra vez esto se basa en 

la evidencia de esto en nuestras vidas como permitamos a 

Dios cambiarnos para ser como Cristo.  

Ver crecimiento en la extensión de trabajo – Ayudando 

otros a ponerse involucrado en alcanzar a otros. Esto 

viene de nuestra experiencia de amor de Dios y deseo de 

ayudar a otros a experimentar este amor y compartir esto 

con otros. Esto no es posible excepto por la realidad de 

amor de Dios en nuestra vida y su evidencia que es visible 

a los otros. Esta evidencia ayuda a crear un deseo en ellos 

a tener este amor y compartirlo con otros como fue 

compartido con ellos. Como resultado de nuestra relación 

con Dios los otros buscan lo mismo y la habilidad a 

incluir a otros. 

Ver la posibilidad de alcanzar la siguiente área – 

Cuando verdaderamente prestamos servicio en humildad 

y tenemos una conciencia evidente que los resultados 

están por el trabajo de Dios a través de nosotros, podemos 

ayudar aquellos que responden y están capacitados para 

crecer y hacerse responsables de continuar el trabajo. Esto 
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nos libera para mudarse a la siguiente área de servicio y 

repetir el trabajo con otros que necesitan oír. Un peligro 

de orgullo es que preferimos mantener control creyendo 

que somos esenciales. Sin embargo, la jactancia verdadera 

deja que se sepa que estamos bajo la dependencia de Dios 

y ayuda a otros a aprender a depender de Dios 

igualmente. Esto nos libera de convertirse en esclavos al 

trabajo y nos libera para ser una bendición para aquellos 

que hemos alcanzado y alcanzaremos con el evangelio. 

El comentario final es un recordatorio del mejor enfoque 

de toda bendición - jactándose acerca de lo que ha hecho 

Dios. Dios me salvó. Él vio mi pecado y vio lo que pude 

estar como resultado de su perdón y su presencia en mi 

vida. Él vio lo que mi vida podría ser si gustosamente le 

di mi todo a él para su uso. Él vio cómo podrían ser los 

otros alcanzados también si le dejaría tener control 

completo de toda mi vida, todos mis recursos, toda mi fe 

y mi compromiso. Esto abrió la puerta para las 

bendiciones y para ser una bendición. De esto deberíamos 

jactarnos. 

“Pues no es el que se alaba a sí mismo quién es aprobado, 

excepto el que el Lord alaba”. 10:18 de 2 Corintios  

BS – Lea Romanos 15:17-20; Jeremías 9:23-24. ¿Cuándo, 

acerca de qué y dónde es apropiado para jactarse? Usando 

su respuesta escriba sobre algo en una forma jactanciosa 

que es apropiada. 

PR – Reflexione en lo que usted ha hecho en su vida. 

¿Qué le enorgullece? ¿Cuáles son las cosas que usted le 

gusta decir otros que usted ha hecho? Ahora piense acerca 

de si tú en realidad lo lograste por sí mismo o si los otros 

han hecho contribuciones importantes que hicieron 

posible su actividad. 
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BWV – Reflexione en la declaración de Pablo en 1 

Corintios 3:10-15 acerca de cómo serán todas nuestras 

obras probado. La llave aquí es la fundación para lo que 

hacemos. La pregunta es ¿cuál fundación estamos 

nosotros usando para el trabajo que nos hemos sentido 

llamado a hacer? Y finalmente ¿podemos hacer nosotros 

en realidad cualquier cosa sin tomar en cuenta que todo lo 

que tenemos es/fue proveído por Dios?  

 

La búsqueda 30 Los tres errores mortíferos 

Gálatas 2:11-16 

    Pues bien, cuando Pedro fue a Antioquía, le eché en 

cara su comportamiento condenable. Antes que 

llegaran algunos de parte de Jacobo, Pedro solía 

comer con los gentiles. Pero cuando aquéllos llegaron, 

comenzó a retraerse y a separarse de los gentiles por 

temor a los partidarios de la circuncisión. Entonces los 

demás judíos se unieron a Pedro en su hipocresía, y 

hasta el mismo Bernabé se dejó arrastrar por esa 

conducta hipócrita. 

Cuando vi que no actuaban rectamente, como 

corresponde a la integridad del evangelio, le dije a 

Pedro delante de todos: «Si tú, que eres judío, vives 

como si no lo fueras, ¿por qué obligas a los gentiles 

a practicar el judaísmo? 

 Nosotros somos judíos de nacimiento y no 

"pecadores paganos". Sin embargo, al reconocer 

que nadie es justificado por las obras que demanda 

la ley sino por la fe en Jesucristo, también nosotros 

hemos puesto nuestra fe en Cristo Jesús, para ser 
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justificados por la fe en él y no por las obras de la 

ley; porque por éstas nadie será justificado. 

En el trabajo de misiones hay tres errores mortíferos para 

evitar. Estos tres errores mortíferos son un resultado de 

cómo respondemos a las diferencias cuando dos culturas 

encuentran a cada quien. Permanentemente pueden dañar 

el desarrollo de creyentes nuevos y la iglesia. Pablo 

enfrentó el asunto en este pasaje. Nuestra conciencia de 

ellos es una parte importante del proceso de descubrir 

cómo presentar la verdad y  cómo esa verdad combinará 

con, altere o deniegue aspectos diversos de la cultura. 

El primer error es muy familiar para todos nosotros, el 

legalismo. El legalismo define un set de acciones y 

comportamientos como la base para la aceptación en un 

grupo y como la base de determinar quién es salvado y 

puede ser miembro del cuerpo de creyentes. Es una ruta 

que muchas toman porque es mucho más fácil medir 

cómo está haciendo una persona basado en los 

comportamientos claramente definidos.  

El legalismo decide cuáles comportamientos serán 

aceptados y cuáles serán denegados. El proceso de 

decisión se basa generalmente en conceptos bíblicos. 

Como el diezmo, la asistencia de la iglesia, etcétera. El 

problema está que en lugar de ser líneas directivas que 

nos ayudan a evaluar cómo crecemos se convierten en 

comportamiento requerido si uno debe ser aceptado. El 

fracaso a acatar las reglas es generalmente castigado y el 

perdón es sólo dado cuando la prueba aceptable de 

comportamiento correcto se ve. La relación de uno con 

Dios se vuelve perdida por observar las reglas.  

Cuando dos culturas están involucradas obtenemos como 

conclusión tres variaciones en esto (la misión y el 
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nacional). La primera parte es que las reglas son 

simplemente transferidas de la cultura del misionero a la 

cultura nueva. Se espera que todo el mundo siga la 

estructura de regla del misionero. Lo que era lo bueno y lo 

malo para ellos se convierte en lo bueno y lo malo para 

aquellos que quieren unirse con la iglesia desde la cultura 

nueva. El segundo es que todas las reglas son derivativas 

de la cultura anfitriona. Éstos pueden terminar siendo un 

conjunto de reglas completamente diferente de los 

estándares de la cultura, pero todavía es legalismo. Lo 

tercero es que las reglas son derivativas de ambos grupos; 

Una mezcla de los dos. A menudo las reglas incluyen toda 

la lista del misionero y unos cuantos más basadas en la 

cultura anfitriona. 

El segundo error es designado etnocentrismo. Esto tiene 

el sabor de legalismo en que todos los creyentes deben ver 

y sonar como los misioneros. La creencia aquí es que no 

hay nada de valor para ser encontrado en la cultura 

anfitriona. Se espera que los nacionales piensan y 

funcionan como un grupo de gente del país enviando al 

misionero. El estilo de culto, la manera de vivir etc. En las 

primeras generaciones esto a menudo tuvo la percepción 

de legalismo por los requisitos de traer puesto un estilo 

específico de ropa. Aún la base para ser aceptable no fue 

legalismo, en el sentido verdadero, pero una creencia que 

hay algo intrínsecamente equivocado con la cultura 

anfitriona y así es que necesitó adoptar los indicadores 

culturales de los visitantes. Pareció obvio para los 

nacionales que debería estar hecho porque los misioneros 

tuvieron acceso a más recursos, más educación, y se 

habían sacrificado tan mucho así es que podrían traer el 

evangelio.  

Esto se vuelve muy peligroso porque asume que no hay 

nada de valor en la cultura de la gente siendo alcanzada. 
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Hay una creencia falsa que la música de la cultura 

anfitriona y la vida no pueden ser usadas para adorar y 

enseñar la verdad. Asimismo su ropa es intrínsecamente 

indecente o en cierta forma representa una actitud 

inaceptable que debe ser cambiada. Si el etnocentrismo es 

incrustado lo suficientemente profundo podría crear una 

dependencia falsa en el visitante para la compenetración y 

enseñanza.  

El tercer error es designado sincretismo. Esto de muchas 

formas podría ser lo más peligroso de los tres. Es una 

mezcla de lo previo dos. El sincretismo se mantiene firme 

en ciertas creencias y ciertas tradiciones, pero desea los 

beneficios y las estructuras de lo nuevo. Esta mezcla 

tiende a alterar el significado de lo nuevo infundiéndolo 

con creencias y actitudes del sistema original de creencia. 

El resultado es generalmente una estructura religiosa 

nueva que puede tener la apariencia del sistema más 

nuevo (para el observador ingenuo) pero lleva mucho del 

sistema de creencia del original. Aquellos que son de tales 

sistemas creen que correctamente han mezclado los dos 

sistemas para ganar los beneficios de ambos. Una vez 

establecido es difícil de convencer a un seguidor del error. 

Creen que el mezclar el poder de espíritus (la creencia 

pasada) y el poder de Dios (la creencia nueva) sólo tiene 

sentido. Representa un deseo para conservar todas las 

avenidas abiertas, en términos de la protección, poder y 

salvación futura. Y eso se convierte en el punto crítico. 

En el tiempo de Pablo hubiera un grupo de conversos 

designados los Judaizerdores. Estaban tratando de traer el 

legalismo de los fariseos dentro del corazón del 

evangelio. Para ellos fue necesario aceptar el evangelio, 

pero seguir la ley de los judíos para recibir los beneficios. 

Las palabras de Pablo a ellos fueron escabrosas y críticas. 

Fueron personas convincentes que, sí, Jesús las perdonó 
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sino a menos que siguieron la ley judía y se convirtieron 

en un judío que el perdón de Jesús no sería suficiente. Si 

habían tenido éxito en su creencia sincretista no 

tendríamos la Cristiandad o judaísmo. Tendríamos algo 

muy diferente. 

Pablo luchó ferozmente para prevenir el desarrollo de 

legalismo. Él escribió en sus cartas que su vida como un 

fariseo y judío no significa nada. Él entendió la vacuidad 

desesperada de legalismo. Al mismo momento que él 

enseñó que no hubo sistema cultural que representó la 

forma perfecta a adorar y servir a Dios. Él habló de ser 

todas las cosas para todas las personas mientras no violó 

el corazón de la ley que es amar a Dios completamente y 

amar a nuestro vecino como Cristo nos amó. 

Adicionalmente, Pablo absolutamente se rehusó a permitir 

alguien a mezclar sus creencias viejas con la verdad. Él 

constantemente habló de morir a nuestro ego viejo, dejar 

atrás todo lo que creímos y adoptar toda la verdad. 

Como compartimos la verdad de Dios con aquellos que 

están perdidos tendremos que ocuparnos de estos asuntos. 

Es una parte crucial de lo que somos llamados a hacer. 

Somos involucrados en llamar a las personas a dejar atrás 

su vida pasada. Ayudándolos a saber por qué necesitan 

hacer eso y solamente lo que debe quedarse atrás será un 

reto crucial y podrá convertirse en un punto de 

argumentación. Las personas siempre andarán buscando 

una manera de medir cómo están haciendo y tratando de 

encontrar métodos para medir cuán comprometido están 

ellos y los otros . Las personas pueden preguntarse si todo 

acerca de su cultura y la vida es una mentira o una 

búsqueda inútil y buscar a reemplazar su cultura con algo 

de otra cultura bajo la suposición falsa que la cultura del 

misionero (o uno compartiendo el evangelio) es mejor, 

menos pecaminosa. Y siempre habrá personas que quieren 
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control y poder y tratarán de mezclar sus creencias falsas 

con la verdad porque no son muy buenas en someterse. 

Necesitamos estar seguros que nuestro mensaje es claro, 

nuestro comportamiento causa tan poca confusión como 

posible, y nuestra enseñanza abre la puerta a la 

comprensión. Los otros nos escucharán a nosotros, nos 

observarán a nosotros y verán quién y en lo que ponemos 

nuestra fe. Nos probarán para ver si somos veraz o como 

todo el mundo - haciendo lo que hacemos para vernos 

bien, aparecer mejor, y ser los primeros en recibir una 

bendición. 

¿Podemos ser como Pablo, revelando la vacuidad de 

cualquier estilo de vida sin Dios? ¿Revelan nuestras 

acciones y nuestro estilo de vida el amor de Dios y la 

aceptación de cada pueblo y cada tribu? ¿Revelan las 

palabras que hablamos y nuestra dependencia en Dios la 

verdad de la declaración de Jesús que hay sólo un camino 

a Dios y todo lo demás es una mentira creada para 

destruir al hombre? Las personas están observando. Es un 

gran reto a cargar pero tenemos todo los recursos de Dios 

y la presencia del Espíritu Santo a guiarnos. No tengamos 

miedo a movernos afuera y declarar la verdad. Dios estará 

con nosotros ayudándonos a conducir a otros hasta la 

verdad. 

BS Lea 1 Corintios 8:9-13 y Efesios 4:14-16. Compare 

estos dos pasajes y los asuntos que representan. ¿Cómo 

guardan relación con el tema arriba y qué líneas directivas 

puede usted desarrollar para ayudarle a evitar los tres 

errores mortíferos listados? 

PR – Es muy tentador querer que las personas nos imiten. 

Es una parte grande del mundo de mercadeo. Todo el 

mundo quiere traer puestas las mismas ropas como las 
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estrellas. Las personas emulan el comportamiento y 

manierismos de los músicos. ¿Cómo le hace sentir cuándo 

alguien se decide que quiere ser como usted?  

BWV – Las Sagradas Escrituras nos dice que nuestra 

meta debería ser como Cristo. En nuestra actitud 

(Filipenses 2:5), en nuestro servicio (Mateo 20:28), en el 

amor (Efesios 5:2), y más. Jesús dijo a todo el mundo que 

su vida y comportamiento estaban basadas en el ejemplo 

de su Padre (Juan 5:19). Entonces, como un cristiano de 

clase mundial, ¿qué deberían ver las personas que es 

digno a copiarse en su vida? 

 

 

 

 

 

 

 


